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Los Ministerios Femeninos como parte de la misión
del Ejército de Salvación, trabaja para ganar a
toda mujer para Cristo, a través de sus programas
cuyos propósitos son: Educación, Servicio,
Fraternidad y Adoración

Usar al máximo los dones y capacidades que
cada mujer posee para engrandecer el Reino de
Dios, alcanzando a toda persona para Cristo.
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Enero 1  Año Nuevo

Febrero 14 Día de amor y la amistad

Marzo 7 Día Mundial de Oración
8 Día internacional de la mujer
9 Bienvenida cadetes 1er año

Abril 18-20 Campaña semana santa

Mayo Des del esfuerzo territorial
11 Día de la madre (Chile, Perú, Ecuador)
15 Día de la familia
27 Día de la madre (Bolivia)

Junio Mes del ministrio de atención comunitaria y liga de misericordia

Julio Mes del ejército de salvación
2 Día de los fundadores 
30 Campaña corazón azul

Agosto Preparación semana MMFF (Sep)

Septiembre Mes de la Biblia
Semana de los MMFF
28 Oración por las victimas de trata y tráfico

Octubre Campaña almohadas de Corazón
11 Día Internacional de la Niña  

Noviembre Inspecciones de MMFF 
25 Lucha contra todo tipo de violencia 

Diciembre 5 Estrella de Plata  
6 Ordenación & Comisionamiento Cadetes 
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Estimadas amigas, 
 
Gracia y paz a ustedes en el nombre de nuestro Señor y Salvador, Jesucristo. 
 
Al despuntar el nuevo año, con todas sus esperanzas, planes y expectativas, me acuerdo de
nuestro Dios, que trabaja siempre por el bien de los que le aman. Mientras nosotros nos
ocupamos de las tareas cotidianas, a menudo preocupados por asuntos mundanos y mortales,
Dios está eternamente ocupado en la redención de todas las cosas, moldeando y formando la
bondad ante nuestros ojos. 
 
Me pregunto cómo cambiarían nuestras perspectivas si hiciéramos una pausa en nuestras
ajetreadas vidas para contemplar al Maestro en acción. Como dijo el Señor al profeta Isaías:
“Mira, estoy haciendo algo nuevo. Ahora brota; ¿no lo percibes? Abro camino en el desierto y
arroyos en la soledad” (Isaías 43:19).   
 
En 2024, el General Lyndon hizo un audaz llamado al Ejército de Salvación internacional,
compartiendo su visión estratégica para nuestro movimiento. Hizo la pregunta: '¿En qué se
enfocará el Ejército de Salvación en los días venideros? Y la respuesta fue: “Nuestra gente,
nuestra misión y nuestro legado'. 
 
“Gente” se refiere a aquellos que, de alguna manera, pertenecen al Ejército de Salvación. 
“Misión” es aquello para lo que fuimos levantados en el nombre de Jesús. “Legado” se refiere a
la mayordomía de esta generación a la siguiente. Se invita a cada salvacionista a evaluar su
realidad actual en relación con estas tres áreas, a revisar sus prioridades y a hacer un balance
de lo que Dios, en su bondad, ya está haciendo. 
 
En el contexto del ministerio a mujeres y niñas, los desafío a ver a las personas a las que sirven
con renovada energía y perspectiva. Les insto a explorar oportunidades misioneras innovadoras
y a soñar con lo que es posible con Dios. En todo lo que hagan, tengan en cuenta a la próxima
generación y trabajen para proporcionar una base firme para aquellos que un día se pondrán
sobre sus hombros.  
 
Deseamos que esta visión renovada de las personas, la misión y el legado inspire a las personas
a colaborar con el Señor para hacer algo bueno en beneficio de todo el Reino. Capten la visión
reivindicada para nuestro Ejército de Salvación y apóyense en la colaboración que ofrece,
regocijándose en la verdad de que juntos somos mejores.   
 
Al embarcarnos en un nuevo año y en lo que aún no se ha visto, confíen en Aquel que tiene un
plan y un propósito para ustedes. Espero que vislumbren a Dios obrando, y que la evidencia de
su poder transformador surja incluso cuando menos lo esperen. Oro para que seamos un
Ejército que, aunque diverso en expresión y forma, se mueva en la misma dirección porque
mantenemos la misma mirada, con los ojos firmemente fijos en Jesús.   
 
Que Dios siga haciendo algo nuevo entre nosotros y dentro de nosotros, ¡y que acojamos su
bondad tal como se nos revela! 
 
Bendiciones, 
Bronwyn 
 
Comisionada Bronwyn Buckingham 
Presidente Mundial de los Ministerios Femeninos 
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Queridas Oficialas, Ligueñas y amigas, 
 
¡Muy feliz año nuevo 2025! ¡Qué sea un año muy bendecido para cada una!  
 
Este año nos enfocamos en RECOMENZAR, Basados en 2ª Corintios 5:17  
“De modo que, si alguna está en Cristo, nueva criatura es, las cosas viejas pasaron, todas son
hechas nuevas.”   
 
El año viejo ya pasó y ahora tenemos varias razones para recomenzar un nuevo ciclo de
crecer, desarrollarnos y acercarnos más a Jesús, nuestro Señor. 
Comenzamos con un nuevo plan de estrategias para seguir la Misión de Dios con los MMFF en
todo Chile, Perú, Bolivia y Ecuador entre el 2025 – 2030.  
 
¡Así que el plan Envíame a mí también es para cada una de nosotras con mujeres resilientes,
empoderadas en liderazgo cristiano y dando el grito de batalla para seguir luchando,
creciendo y compartiendo juntas, como la gran familia que somos todas de Ministerios
Femeninos!  
 
¡Qué Dios añada su bendición a cada una en forma personal, como familia y ligueñas! 
 
¡Abrazos, más bendiciones y vamos a recomenzar!  

 

Luz H. Nesterenko 
Coronela 
Presidenta Territorial de MMFF.  
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Estimadas Hermanas,  

Comenzamos un nuevo año, y frente a nosotras se abren 365 días, quizá todos diferentes,
pero estoy segura de que podremos gozarnos en el Señor y aprovechar al máximo. Si bien
algunas de nosotras tenemos en nuestros calendarios actividades y planes diferentes.
También es posible que algunas de nosotras hayamos enfrentado situaciones difíciles a lo
largo del año 2024, hayan pasado tiempos de pérdidas en la familia, algún error, o algo que
no salió bien, pero damos Gloria a Dios ya que Él nos brinda la oportunidad de:  re-
comenzar, o volver a empezar. 

Jeremías 29: 11 “Porque yo sé los pensamientos que tengo acerca de vosotros, dice Jehová,
pensamientos de paz, y no de mal, para daros el fin que esperáis."  Este versículo bíblico fue
dirigido al Pueblo de Israel cuando se encontraban en el exilio en Babilonia, en ese contexto
Dios le dice a este pueblo, no se preocupen, Dios tiene un plan para ustedes. Reflexionando
sobre este pasaje, quisiera resaltar por medio de estas líneas tres aspectos importantes que
Dios nos revela, nos anima y fortalece   por medio de esta promesa. 

Dios tiene pensamientos de paz y bienestar, Él desea que todas estemos bien. Los planes
de nuestro Padre no son planes de destrucción.  En Dios hay un futuro lleno de esperanza
preparado para cada una de nosotras, con Él podemos avanzar hacia este nuevo
comienzo.  

Nos revela el conocimiento y amor profundo que Dios tiene por cada una de nosotras, ¡Él
entiende y sabe nuestros pensamientos e intenciones más íntimas! 

Un futuro lleno de esperanza, quizá al mirar a nuestro alrededor observamos personas
que están sin esperanza. Pero cuando Dios vive en nuestras vidas, podemos gozar y
confiar que lo que viene será aún más bueno. Sabemos también que Jesús les dijo a sus
discípulos en San Juan 16:33, “En el mundo tendrán aflicción; pero confíen, yo he vencido
al mundo".  y si hay dificultades, Dios las puede transformar para nuestro bien y para
bendecirnos.  

Qué maravilloso es saber qué, podemos confiar en Dios, descansar con plena confianza en su
voluntad, sabiendo que con nuestro Señor siempre podemos re- comenzar, confiemos en Él,
busquemos todos los días su dirección; por medio de la lectura de Su Palabra y teniendo
comunión con él a través de la oración.   

El hace nuevas todas las cosas. 2° Corintios 5 :17 “De modo que, si alguno está en Cristo,
nueva criatura es; las cosas viejas pasaron; he aquí todas son hechas nuevas” 

También al comenzar este año, damos la bienvenida a la Mayora Raquel Sánchez, quien
asumirá como Secretaria territorial de los Ministerios Femeninos en nuestro Territorio. Dios le
bendiga y provea inspiración nueva para el desarrollo y crecimiento de esta potente y
hermosa rama. 
 
Dios bendiga a los Ministerios Femeninos del Territorio SAW. 

 
Lidia Bernao 
Tte. Coronela 
STMF
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Lectura Bíblica: Josué 3: 3 – 4 
Objetivo:
Reconocer que todos necesitamos la guía de Dios no solo al inicio del año sino cada día de
nuestras vidas. 

Actividades:   
Hacer un panel de imágenes de personas siguiendo a un líder, lideres de manadas, guías de
excursiones, etc. 
Ejemplos: 

Juego Simón manda:
 Elijan un jugador para que sea el líder. El líder da órdenes y los otros jugadores deben
obedecerlas. Pero los jugadores solo deben obedecen la orden si el líder comienza con “Simón
manda”. Si la orden del líder NO comienza con “Simón manda”, los jugadores NO deben
obedecerla.

Introducción: 
Hemos llegado nuevamente al inicio de un nuevo año, abriendo nuevas posibilidades o nuevos
caminos. Las palabras que leímos fueron las instrucciones que los israelitas recibieron cuando
estaban parados frente a la tierra prometida – Canaán. Y era una instrucción simple de seguir –
debían seguir al arca del pacto dejando que ella los guiará por ese camino nuevo a un lugar que
desconocían. Que podemos aprender nosotras de esta situación, déjenme exponer algunas
ideas.

Nosotros no hemos pasado por este camino antes 
Esto es siempre el caso cuando enfrentamos un año nuevo. Aunque hayamos experimentado
otros años nuevos, tantos como los años que tenemos, y aunque las circunstancias parezcan
similares a años anteriores, la secuencia y combinación de eventos que enfrentaremos son
totalmente desconocidos. 
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No sabemos lo que yace delante de nosotros 

Un año nuevo representa una nueva aventura. Para algunos habrá nuevos inicios, nuevas

circunstancias de estudio, cambio de empleo, matrimonio, jubilaciones. Incluso para otros puede

haber tribulaciones y dolor, enfermedades importantes e incluso muerte. Quizás para alguno estará

el nacer de nuevo en Cristo y entonces podrán decir: las cosas viejas pasaron, he aquí todas son

hechas nuevas (2 Corintios 5: 17). 

Necesitamos una guía adecuada 

Tal como se dio la instrucción al pueblo de Israel para que avanzaran hacia la tierra prometida,

para enfrentar el nuevo año y todo lo que eso involucra, sus problemas y desafíos, necesitamos

alguien de quien podamos depender para que nos muestre el mejor camino. Necesitamos a alguien

a quien podamos confiar nuestra vida. Esto es cierto, no solo para individuos sino también para las

naciones especialmente en estos tiempos de tanta incertidumbre y peligro. En la Palabra de Dios

encontramos la mejor guía para nuestros días, no sólo al inicio del año, sino cada día de este. Y

Dios nos invita diariamente a seguirle y servirle.  

Y entonces la pregunta esencial para estos días es: ¿Caminaremos en pos de Dios y nos dejaremos

guiar por su Palabra y sobre todo por el ejemplo de Jesús, o le dejaremos de lado?  

 

Conclusión. 
Dios ha planeado nuestra travesía para este nuevo año, Él conoce los altos y bajos que

enfrentaremos, por eso podemos caminar con fe en el camino que Él ha diseñado para nosotros,

fijando nuestros ojos en Él y manteniendo nuestros corazones abiertos a lo que nos indique. 

Oración:  
Amoroso Dios, con gratitud y esperanza recibimos tu regalo de un nuevo año pleno de

oportunidades y posibilidades. Te pedimos que seas nuestro guía cada día, y dejamos nuestra vida

en tus manos, confiando en tu sabiduría y poder. En el nombre de nuestro Salvador y Señor. Amén. 

 

Angélica Salvany 

Traductora – Sec. Circulo de la Amistad 
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Objetivo: Comprender que cuando Jesucristo me
libera, mi devoción a Él debe ser completa en amor y
servicio.
Ideas/Decoración: Decorar una mesa especial, con
manteles blancos, velas aromáticas y una cruz
pequeña.
Entregar a cada ligueña una vela, que simbolice el
servicio con corazón ferviente a Dios.
Coro: Jesús me da su libertad.
Lectura Bíblica: Marcos: 16: 1-2

Pero Jesús, en un acto de amor y poder, hizo que ella fuese liberada de su aflicción espiritual. Es aquí
donde María Magdalena se entrega en una absoluta devoción a su maestro. Ella da su corazón y se
convierte en una ferviente seguidora de Jesucristo.

¿Usted ha sentido la liberación en su vida? Yo sí.
La sensación que produce el cuerpo cuando Jesús nos libera es simplemente maravillosa. Es como si una
gran mochila fuera sacada de nuestra espalda, y nos hace descansar, es un regalo, una bendición y un
gozo que sale de lo más profundo de nuestro ser. Sentirse liberado de tus pecados, de tus errores, hace
que la entrega sea una muestra de amor y devoción genuina que hace del servir a otros algo absolutamente
natural de hacer.

Cuando damos de corazón, cuando trabajamos en la obra del Señor, cuando dentro de todo lo que somos,
de nuestros quehaceres, de nuestras historias, de nuestro pasado podemos ser capaces de entregarnos en
completa devoción a nuestro Dios, sin duda alguna ese trabajo producirá un perfume grato que llegará al
cielo y seremos bendecidas.

Mi trabajo y mi entrega en la obra del Señor debe producir gozo y felicidad a mi alma.
No es simplemente ayudar por ayudar, es entregarse a su designio, a su voluntad sin esperar nada a
cambio, es hacer reflejar el amor que Dios siente por nosotras a otro. Como dice el coro 567 de nuestro
cancionero: “Hazme una fuente de bendiciones, que pueda verse en mí tu luz, que bendiciones pueda
esparcir, y almas contritas a Cristo dirigir”.
El servir a los demás, debe ser el puntapié inicial para mostrar el amor de Dios a quienes no le conocen.

Conclusión:
Debemos ser agradecidas de que Dios nos liberó de nuestras ataduras, y María Magdalena nos enseña con
su actitud que todo lo que hacemos para nuestro Señor debe ser con excelencia, con absoluta entrega. Ella
no escatimó en dar su obediencia, su compromiso, sus recursos y su amor a quien la liberó de sus pecados,
incluso después de la muerte física de su maestro, ella siguió sirviendo a quien la miró con amor a pesar de
todo.

Yo te invito a entregarte a nuestro maestro, a poder llenarte de Su amor, a poder ser una hija fiel en sus
caminos, una luz y un aroma fragante. Con ello el servir a los que se encuentran a tu alrededor, será una
demostración más de lo libre que puede llegar a ser un ser humano, cuando tiene a Cristo en su corazón y
se rinde completamente a Él.
Dios te Bendiga.

Sargenta Ingrid García de Riesco
Cuerpo Angol
División Chile

¡EL SERVICIO DESPUÉS DE LA
LIBERACIÓN!

Introducción
La Biblia nos presenta a María Magdalena
como una mujer de la que habían salido siete
demonios (Lucas 8:2)
¿Usted se imagina tener en su cuerpo siete
demonios?, debe ser terrible.

Me imagino el descontrol que tenía esta
mujer en su espíritu, la desesperación que le
podía causar sentirse completamente
desvalorizada como ser humano.
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Introducción
Una de las cosas que a las mujeres nos gusta
son los perfumes, y siempre tenemos nuestro
favorito el que usamos a diario y el que usamos
en ocasiones especiales, aquel que para
nosotras tiene gran valor.
En la Biblia en todos los evangelios se registra
esta historia de una mujer que derramó
perfume a los pies de Jesús, mientras estudiaba
esta parte de las Escrituras pude ver varias
cosas interesantes que me llevan a la reflexión
en mi vida cotidiana.

1. El arrepentimiento genuino no conoce límites.
El maestro aceptó la invitación de Simón el fariseo para ir a comer, estando allí sentado a la mesa esta
mujer se entera que Jesús está en ese lugar y ella decide ir hasta esta casa y llevar un frasco de alabastro
con perfume. (Leer 36-39)
¿Quién era esta mujer?
La Biblia en este pasaje no relata su nombre, solo que era una mujer pecadora que había en la ciudad, se
da a notar que era una mujer que probablemente no gozaba de una buena reputación, una mujer que traía
consigo mucho dolor y pecado por los señalamientos que se le hacían.

· La actitud de adoración
Ella trajo su perfume, puedo presumir que a lo mejor esta mujer lo usaba en su trabajo era la única
fragancia que conocía o lo que tenia de mas alto valor para ella, pero decide llevarlo al maestro como
instrumento de adoración. (Todo lo que somos o lo inmundo que podamos tener en nosotros, en manos del
Señor se santifica.)
Se relata que ella se colocó desde la parte de atrás y junto a sus pies comenzó a llorar, sin duda que esta
mujer no se sentía digna de mirar a Jesús, por eso simplemente toma la actitud más humilde, postrarse a sus
pies y besarlos, era lo que ella creía que podía hacer en su condición de pecadora.

2. El arrepentimiento real recibe perdón real. (Salmos 32: 5)
Esta mujer que por mucho tiempo estuvo con un gran peso de pecado, que era juzgada y maltratada, al
encontrase con Jesús y arrepentirse de su pecado y su condición de vida recibe el regalo más maravilloso
que alguien podría querer, la salvación y paz (v.50)

3. Cuando hay verdadero arrepentimiento las opiniones públicas no son importantes.
 (Lucas 7:39)
Simón el dueño de casa se atrevió a juzgar el arrepentimiento de la mujer incluso a Jesús mismo ya que
Simón piensa para sí, “Este si fuera profeta, conocería quién y que clase de mujer es que le esta tocando”
Muchas veces tenemos la actitud de Simón, somos muy ligeras para juzgar la vida y las decisiones de las
demás personas.
Pero Jesús todo lo sabe, aun las cosas que pensamos, el maestro le hace reflexionar con una parábola para
que entienda que todos somos deudores debido nuestro pecado, y que por nosotros mismos era imposible
poder pagar esa deuda, sin embargo, Jesús la pagó y podemos acceder a su amor y gracia.

Preguntas de reflexión
¿Qué fragancia tiene tu vida, de pecado o santidad?
¿Qué actitud vas a tomar al postrarte a los pies de Jesús?

Kenya Castro de Acosta/ Mayor
Cuerpo Manta 
División Ecuador

Lectura Bíblica: Lucas 7:36-50
Canción: “Perfume a tus pies” con el ministerio de
danza pueden preparar la danza
Objetivo: Examinar y reflexionar cual es mi actitud de
adoración cuando estoy en la presencia de mi maestro.
Ideas/Decoración: En esta oportunidad se puede
decorar el salón con varios frascos de perfumes de
diferentes tamaños, colores, fragancias etc. También si
puedes conseguir muestras de perfume y regalar al final
de la reunión.

PERFUME A TUS PIES
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Lectura Bíblica: 2 Timoteo 1:5-7 
Canción: N°464 “Cristo me Ama”  
Objetivo: Que Las hermanas puedan entender la
responsabilidad que tenemos como madres
cristianas de instruir a nuestros hijos.  
Ideas: Pedir que las ligueñas puedan traer
fotografías de sus hijos, en algún logro que hayan
tenido. (puede ser en su infancia o juventud)

Introducción.
 ¿Qué significa ser Mujer? esta es una pregunta
muy interesante, si vemos a lo largo de la
historia, las mujeres fueron tratadas como
ciudadanas de segunda clase. 
Incluso en la época en que Jesús vivió, la ley
romana no consideraba a las mujeres como
ciudadanas, por lo tanto, no tenían ningún
derecho legal. En la cultura griega las mujeres
eran marginadas, y en muchas otras culturas
incluso eran consideradas como peligrosas. 

La Biblia habla sobre una gran responsabilidad que la mujer tenía, y esta era la de la educación de los
hijos, esto conlleva a que las mujeres tenemos que educar bien a nuestros hijos, para tener buenas familias
y una mejor sociedad. 
 
Cuando leemos sobre Loida y Eunice en 2 de Timoteo 1:5-7, veremos que estas dos mujeres fueron
importantes para la crianza de Timoteo: 
Loida y Eunice eran creyentes, pero el padre de Timoteo no. En el mundo romano el padre tenía total
autoridad en el hogar, pero aun así ellas guiaron al joven a Jesús y desde su más tierna infancia le
inculcaron el temor y el amor a Dios, sentando las bases de su fe. Timoteo creció hasta convertirse en un
gran hombre de Dios, en un siervo, llegando a ser pastor en la iglesia de Éfeso y uno de los discípulos más
aventajados del apóstol Pablo. 
 
Las madres y abuelas tenemos el gran privilegio de poder pasar a nuestros hijos un legado eterno mejor
que cualquier herencia terrenal que podamos reunir: NUESTRA FE EN DIOS. Pablo dice sobre estas dos
mujeres que tenían una fe no fingid, una fe genuina, una relación personal con Jesucristo que se
evidenciaba por una vida transformada en Él y por la influencia que estas mujeres tenían en las personas a
su alrededor. 

Esa fe no fingida llevó a Loida y a Eunice a enseñar a Timoteo las Escrituras desde que era un niño. Y lo
mismo debemos hacer nosotras, ayudar a nuestros hijos y nietos en sus primeros pasos en la fe. Leer la
Biblia con ellos, explicarles las partes que no entienden, orar con ellos y enseñarles a orar, llevarlos a la
iglesia y hablarles de la importancia de congregarse, ayudarlos a aplicar la Biblia a sus vidas, ¡Esa es
nuestra responsabilidad! 
 
Si profundizamos usos y costumbres de las tierras bíblicas, veremos que la principal labor de las madres
era el de educar a sus hijos, si nos ponemos a pensar si iban a algún colegio o escuela, la respuesta es
que NO, la educación de los hijos hasta una cierta edad era específicamente de las Madres.  
 
Querida hermana nunca es tarde para instruir a nuestros hijos bajo la palabra de Dios, “Instruye al niño en
su camino, y aun cuando fuere viejo no se apartará de él”, Proverbios 22:6 

Instruir, enseñar, educar. Todos los días de nuestra vida, con nuestro ejemplo, con nuestras palabras, con
nuestra forma de comportarnos, con la manera en la que vivimos nuestra propia relación personal con el
Señor. 
 
Capitana Antonieta Buezo de Callisaya 
O.D. Cuerpo y Escuela Buenos Aires 
División Perú 

¿QUÉ SIGNIFICA SER MUJER? 
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Lectura bíblica: Filipenses 4:13 
Coros Aleluya: N°3 Cristo puede 
Objetivo: Reconocer que en medio de la tribulación,
sufrimiento o dolor debemos confiar plenamente en el
poder de Dios. 
Ideas/decoración: Cada hermana dará su opinión en
base a la siguiente pregunta  
¿Como cree que se siente una persona encarcelada? 

Pablo nos muestra que es posible recuperar ese hogar destruido, ese matrimonio roto, esos hijos perdidos, que es
posible retomar nuestros proyectos, cambiar el estilo de vida, mejorar nuestra situación financiera y nuestra
calidad de vida, pero ¿Cómo es esto posible? 
 

Enfrentar las circunstancias adversas 1.
Para llegar a la tierra prometida, Dios sacó al pueblo de Israel de Egipto y los llevo por el desierto hacia la tierra
prometida, debió ser muy difícil y traumático para los israelitas pues, el desierto literalmente significa hambre,
dolor, perdida de fuerza, desequilibrio mental y muerte, entonces ¿Por qué Dios los llevo al desierto? 
Dios quería que confíen en Él, porque nada les iba a faltar y recibirían además esa tan anhelada tierra
prometida. 
El Apóstol comprendía cabalmente esta situación, en abundancia o necesidad permanecía firme.  
Entonces, cuán importante es mantenernos firmes en el Señor en esos momentos de abundancia y también en la
escases, no bajar la guardia, seguir luchando, continuar asistiendo a la Iglesia, seguir orando, seguir creyendo
que Dios nos dará aun ni lo que imaginamos (Jeremías 33:3.) 
 
  2.En Cristo, todo es posible  
Se oye mucho del amor de pareja, amor entre padres e hijos, amor a la familia, pero
¿Qué hay del amor a uno mismo? 
“Ama a tu prójimo como a ti mismo” relata el gran mandamiento, pero no a todos se les facilita practicarlo, las
circunstancias pasadas pueden ser traumas emocionales que nos afectan de por vida y dejamos de creer que
Cristo puede utilizar nuestras vidas con un propósito establecido, tenemos que romper esa idea y aceptarnos tal
cual somos, Dios te diseñó a su imagen y semejanza y te dio todas las capacidades para desarrollarte (Salmos
139:14) y eso basta para enfrentar las situaciones adversas que te da la vida. Recuerda que antes de amar debes
amarte a ti mismo y así permitirás que Cristo obre en tu vida y será posible salir de esa situación adversa pues lo
mejor aún no ha llegado, ten presente que para Dios eres la niña de sus ojos (Deuteronomio 32:10)   
 
  3.Confianza en Dios que nos fortalece  
Confiar en Dios es un elemento esencial de la fe, es encontrar paz, fortaleza, es perseverar y mantenerse firmes,
sin claudicar ante cualquier adversidad, es mantener la calma y no dejarse llevar por la desesperación y tomar
de decisiones fáciles que nos llevan a alejarnos de Dios.  
En los momentos más adversos de nuestra vida Dios proveerá como lo hizo con el Apóstol Pablo, si tu confianza
está en Dios, utilizará los medios necesarios para acercarse a ti en tus peores momentos y te cuidará y no te
abandonará hasta conseguir la victoria. No lo dudes. 
 
Conclusión. 
Dios conoce las veces que lloraste en silencio, Él conoce tus problemas, si Dios sabe todo eso, entonces debes
tener la seguridad de que Dios está contigo, Él jamás se ha apartado de ti, Dios espera que tú le hables, al
hacerlo Dios te llenará de paz y de gozo, te ayudará a soportar el tiempo de aflicción hasta lograr la victoria y
vendrán días mejores, así que no te rindas, sigue luchando, sigue orando, sigue congregándote, entonces podrás
exclamar confiadamente “Todo lo puedo en Cristo que me fortalece”. 
Confía en cada promesa de Dios, Él sabe cómo aliviar tu dolor Salmos 34:18. 
 
My. Amalia Callisaya Salinas 
O.D. Cpo. Central Santa Cruz 
División Bolivia 

EL APOYO QUE NECESITO

Introducción 
El libro Filipenses fue escrito por Pablo estando
en la cárcel, lo peculiar es que, aun así, persuade
a los filipenses a permanecer firmes y trabajar
juntos. Pablo amaba mucho a la gente de esta
iglesia, más de una oportunidad le apoyaron
económicamente en su ministerio, quería
compartir su alegría aun a pesar de la hostilidad
carcelaria y por ello exclamaba con seguridad
“Todo lo puedo en Cristo que me fortalece”  
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Lectura Bíblica: Hebreos 12:28 
Canción sugerida: Coro Aleluya n°27 “Cuánto ha
hecho Dios por mí” 
Objetivo: Recordar la Gracia de Dios que se nos fue
dada, reflexionando sobre la real gratitud a Dios por lo
que ha hecho en nuestra vida. 
Ideas/Decoración:  Antes del Devocional, cada mujer
escribirá en un papel la primera vez que realizó un acto
de servicio para Dios. Dar oportunidad de escuchar a
las hermanas sobre el sentimiento experimentado en
aquella ocasión y reflexionar sobre lo que hoy sienten al
servir. 

Durante mis años de ministerio, una de las cosas que más me ha impulsan a servirle a Dios a diario, es el
hecho de que un día Él perdonó mis pecados, me dio una nueva vida y junto con ello una entrada ya
pagada al cielo, la cual fue comprada a precio de sangre por medio de su hijo Jesucristo. Es por ello, que
el gran anhelo de mi corazón es cuidar y trabajar para no perder jamás aquella entrada a morar por la
eternidad con El Padre.

En este día les invito a preguntarnos ¿estamos teniendo gratitud para con el Señor por lo que Él ha hecho
en nuestra vida?, ante esta interrogativa debemos ser sinceras y reconocer que muchas veces nos
comportamos con ingratitud hacia El Padre. 

Por un momento ponte a pensar en esto: ¿Quién te ha provisto tu vestuario?, ¿Quién te ha provisto
alimento?, ¿Quién te ha provisto salud?, y sobre todo ¿Quién te ha dado vida? 

Hay cosas tan sencillas de las cuales nosotros no ponemos atención y que sin duda son un regalo de Dios.
Pero ante todo lo que Dios te ha dado y te seguirá dando, además de la vida eterna, ¿Qué clase de
gratitud estamos teniendo hacia Él?, Dios es dueño de la plata y el oro, así que hay algo que puedes
regalarle y esto es la intención de tu corazón de poder servirle con respeto, orden y un corazón sincero, en
pocas palabras con temor y reverencia. 
 
Conclusión 
 
¿Cuántas de nosotras estamos tratando de servir a Dios con todo nuestro corazón?, ¿Cuántas de nosotras
estamos respetando el privilegio que se nos otorgó para servirle?, ¿Somos ordenadas en el servicio a Dios?
la verdad es que necesitamos cada día perfeccionar nuestro servicio, pues no le estamos sirviendo a un
hombre, le estamos sirviendo a Dios, Colosenses 3:23 dice: “Y todo lo que hagáis, hacedlo de corazón,
como para el Señor y no para los hombres”. 
 
No le pongas mala cara al servicio, sea cual sea, limpiar sillas, barrer, enseñar a niños, servir a los
hermanos de tu congregación o en cualquier otra área que Dios te ha encomendado servir, aun cuando tu
creas que no es un gran servicio, considera que para Dios servicio es servicio, que no hay privilegio grande
ni pequeño delante de sus ojos. El servir con verdadero gozo nos hace mujeres sinceras y agradecidas. 
 
Dios te bendiga. 
 
Tenienta Elizabeth P. Espinoza 
Secretaria Oficina Social 
División Chile 

¿SIRVES CON AMOR? 

Introducción: 

Hebreos 12:28 nos dice: “Así que, recibiendo
nosotros un reino inconmovible, tengamos
gratitud, y mediante ella sirvamos a Dios
agradándole con temor y reverencia”
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En muchas oportunidades, podemos darnos cuenta de que en la iglesia hace un calor muy grande, y
salimos de la reunión y nos encontramos con que hace un frio, y es que la presencia del Espíritu Santo está
con nosotros como un fuego abrasador. Y es así como debemos permanecer, bajo el fuego del espíritu. El
poder de Dios debe fluir a través de nosotros, y muchas veces a fluido a través de nosotros, pero ¿por qué
no todos los días? Por qué a veces si y a veces no, todos los días el fuego de Dios tiene que estar vivo, y no
debemos conformarnos con menos, ¿por qué conformarnos con migajas de bendición, cuando podemos
disfrutar de la abundancia?

Recuerda a la mujer sirofenicia que acudió a Jesús buscando solo las migajas de su poder. Ella confiaba
en que con apenas un poco bastaría, y, ¡mira todo lo que logró con tan solo esas migajas! Con lo mínimo
se pueden hacer cosas grandes, maravillosas y poderosas. Ahora, imagina lo que sería experimentar su
plenitud.

Hace años cuando fuimos a un campamento de la LLHH en Cajamarca en la cabaña en la que nos
estábamos alojando con las hermanas, teníamos una chimenea, en ese lugar hacía mucho frío, pero debo
decir que nos manteníamos calentitos toda la noche gracias a la chimenea, pero había que echarle leña al
fuego para que este no se apagará, y nos traían unos troncos bien grandes, para avivar el fuego, así es
que estábamos muy pendientes durante la noche de seguir avivando el fuego, el que se levantaba al baño
en la noche, le echaba el tronco al fuego, un día, lo dejamos prendido, pero nos fuimos a las reuniones y
no hubo quien pusiera la leña, y el fuego se apagó, y volver a prenderlo, fue toda una hazaña, pero lo
logramos y volvimos a nuestro calorcito.

2 Timoteo 1:6-7 seguramente este muchacho estaba dejando que se apagara el fuego de Dios que había
en él, no le estaba echando leña, ¿acaso Pablo te estaba escribiendo esas palabras para ti también? ¿Se
está apagando el fuego de Dios en ti? Si es así, echa leña, empieza a soplar, y deja que el fuego del
Espíritu Santo arda en ti.

“avivar” significa dar vida, y no se le da vida a lo que está vivo, sino a lo que sé está muriendo. ¿Estás en el
fuego de Dios? ¿Cuánto tiempo pasas en la palabra de Dios? ¿Cómo está tu vida de oración? ¿Estás
ayunando? ¿Estás sirviendo al Señor? ¿Estás diezmando y ofrendando? Arder en el fuego no depende de
Dios, sino más bien de ti, cuando te sometes a Dios tu vida arderá como una antorcha encendida.

Conclusión/aplicación
Nuestra iglesia puede ser una Iglesia de Fuego, de poder, porque el poder está en ti, el fuego está en ti, si
el Espíritu de Dios está en ti, entonces que esperas “aviva el Fuego de Dios”

Mayora Sandra Alarcón
DDMMFF
División Ecuador

Lectura Bíblica: 2 Timoteo 1:6-7
Canción: "Espíritu Santo yo te necesito manda tu
fuego a este lugar"
Objetivo: Reflexionar sobre la importancia de
renovar cada día nuestra relación personal con
Dios.
Ideas/Decoración: Decorar con distintas llamas
de Fuego.

AVIVANDO EL FUEGO
 EN MÍ

Introducción:
Estoy segura de que todos los que estamos
aquí presentes deseamos tener una
experiencia única con nuestro salvador, tener
el poder, y el fuego del espíritu santo en
nuestras vidas y estoy segura de que en más
de una oportunidad lo hemos experimentado.
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Lectura Bíblica: Génesis 25:28; 27:5-13
Objetivo: Reflexionar sobre la gran influencia y
responsabilidad que cada mujer tiene sobre su
familia.
Canción: Con Cristo en la Familia un feliz hogar
Ideas/Decoración: Realizar una balanza casera,
para mostrar las medidas de igualdad o desigualdad/
Se puede realizar la dinámica de la balanza humana/
Video de la Historia de la PESA o BALANZA

En la Biblia, Rebeca descuidó la igualdad, al dar mayor preferencia a su hijo Jacob, y dejar de lado a su hijo
Esaú, provocando así el desequilibrio en su hogar. Los causantes fueron:

1. EL FAVORITISMO
Cuando observemos que hay preferencia por alguien en nuestra familia, no cometas el error de darle cabida
ya que solo desunirá, Génesis 25:28 dice “Y amó Isaac a Esaú, porque comía de su caza; mas Rebeca amaba
a Jacob” Si en nuestra familia ocurre eso, conversa y no dejes que la balanza se desequilibre.

2. EL ENCUBRIR
En Génesis 27:5-6 dice: Y Rebeca estaba oyendo, cuando hablaba Isaac a Esaú su hijo; …. Entonces Rebeca
habló a Jacob su hijo, diciendo: He aquí yo he oído a tu padre que hablaba con Esaú tu hermano…
El proceder de tapar u ocultar, lo que estaba escuchando para manifestarlo y proceder de mala manera, fue
el error para seguir alimentando el desequilibrio familiar. Como mujer evitemos que nuestra familia caiga en
esta falta grave y tenga un desenlace que entristece el corazón.

3. EL INDUCIR
Esta madre por amor a uno indujo a su hijo a realizar actos que traerán consecuencias, Génesis 27:8,13 Ahora,
pues, hijo mío, obedece a mi voz en lo que te mando… Y su madre respondió: Hijo mío, sea sobre mí tu
maldición; solamente obedece a mi voz... Cuando la preferencia aflora lleva a inducir a cometer las cosas
que aparentan ser buenas y no siempre son así, sino que eso trae la consecuencia de rivalidad y discordia en
la familia.

PENSEMOS SI HUBIESE IGUALDAD EN LA FAMILIA.
No habría enfrentamientos, leemos en la Biblia versículos posteriores sobre la rivalidad que se sostuvo por
mucho tiempo, cuando nuestra familia está en desigualdad no avanzará, mejor es tener un equilibrio de
igualdad en el hogar y evitarnos enfrentamientos masivos, seamos mujeres como Dios quiere.
· Proverbios 14:1 “La mujer sabia edifica su casa; Mas la necia con sus manos la derriba.”
· Proverbios 31:26 “Abre su boca con sabiduría, Y la ley de clemencia está en su lengua”
· Proverbio 31:30 Engañosa es la gracia, y vana la hermosura; La mujer que teme a Jehová, esa será alabada.

Seamos mujeres que edifiquemos nuestro hogar en amor y sabiduría, con la ayuda de Dios.
Querida amigas en nuestras manos esta, la gran influencia que tenemos sobre nuestra familia. Que el
favoritismo, el encubrir lo malo o inducir a cosas que no edifican, no sea la destrucción de nuestro hogar, sino
que nuestra casa sea dirigida con la ayuda de Dios, y así ser mujeres responsables que ejercemos la igualdad
en nuestra familia.
Dios te bendiga.

Tenienta Rebeca Solorzano
Cuerpo El Porvenir
División Perú

LA MUJER RESPONSABLE DE LA IGUALDAD 
EN LA FAMILIA

Introducción
Muchas veces nosotras estamos en medio como
una balanza humana, tanto en la crianza de los
hijos, el sacar adelante el hogar, y podríamos
enumerar una lista. Pero, muchas veces no
cumplimos la responsabilidad puesta en
nuestras manos, por eso prestemos mucha
atención y cuidado a nuestra familia, para no
provocar un quiebre de desigualdad.
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Lectura Bíblica: San Mateo 5:3-12,Salmo 119:1-2
Canción: El Gozo que tengo yo – Yo tengo gozo,
gozo en mi corazón.
Objetivo: Comprender que, a través de nuestra fe
podemos alcanzar la felicidad plena.
Ideas/Decoración: (Árbol de Bendiciones) Hacer un
cuadro de un Árbol, puede ser solo las ramas,
entregar pequeños papeles mientras van llegando y
que escriban una bendición recibida y pegar en el
árbol.

1. Ocho enseñanzas Prácticas: (Mateo 5: 1-12)
Jesús se encontraba con muchas personas, cada una muy diferente de la otra, pero cada una de ellas tenía
algo en común, buscaban algo diferente que pueda llenar sus vidas, muchas de ellas enfrentando
problemas, enfermedades u otra situación como la que podemos estar atravesando alguna de nosotras y
Jesús comenzó a dar la siguiente enseñanza.

Bienaventurados los pobres en espíritu – Hay que reconocer que necesitamos depender de Dios.
Bienaventurados los que lloran - Debemos llevar nuestras necesidades a su presencia.
Bienaventurados los mansos – Tener una actitud apacible, que refleje el amor de Cristo a través de
nuestras acciones.
Bienaventurados los que tienen hambre y sed de justicia –buscar más del Señor a través de las
disciplinas espirituales: Orar, estudiar la Palabra de Dios, Congregarse.
Bienaventurados los misericordiosos, Toda acción nos debe llevar a compartir el mensaje de Salvación
de Cristo.
Bienaventurados los de limpio corazón. – Transformadas día a día, vida de santidad.
Bienaventurados los pacificadores, Aportar positivamente y no ser piedra de tropiezo.
Bienaventurados los que padecen persecución por causa de la justicia, Ser seguidor de Cristo no es
fácil, siempre estaremos expuestos a la crítica.

2. ¿Es posible ser bienaventurada en estos tiempos?
La palabra de Dios es vigente y aplicable a nuestras vidas en estos días, y las Bienaventuranzas son pautas
que nos desafían a vivir como verdaderos seguidores de Jesús, ¿Esto es fácil?, Salmos 119: 1-2 dice “Felices
son los íntegros los que siguen las enseñanzas del SEÑOR. Felices son los
que obedecen sus leyes y lo buscan con todo el corazón.” Si seguimos sus enseñanzas podemos ser Felices
plenamente, esto quiere decir absolutamente.

3. Bienaventurada a pesar de la Adversidad:
Cuando le diagnosticaron Cáncer de mama a mi madre, la noticia fue impactante para su vida, sin
embargo, mientras esperaba en el Hospital a ser intervenida quirúrgicamente, porque debían realizarle la
Mastectomía, en lugar de deprimirse, testificó de Cristo compartiendo con las personas internadas. que a
pesar de la adversidad se puede ser bienaventurada cuando dejamos que Cristo tome el control de la
situación que a travesamos. Dios hizo un milagro en su vida.

Conclusión:
¿Soy Feliz? ¡Claro que sí!, soy bienaventurada y hay pleno gozo en mi corazón, porque en medio de la
adversidad Dios está conmigo y sus promesas son para siempre. (se puede mostrar el árbol con todas las
bendiciones de las hermanas). Querida hermana ya descubriste que tú también eres bienaventurada, no lo
dudes, pon en práctica tu fe y descubre que si sigues el consejo de Dios a través de su Palabra eres
bienaventurada.

Mayora Eyanira Rojas
Cuerpo Central Oruro
División Bolivia

¿BIENAVENTURADA? 
¡DESCÚBRELO!

Introducción
Seguramente te has preguntado más de una vez
¿Soy Feliz?, En lo personal muchas veces lo he
pensado y la respuesta siempre ha sido la misma
una y otra vez. Jesús nos dejó a través de su
palabra enseñanzas para alcanzar la felicidad y
considerarnos bienaventuradas, ¿Qué significa
esta palabra?, usualmente la definimos como feliz,
alegre, pero ser bienaventurada es mucho más
que eso, es sentir un Gozo profundo en el Alma.
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Lectura Bíblica: Colosenses 3:23-24 
Canción: 269 Todo lo hago para Cristo  
Objetivo: Comprender que Dios espera que todo
lo que hagamos, sea hecho de corazón.  
Ideas: Compartir experiencias relativas a cosas
que hacemos, pero no nos agradan 

El apóstol Pablo escribe a los Colosenses, aconsejándoles en los versículos anteriores (Colosenses 3:18-22)
sobre los deberes sociales de la nueva vida en Cristo y corona estos consejos, con la gran premisa
parafraseada: “¡Todo lo que hagan, absolutamente todo, háganlo de corazón, háganlo con amor, como
que, si fuera para el Señor, y no para agradar a las personas, porque es a Él, a quienes ustedes sirven!” 
A veces se piensa que hablar de servicio al prójimo es: visitar a enfermos, entregar alimentos al
necesitado, visitar hogares de ancianos, ir a las cárceles y muchas otras cosas más y lo vemos como un
programa más de nuestra iglesia, que hay que hacerlo porque es necesario, pues es parte de nuestra vida
como cristianos. Pero ¿Cuál es la verdadera motivación? 

Todo lo que hagas, hazlo de corazón (Colosenses 3:23 a) 1.
La palabra “todo”, es “TODO”, no hay intermedio, no es solo lo que me gusta, sino aún las pequeñeces,
debo hacerlas de corazón, o sea, debo hacerlo bien, con excelencia, que mi servicio y mi entrega, sea con
amor.  ¡Qué diferente es hacer las cosas solo por cumplir, solo porque lo sé hacer! 

Trabajen de buena gana en todo lo que hagan, nos dice la Versión NTV. 
Cuando actuamos como robots las cosas se hacen mecánicamente, pero cuando ponemos pasión y nos
esforzamos aún en los detalles, enaltecemos la obra de Dios.  

   2. Como para el Señor y no para los hombres. 
Hacer todo “como”. Si pensamos en esta palabra, nos damos cuenta de que el Apóstol quiere hacernos
meditar y lo logra, porque de inmediato decimos: Yo, todo lo hago para Cristo y no para agradar a los
demás.  
Tenemos la autodefensa preparada, pero el Espíritu Santo que nos ve en lo íntimo, en lo secreto, es quien
sabe la verdadera motivación.  
¿Realmente sirvo para honrar a Dios o para obtener algún beneficio personal, el beneplácito de los demás,
el aplauso, la aceptación de las personas? 

   3. porque a Cristo el Señor, servís. 
Nunca debemos olvidar que a Cristo servimos, que es nuestro Señor y como tal, todo lo hacemos en
nombre de Él.  
Un “señor”, según la RAE, es una persona que manda como dueño y con mucha autoridad.  
Dios, ¿es nuestro Señor? 
 
Conclusión: 
Apliquemos siempre esta palabra al servir a los demás. Transmitamos lo que hacemos en forma genuina y
esto reflejará a Cristo, a quien servimos, a quien amamos, quien es mi Señor, tú Señor, nuestro Señor.  
 
Edith Osorio Medina  
Secretaria auxiliar LL. HH 
Concepción  

HACER TODO DE CORAZÓN

Introducción 
En la niñez de mis hijos, recuerdo haberles
cantado una canción que decía: “Cuando peles
papas, hazlo con amor, al limpiar zapatos ponle
inspiración…” ¡Cuántas cosas hemos hecho
mecánicamente y no son de nuestro agrado o,
es más, las hacemos para quedar bien con los
demás y nos olvidamos de a quien tenemos que
agradar es a Dios en primer lugar! 
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Timoteo estaba en un tiempo en el cual sentía la oposición de los creyentes debido a su juventud, tal vez su
falta de experiencia, pero Pablo le recuerda que solo necesitaba tres cosas esenciales para poder avivar el
fuego, las cuales cada una de nosotras jamás deberíamos olvidar. ¿Cuáles serán estas indicaciones? Las
veremos a continuación:

1. Espíritu de poder
En el versículo 7 Pablo anima a Timoteo diciéndole que Dios no le ha dado espíritu de cobardía ni timidez, sino
espíritu de poder, cada una de nosotras hemos tenido momentos de cobardía y timidez, al hablar con los
demás de Cristo, al ir y predicar las buenas nuevas, todas hemos sentido vergüenza, pero recuerde siempre
que Dios no le ha dado espíritu de cobardía sino de poder.

2. Espíritu de amor
El amor de Dios expulsa todo temor. No es una reacción a cómo el ser humano se comporta hacia Él; Dios no
nos ama en función de nuestras acciones. Su amor es inmenso, indescriptible y constante. Es precisamente
este amor el que nos capacita para amar a los demás y soportar las persecuciones

3. Espíritu de dominio propio
Podemos tener un sinónimo de dominio propio como autodisciplina, autocontrol, es decir estar cuerdo en todo
momento esto no significa que el cristiano este exento a circunstancias que puedan desequilibrar su mente o
su dominio, sino que debe mantener un criterio equilibrado y utilizar la prudencia en cada momento que lo
requiera.

Todo lo anteriormente mencionado no es un simple consejo de Pablo hacia Timoteo sino son tres cualidades
que deben distinguir a un cristiano, cada una de nosotras tenemos a disposición estas cualidades solo
debemos obedecer la dirección del Espíritu Santo para que cada día podamos reflejar estos atributos. Pablo
además de exhortar a Timoteo, le aconseja que se aferre a la enseñanza que le dio y que la guarde por el
Espíritu Santo que mora en ellos.

Conclusión/aplicación
Querida hermana, recuerde siempre que el Señor está con usted, no importa la edad que tengas, siempre
tenga en mente lo que Pablo le dijo a Timoteo, aférrese a Sus enseñanzas y dependa plenamente de Dios;
habrá temor, duda o tal vez vergüenza al ir y proclamar las buenas nuevas, pero lo único que tienes que hacer
es poner en práctica lo que Él nos ha enseñado, creer en Él, aceptar Su gracia y podrás decirle envíame a mí.

“…que prediques la palabra; que instes a tiempo y fuera de tiempo; redarguye, reprende, exhorta con toda
paciencia y doctrina.” 2 Timoteo 4:2

Que el Señor sea con cada una de ustedes y haga resplandecer Su rostro. Bendiciones.

Esther Gonzales teniente
Cuerpo Cayambe
División Ecuador

Lectura Bíblica: 2 Timoteo 1:6-14
Objetivo: Comprender y no olvidar que Dios da a
cada una de sus hijas espíritu de poder, amor y
dominio propio.
Coro/ Canción: “Lleva la llama” Aleluya #96
Ideas/Decoración: Preguntar a cada ligueña
¿Cuáles son sus dones?, realizar un breve test de
dones a cada ligueña.

¡NO TEMAS, 
YO ESTOY CONTIGO!

Introducción
Querida ligueña le invito a poder transportarse a
esa hermosa escena donde podemos ver a Pablo
imponiendo sus manos a Timoteo, cuando una
persona era nombrada líder de la iglesia un líder
o varios ponían sus manos sobre la cabeza de la
persona escogida y oraban pidiendo la bendición
de Dios. Pablo en ese acto exhorta, anima y
recomienda retener las enseñanzas del apóstol
las cuales fueron dadas por el Espíritu Santo.
Pablo le anima diciéndole “Tú pues, sufre
penalidades como buen soldado de Jesucristo.” 2
Timoteo 2:3.
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Lectura Bíblica: 2 Timoteo 1:5
Canción: 319 “Más de Jesús quiero aprender”
Objetivo: Recordar la responsabilidad que
tenemos como mujeres en educarnos y educar a
otros.
Ideas/Decoración: Mostrar imágenes o videos de
mujeres que surgieron gracias a la educación.

En la actualidad la mujer juega un rol trascendental en la formación de buenos cristianos y ciudadanos, ya
sea como esposa, como mujer, madre trabajadora, profesional porque la mujer es la primera maestra de
un niño y educa desde el corazón.

María Montessori, la primera mujer italiana en graduarse en Medicina, también estudió educación para
ayudar a los niños con problemas de aprendizaje; fue nominada al premio Nobel 3 veces. Conocida por el
Método Montessori, luchó por sacar el potencial de los niños con discapacidades, para que tuvieran una
vida mejor; y, Hellen Adams Keller, quien a los 2 años perdió la vista por una enfermedad, fue la primera
persona con discapacidad auditiva y visual en obtener un título universitario, promovió el sufragio femenino
e Ingresó a Radcliffe College (Harvard) donde se licenció.

También dejó su huella Malala. A los 12 años escribió un blog para la BBC, bajo un seudónimo; y, NYT le
hizo un documental. El 12 de octubre del 2012, hubo un atentado en Pakistán y, en el autobús escolar
donde viajaba, recibió 3 disparos. Por su lucha contra la supresión de los derechos de los niños y los
jóvenes, y por el derecho de todos los niños a la educación, a los 17 años ganó el Premio Nobel de la Paz.
Por ello, la Unesco y el Gobierno de Pakistán iniciaron el programa Derecho de las Niñas a la Educación,
que cuenta con apoyo del Fondo de Fideicomiso Malala; sin embargo, todavía hay 31 millones de niñas en
edad de cursar estudios primarios que están sin escolarizar y tres millones de ellas se encuentran en
Pakistán. (Fuente : Universidad de Piura)

La mujer y la educación cristiana
El rol de la mujer en la educación es tan importante que cuando vamos a la palabra de Dios, vemos y
encontramos algunos ejemplos de mujeres enseñando a hombres. Débora no solo era profetisa sino
también jueza y general (Jueces 4:4). Y tuvo una gran responsabilidad de dirigir a un pueblo en donde
estaba formado por varones y mujeres.

En 2 Timoteo 1:5, la biblia también nos habla de Timoteo a quien su mamá Eunice y su abuela Loida no solo
se preocuparon de que el aprendiera a leer y escribir o el idioma hebreo y el
griego, sino que se preocuparon por enseñarle las escrituras lo que le serviría para hacerse sabio, confiar
más en Jesucristo y además para enseñar a otros como deben vivir (2 Timoteo 3:15).

Querida hermana que importante es que como mujer puedas considerar la importancia de prepararte,
estudiando y adquiriendo conocimientos que te abrirán paso en la sociedad y además que tomes muy en
serio la responsabilidad que Dios ha puesto en tus manos.

Dios te bendiga.

Martha Bendezú de Collantes - Teniente
Cuerpo San Martín
División Perú.

¿CUÁL ES MI ROL, COMO MUJER
 EN LA EDUCACIÓN?

La educación en una mujer es una parte
fundamental para que pueda lograr mejores
condiciones de vida, lo cual contribuye a una
mejor economía en la familia, y a poder tener
mejores ofertas laborales y a la vez formar parte
del desarrollo del país. Juntamente con esto el
obtener una educación una formación logra que
una mujer crezca como persona y pueda tomar
buenas decisiones en situaciones importantes.

Página 26



Lectura Bíblica: Salmos 16:11 
Coro: “El gozo que tengo yo…” – El gozo del Señor
mi fortaleza es.  
Objetivo: Tener contentamiento con lo que tenemos
y aún más sabiendo de las bendiciones que
recibiremos. 
Ideas/Decoración: Decorar el ambiente con
imágenes que nos trae satisfacción y alegría, así
mismo compartir lo que nos traerá gozo; pensando
en la vida eterna.

1.- CONTENTAMIENTO CON LO QUE TENEMOS  
 
A.- El Salmista David, en el tiempo que escribo el Salmo 16 era Rey de Israel, y en este Salmo no expresa su
confianza en sus riquezas, su capacidad, o logros, si no que manifiesta su satisfacción de tener a Dios, como
lo más valioso, y expresa profunda confianza en Dios, plenitud de gozo al estar en su presencia, y su reposo
en Dios. Salmo 16:2 

B.- El Rey David expresa su contentamiento, “lo que le toco en la vida”, no significando que su vida fue fácil,
tuvo que enfrentar momentos difíciles, sin embargo, su sustento y ayuda fue Jehová. Salmos 27:13-14
 
C.- El ser humano es propenso a quejarse, y no tener contentamiento con lo que tiene, con lo que es, con su
trabajo, etc., sin embargo, en el Salmo 16, nos recuerda que no necesitamos riqueza material para tener
plenitud de gozo. 
 
2.- CUAL ES LA FUENTE DE LA PLENITUD DE GOZO 
A.- La fuente de plenitud de gozo es tener a Dios en nuestro corazón, esta bendición trae paz y gozo Juan
14:27 
 
B.- Esta bendición nos permite caminar en confianza en Dios, sabiendo que somos ayudados por el
Consolador, quien estará con nosotros para siempre. Juan 14:16 

C.- El Dios a quien servimos es maravilloso, es Santo, omnipresente, omnisciente, omnipotente, eterno, fiel,
misericordioso, amoroso y podríamos sumar más atributos, es nuestro Padre, y no hay cosa más sublime que
estar en Su presencia. 
 
3.- LA PLENITUD DE GOZO EN DIOS, ES PARA VIDA ETERNA 

A.- David había experimentado la plenitud de gozo en su presencia, y podía afirmar estas palabras, “En tu
presencia hay plenitud de gozo; Delicias a tu diestra para siempre” Salmos: 16: 11 

B.- Recordamos la afirmación de David, “Porque mejor es un día en tus atrios, que mil fuera de ellos...” Salmo
84:10, el gozo en el Señor, era real. 

C.- En este caminar de la vida, la presencia de Dios, nos ayuda a enfrentar nuestros desafíos, Él es nuestro
socorro, nuestra fuerza, nuestra seguridad, El que te saca de la amargura, y convierte tu tristeza en gozo, y
este gozo es también para esta vida no solo para la vida eterna. 
 
Querida hermana, el gozo verdadero está, en tener a Dios en tu corazón, y no tiene costo, solo tienes que
orar para recibir a Cristo como Señor y Salvador, y sabiendo que en esta vida hay situaciones difíciles, pero
Dios nos prometió la ayuda del Espíritu Santo, que nos llevará de victoria en victoria, hasta llegar a la meta. 
 
Mayora Betty Callisaya de Pedraza 
O.D. Cuerpo de Achachicala 
División Bolivia

VIVIENDO EN GOZO 

Introducción:
Recuerdo un video corto, donde salía un joven que
miraba su automóvil algo vieja, y mirando uno
nuevo decía, “si tuviera ese auto sería muy feliz”, y
había otro joven que mirando el auto usado decía,
“si tuviera ese auto a medio uso sería feliz y no una
simple bicicleta”, y otro joven mirando la bicicleta
decía, “si tuviera una bicicleta sería feliz para no
tener que caminar tanto”, y otro joven en silla de
ruedas, miraba al joven y decía “si tan solo tuviera
piernas, estaría muy feliz, podría caminar, correr,
etc.” 

Cuantos en esta vida no valoramos lo que tenemos y olvidamos las valiosas bendiciones de Dios.  
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Lectura Bíblica: Mateo 11:28-30
Canción / Coros: Jehova Es Mi Pastor (Canción #12,
cancionero)
Objetivo: Comprender que Dios nos regala el
descanso.
Ideas / Decoración: Poner música relajante. Ver un
video de técnicas de relajación 
 Investiga por que es tan importante el descanso

Introducción:
De niña, yo tomaba clases de piano. A veces,
practicaba una y otra vez la misma canción, y
cometía una y otra vez los mismos errores.
Cuando eso pasaba, mi maestra me
aconsejaba dejar de tocar esa canción por
unos días. Y cuando volvía a tocarla, la podía
tocar bien.
Lo que mi maestra de piano me enseñó era
que, a veces, para progresar tenemos que
descansar.

Eso no aplica solamente al tocar el piano. La Biblia nos enseña que descansar también es importante para
nuestra vida cristiana.

1. En Marcos 6, vemos que el descanso es algo que Jesús hizo y enseñó a sus discípulos. Él los había enviado
a predicar, pero, cuando regresan, les dice en Marcos 6:31, “Vengan conmigo ustedes solos a un lugar
tranquilo y descansen un poco.”
Como cristianos, sabemos que Jesús nos envía a predicar y a servir. Pero a veces nos olvidamos de que Jesús
también nos manda a descansar. Si Jesús mismo descansó, nosotros también lo necesitamos.

2. Sabemos que, en el Antiguo Testamento, Dios les manda a los Israelitas a descansar el sábado. Pero a
veces no sabemos si eso se aplica a nosotros. En Romanos 14:5, Pablo nos indica que el día en que
descansamos no importa, pero eso no significa que no hay que descansar.

Al contrario, Jesús clarifica en Marcos 2:27, “El sábado se hizo para el ser humano y no el ser humano para el
sábado.” Con eso, Jesús nos está explicando que el día de descanso no es algo que tenemos que cumplir
rígidamente pero que es algo que Dios hizo por nosotros. Es un regalo de Dios para nosotros.

3. Muchas de nosotras estamos cansadas. Las mujeres trabajamos mucho y muchos dependen de nosotras.
¿Y qué dice Jesús a los que están cansados? Él nos dice en Mateo 11:28-30, “Vengan a mí todos ustedes que
están cansados y agobiados; yo les daré descanso. Carguen con mi yugo y aprendan de mí, pues yo soy
apacible y humilde de corazón, y encontrarán descanso para sus almas. Porque mi yugo es suave y mi carga
es liviana.”

Jesús viene a tomar nuestras cargas con nosotras. Por eso es suave su yugo, porque Él está allí cargando con
nosotras. Por eso podemos descansar, porque Él nos ayuda.
A veces creemos que todo depende de nosotras, pero no es así. Todo depende de Jesús, en Él podemos
descansar.

4. Hoy en día, hasta los científicos reconocen la importancia del descanso. Cuando no descansamos, nos
causa problemas emocionales y físicos (https://salud.nih.gov/recursos-de-salud/nih-noticias-de-salud/los-
beneficios-de-dormir). Dios nos creó de una manera que tenemos que descansar. No podemos servirle bien si
no estamos descansando bien.

Conclusión:
Esta semana, te animo a priorizar el descanso. Ordena tu día para buscar momentos de descanso. Deja el
celular media hora antes de dormir para poder relajarte. Haz lo que puedas para tomar unas horas – o mejor
– un día entero para descansar. Dios no te hizo solamente para trabajar para Él, también para descansar con
Él.
Dios te bendiga.

Capitana Leta Marin
Oficial Directivo Cuerpo de Osorno y Colegio William Booth
División Chile

DESCANSAR PARA SERVIR
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Cómo hijas de Dios nos debemos sentir muy felices de ayudar a las personas de nuestra comunidad y que
carecen de alimento o trabajo, y de otras que luchan contra algún tipo de vicio. Y nuestro deseo que es
ayudar, debería ser una prioridad, el poder hacer algo por otras mujeres. Espero que cada hija de Dios
pueda sentir el mismo deseo de no sólo llevar la Palabra de Dios sino que también pueda volverse una
acción esa Palabra de Dios. Nuestra ayuda puede ser dirigida hacia una amiga, un familiar, un vecino del
barrio un hermano o hermana de la Iglesia; y esta ayuda debería convertirse en parte espiritual de nuestra
forma de adorar a Dios a través de nuestras obras.

Jesús dijo en Mateo 28: 19 “Id y haced discípulos a todas las naciones”. Este es un gran legado de
responsabilidad que debemos practicar y que no podemos dejar de realizar.

A veces en la vida cristiana podemos llegar a perder el objetivo principal del por qué somos cristianos; y
que es poder ayudar a otros en sus necesidades. Esto debido a que nos enfocamos en nosotros mismos, y
pensamos que no podemos hacer nada por nuestros prójimos. Nuestros afanes personales no nos permiten
ver que podemos hacer algo por otras personas. Quiero decirte querida ligueña que debemos estar
siempre atentas para servir a Dios. Hay mucho por hacer. Muchas mujeres están sufriendo: algunas por
problemas en el hogar, otras se refugiarán en algún vicio y otras se refugian en actividades o relaciones
que no les conviene para su desarrollo integro como personas. Estas personas necesitan lo que tú y yo
tenemos.

Hermana, Dios te bendiga mucho y te ayude en todo tiempo y en todo lugar. Y recuerda que debemos
obedecer la Palabra de Dios aun cuando a veces nos cueste realizarlo. Que nuestras oraciones puedan
volverse acciones en nuestro diario vivir. Debemos también enseñar a otras mujeres a través de nuestro
ejemplo, y de cómo Dios cambio nuestro carácter, nuestras familias, nuestras preocupaciones y nuestros
vicios. Y así como nos cambió a cada una, también lo puede realizar en otras mujeres de nuestro barrio.

Se sugiere terminar el devocional del Trébol cantando esta canción contemporánea junto a todas las
mujeres presentes.

Dios te bendiga.

Mayora Nilda Cáceres
Bastión Popular
Ecuador

Lectura Bíblica: Miqueas 6: 8; I Samuel 15: 22 – 23
Canción: Envíame a mí / Autor: Jesús Adrián Romero
Objetivo: Que cada mujer entienda que el adorar a
Dios no es sólo cantar o realizar una liturgia dentro de
nuestro Templo; sino que también lo podemos realizar
a través de nuestro servicio hacia las necesidades de
nuestros prójimos.
Ideas/Decoración: Presentar fotos pequeñas e
individuales para cada ligueña de algunos vicios que
existen en la sociedad.

LO QUE DIOS QUIERE DE TI

Introducción
Queridas Ligueñas quisiera que en este día
nos podamos sentir muy dichosas por ser hijas
de Dios, y hay que recordar que como hijas de
Dios gozamos de privilegios, pero también de
responsabilidades.
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Lectura bíblica: Isaías 53: 1-12   
Canción: Aleluya N° 48 Dios tanto al mundo amó. 
Objetivo: Reflexionar y aprender del testimonio de vida de las mujeres durante los padecimientos de
Cristo.  
Sugerencias: Pida a dos o tres hermanas que compartan su testimonio expresando cómo se encontraron
con Cristo.  

“LAS MUJERES CERCA DE JESÚS”

Desarrollo
El rol que desempeñaron las mujeres durante los acontecimientos de la pasión, muerte y resurrección de
Cristo. Debemos destacar que hubo mujeres que estuvieron junto a Jesús a lo largo de los tres años que
desarrolló su ministerio en la tierra.  
Jesús fue contra la cultura de aquella época: 

Lucas 4: 7 – 8 y versículos 27-29 y 39-41. En aquel tiempo judíos y samaritanos no se trataban entre sí,
pero Jesús rompe esta barrera, y tiene una conversación profunda que transformó la vida de la mujer
samaritana, de tal manera que ella va a su pueblo y comparte el mensaje de vida nueva, convirtiéndose
ella misma en una evangelista en medio de su pueblo.  

En la biblia encontramos mujeres que eran testimonios de profunda fe, devoción y adoración a Cristo.
¿Quiénes eran estas mujeres y qué se destacó en ellas? 

Estaban presentes, dispuestas y fieles 
Un buen ejemplo es María la madre de Jesús. Luca 1:38 “He aquí la sierva del Señor; hágase conmigo
conforme a tu palabra” ella fue una mujer que aún en medio de no entender lo que estaba
sucediendo obedeció y se mantuvo fiel. 
También en San Marcos 16:9 se refiere a María Magdalena, de quien se habían expulsado 7 espíritus
malos, se le vuelve a mencionar en Lucas 8: 2, como una de las mujeres que servía a Jesús. Es
importante reconocer que la Biblia no la describe específicamente como una prostituta, sino como
una mujer que recibió la gracia y el perdón de Jesús. 
Estas mujeres están presentes en los padecimientos de Cristo Marcos 15: 33-41 Cada una de ellas
también estuvieron junto a la cruz ofreciendo apoyo, consuelo y compañía a nuestro Señor cuando
fue crucificado. Fueron mujeres que sirvieron con todas sus fuerzas a Cristo. 

Se encontraron con el Cristo vivo (Marcos 16:1-8) 
Mostraron fe y valentía: si bien estaban tristes y seguramente con temor por todo lo que había
acontecido antes de la crucifixión y muerte de Jesús, ellas tomando valor fueron hasta el sepulcro. 
Son las primeras en tener la noticia de que Cristo estaba vivo. Esto nos enseña la importancia de dar
testimonio sin temor donde quiera que estemos, de que Cristo vive en cada una de nosotras. 
Igualdad y dignidad. Que Jesús haya aparecido a las mujeres en aquella época, es un acto
revolucionario que nos señala que Él quiere dar dignidad y protagonismo a las mujeres, durante un
tiempo cuando las mujeres no eran consideradas, Él se muestra a ellas y todos se enteran de que Él
vive porque las mujeres salen a contar.
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Ellas que no eran consideradas, en una época de machismo, y una cultura retrógrada. Estas mujeres
nos dejan testimonios importantes de confianza plena en Cristo, con la seguridad de que con Dios
todo es posible. 

Compromiso y servicio. Porque Cristo vive, y vive en sus corazones, estas mujeres entregan un
servicio inquebrantable de manera incondicional; lo cual nos enseña a servir y seguir a Cristo sin
poner condiciones.  

Estas reflexiones nos invitan a reconocer y valorar el testimonio de fe y de entrega a Cristo de estas y
muchas otras mujeres que jugaron un papel vital en los tiempos antiguos, pero esto también es posible
que hoy pueda ocurrir en cada una de nosotras, cuando vivimos nuestras historias de vida con amor y
fe en Cristo.  

Les comparto una receta de Huevos de Pascua de Chocolate Clásicos
Ingredientes: 
600 g de chocolate negro de cobertura 
Pasos: 
En diez moldes para huevos de pascua: Limpia los moldes para hacer el huevo con algodón y un
poco de alcohol. 
Derrite el chocolate a 45 grados centígrados en un baño maría. 
Vierte 2/3 del chocolate fundido en una superficie fría de mármol o granito seca. 
Mantén el chocolate en movimiento hasta que empiece a espesar. 
Vierte el chocolate en los moldes para huevos y refrigéralos. 
¡Desmolda y disfruta! Puedes decorar con confites o almendras trituradas. 

 

 
Teniente Coronela Lidia Bernao.  
STMF 
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Lectura Bíblica: Jueces 5:7 
Canción: Nº 28 “¡Oh! Bondad tan infinita 
Objetivo: Valorar a todas las mujeres que
cumplieron un objetivo en la vida del Antiguo y
Nuevo Testamento 
Ideas o decoración: podemos llevar alguna cosa
de un pariente lejano y hablarles de la protección
de una heredad. 

El papel de la mujer como guardiana y transmisora de la herencia cultural, espiritual y moral es un aspecto
fundamental a lo largo de la historia. A través de las generaciones, las mujeres han desempeñado un papel
crucial en la preservación de tradiciones, costumbres, conocimientos ancestrales y valores familiares      
(Jueces 5:7). 

Significado de heredad: Porción de terreno cultivado perteneciente a un mismo dueño, en especial la que es
legada tradicionalmente a una familia. 
Si bien a menudo se destaca el papel de los hombres como herederos y protectores en la Biblia, las mujeres
desempeñaron roles cruciales en la preservación y transmisión de la herencia familiar y espiritual. 

Algunas figuras bíblicas femeninas que sirvieron como protectoras: 
Rahab: La ramera de Jericó que, al ocultar a los espías israelitas, salvó a su familia y se convirtió en parte
del pueblo de Dios. Su fe y astucia la posicionaron como una protectora de su linaje. Había llegado a ser
creyente en el Señor y estaba dispuesta a arriesgar su propia vida para promover y proteger los propósitos
de Dios.  
Rut: Una mujer moabita que demostró un profundo amor y lealtad a su suegra Noemí su decisión de
seguirla a Belén y casarse con Booz la convirtió en parte de la línea genealógica de David y, finalmente,
de Jesús. 
Ester: Una judía que se convirtió en reina de Persia y usó su posición para salvar a su pueblo del
genocidio. Su valentía y astucia la convierten en un ejemplo de protección divina. 
Las mujeres de Samaria: Cuando Jesús visitó Samaria, muchas mujeres creyeron en Él y compartieron las
buenas nuevas con sus familias y comunidades. 

¿Qué elementos comunes encontramos en estas historias? 
Fe: Todas estas mujeres demostraron una fe inquebrantable, a menudo en situaciones difíciles. 
Lealtad: Eran leales a sus familias, comunidades y a Dios. 
Valor: No dudaron en arriesgar sus vidas para proteger a los que amaban. 
Astucia: En ocasiones, utilizaron su inteligencia y astucia para superar obstáculos. 

¿Por qué es importante destacar este aspecto de las mujeres en la Biblia? 
Rompe estereotipos: Muestra que las mujeres no eran solo objetos pasivos, sino agentes activos en la
historia de la salvación. 
Inspira: Ofrece modelos femeninos fuertes y valientes para las mujeres de hoy y así heredar buenos
modelos de inspiración. 
Enriquece nuestra comprensión: Nos ayuda a apreciar la riqueza y diversidad de los roles femeninos en
la Biblia. 

Conclusión: 
A través de la historia de la humanidad Dios ha levantado a muchas mujeres que fueron temerosas a Dios y
fueron mujeres protectoras de su heredad, y hoy nos toca a nosotras el cuidado y la protección y preservación
de lo que Dios puso en nuestras manos y así dejar un legado a nuestra generación. 
Dios nos bendiga 
 
Mayora Idalia Cuevas de Zapata 
Oficial Directivo 
Cuerpo Central de Lima

“LAS MUJERES COMO PROTECTORAS 
DE LA HEREDAD” 

Introducción: 
La Biblia tiene varios ejemplos de mujeres
temerosas de Dios que marcaron la diferencia en
su momento. Esas mujeres se destacaron en un
mundo dominado por los hombres, y demostraron
que Dios nos usa a todas para cumplir sus
propósitos y también ser protectoras de la
heredad. Como  mujeres  valientes  y decididas a

servir Dios, podemos recibir ánimo y afirmación para cumplir con la obra que Dios nos encomienda cada
día. 
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Lectura Bíblica: Romanos 12:10-15
Coros: N°79 "Dios en mí, Dios en ti"
Objetivo: Poner en práctica el valor que trae la
confraternidad dentro de nuestras relaciones.
Ideas/Decoración: Preguntar a cada una, si sabe el
tono o timbre de su voz. Explicar, “es el conjunto de
voces diferentes en música hace armonía”.

En la Liga del hogar generalmente tenemos la oportunidad de “confraternizar” de distintas maneras, al
hacer una manualidad, al salir a una actividad, salir de paseo, organizar una venta, participar en
concentraciones, días festivos… etc. En estas oportunidades no nos hacen exentas de tener malentendidos,
algún rose de palabras, desacuerdos o murmuración o actitudes de indiferencia las cuales lastiman.
La palabra de Dios nos recalca sobre la importancia de vivir en fraternidad, unidad, que nos quiere decir
vivir en armonía.

1. EL GOZO DE LAS RELACIONES ARMONIOSAS (Salmos 133:1; Génesis 13:8)
Este es un Salmo del rey David en el cual destaca lo hermoso que es la armonía entre los hermanos en la
iglesia habitando juntos, es bueno en gran manera es delicioso no al paladar si no al espíritu. Es lamentable
pero la armonía muchas veces no predomina en nuestras iglesias como debería. Las personas están en
desacuerdos y esto causa división a veces por asuntos sin importancia o simplemente una persona esta en
desacuerdo con algunas ideas y se aísla causando un malestar en el grupo. Pareciera que algunos se
deleitaran en provocar tensiones y desacreditar a otros.

2. QUE MUESTRA LA ARMONÍA. (Hebreos 13:1 Permanezca el amor fraternal.) El vivir en Armonía y unidad
es una expresión de fe, muestran conductas virtuosas.

a) Buen testimonio de la Iglesia. - El vivir en armonía hace que la iglesia sea un buen ejemplo positivo ante
el mundo y ayuda a atraer a otros. ¿Qué diferencia mostramos si vivimos en división y con rencillas a igual
que otros? ¿Desearía alguien venir y ser parte de nuestra liga o membresía, si cuando viene encuentra
tensión?
b) Propósito de Dios. - La armonía nos ayuda a cooperar como un cuerpo de creyentes según el propósito
de Dios dándonos un anticipo del cielo.
c) Revitaliza al Ministerio. - La armonía renueva y revitaliza los ministerios para que haya menos tensión en
nuestra iglesia, nos ayuda a crecer.

Vivir en armonía no significa que debamos estar de acuerdo en todo; habrá tantas opiniones como notas en
un acorde musical. Pero estamos de acuerdo en nuestro propósito en la vida, que es trabajar juntas para
Dios. Nuestra expresión externa de unidad debe revelar nuestra unidad interna de propósito.

Querida Hermana Dios se deleita y derrama bendición sobre cada una de nosotras y su iglesia cuando
vivimos en armonía (Salmo 133:2 Es como el buen óleo sobre la cabeza), la palabra nos dice que la unción
del Señor Jesús es derramada sobre su iglesia.

Es un desafío de cada día pero que nuestras obras e intenciones estén de acuerdo con la voluntad de Dios.
¡Dios te bendiga!

Capitana Elizabeth J. Ticona de Saravia
Cuerpo Zona Este
División Bolivia

EL GOZO DE LA ARMONÍA

Introducción.
El término Confraternidad proviene del latín
fraternitas que significa: frater (Hermano) e
inus (pertenencia). Definido como el afecto
vínculo entre hermanos o hermandad.
Hablar de Fraternidad implica hablar de
valores, ya que este concepto conlleva a la
unión de las personas basadas en los valores
de tolerancia, respeto, dignidad y solidaridad.
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Lectura Bíblica: Filipenses 2:3-4 
Coro:  Aleluya N° 154 “Me das compasión” 
Objetivo: Que cada hija de Dios se compromete en
entregar un servicio con un corazón lleno de amor y
una pasión genuina. 
Ideas del programa: Antes de la reunión y devocional
las hermanas puedan compartir sus experiencias de
servicio a través de imágenes que deben ser
preparadas por la oficial directivo (caritas tristes,
alegres, aburridas, de descontento, etc., las cuales
puedan expresar diferentes sentimientos y emociones). 

A lo largo de la palabra de Dios, encontramos numerosos ejemplos de personas que dedicaron sus vidas al
servicio de Dios y de otros, desde el Antiguo Testamento hasta los primeros cristianos. Por ello es
importante reflexionar sobre qué significa servir en la iglesia y nuestra comunidad y cómo podemos hacerlo
de manera que glorifique a Dios. 

1. Nuestra actitud es importante en nuestro servicio. 
El apóstol Pablo nos enseña en Filipenses 2:3-4 que la actitud fundamental que debemos tener al servir en
la iglesia y comunidad debe estar reflejada por humildad y consideración hacia los demás.  
No se trata de buscar reconocimiento o de competir por posiciones, sino de poner los intereses de los
demás por encima de los nuestros propios. Esto implica estar dispuestas a sacrificarnos por el bienestar
espiritual, emocional y físico de nuestros hermanos en la fe y mucho más por quienes no gozan de la
presencia de Dios en sus vidas, siguiendo el ejemplo de Jesús lavando los pies de sus discípulos        
(Juan 13:1-17) es un gran ejemplo de humildad y servicio desinteresado. Además, personas como Dorcas
(Hechos 9:36-42), conocida por sus obras de caridad y servicio a los necesitados, nos inspiran a seguir su
ejemplo de servicio genuino.  
 
2. Hay mil y más oportunidades de servicio en la iglesia y hacia nuestra comunidad 
Cada una de nosotras como hijas de Dios tenemos dones, talentos y habilidades únicas que pueden ser
utilizados para edificar la iglesia y nuestra comunidad y esto con el único propósito de glorificar a Dios. Ya
sea enseñando, liderando grupos de adoración y oración, sirviendo en labores prácticas como la limpieza y
la hospitalidad, etc.; todas estas son oportunidades para poner nuestros talentos y habilidades al servicio
de quienes hoy están a nuestro alrededor. (1 Corintios 15:58 NTV). 
 
3. La recompensa del servicio genuino. 
Aunque nuestro servicio en la iglesia y a nuestra comunidad no debe motivarse por la búsqueda de
reconocimiento humano o recompensa material, la palabra de Dios nos asegura que Dios honra a aquellos
que le sirven fielmente. Mateo 25:40 nos recuerda que cuando servimos a los más pequeños y necesitados,
en realidad estamos sirviendo a Jesús mismo. Esta promesa nos impulsa a seguir sirviendo con gozo y
dedicación, recuerda que vas a recibir un premio que dura por la eternidad (hebreos 6:10 NTV). 
 
El servicio en la iglesia es un privilegio y una responsabilidad, debemos imitar a Jesucristo en su actitud de
servicio desinteresado, de tal forma impactar el amor genuino a nuestras comunidades y llevar el mensaje
del Evangelio a aquellos que más lo necesitan. 
 
 
Mayor Ibeth Choquehuanca 
S.D. de Programas 
División Chile

SERVIR CON AMOR 
Y PASIÓN

Introducción: 
Cada una de nosotras como hijas de Dios y al
ser parte de los ministerios femeninos,
constantemente somos convocadas a levantar
la misión, por ende, nuestra misión es servir
con amor, esto no solo como un simple deber,
más bien es un llamado de Dios que nos
desafía a mirar más allá de nosotras mismas y
a ver el mundo con los ojos de Dios pues la
necesidad espiritual, emocional y física hoy
en día es grande. 
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Jesucristo es la expresión más clara de la gloria de Dios. La mejor manera que hay para comenzar a
entenderla es mirando en la Biblia cómo vivió Jesús, el impacto de sus milagros, su muerte y su resurrección.

¿Qué es esto? (mostrar los dos objetos- una linterna y una lámpara) Si, esto es una linterna. Como pueden
ver, es grande y bonita, me ayuda mucho cuando tengo que hacer cosas durante la noche, es muy conveniente
tener siempre una en casa pero esta no puede alumbrar por sí misma, porque tiene baterías, y aquí tengo
también una lampara, pero esta tiene que estar conectada con la corriente eléctrica.

¿Cuál de estas dos es la que al final resulta mejor y sirve mejor?
Vamos a suponer que la linterna y la lámpara pueden hablar y que se dicen la una a la otra:
Linterna: “Yo soy mejor que tú porque yo puedo ir a donde quiera. Mi fuerza esta dentro de mi misma. Tú
siempre estás sujeta al mismo sitio y dependes completamente del cable y del enchufe que te conecta a la
electricidad.”

¿Quién piensa que ganará? ¿Quién se reirá el ultimo? (esperar respuestas) La linterna puede lucir por un
poco de tiempo, pero pronto se agota. La lámpara, por el contrario, durará muchísimo más y es, además, más
potente.

Jesús dijo que nosotros somos luces y que debemos lucir para que otros puedan ver las obras de Dios en
nosotros y así el Señor sea glorificado (leer Mateo 5:16)

Conclusión
Querida hermana, nuestras vidas son como luces. Pero si somos una luz como la de la linterna, aunque
parezcamos muy grandes, buenas y bonitas como esta que yo tengo, pronto nos agotaremos, porque no
podemos hacer mucho con nuestras propias fuerzas.

El verdadero poder viene de Dios (leer Hechos 1:8). Si de verdad estamos conectados, como la lámpara, a la
fuerza eléctrica que es inagotable, daremos luz continua y potente.
¿Cómo quiere ser usted, como la linterna o como la lámpara? (esperar respuesta) ¿Cómo podemos estar
conectados con Cristo Jesús? (esperar respuesta).

Si, una forma de hacerlo es mediante la fe, y la lectura de la palabra de Dios y la oración. Seremos sabias si
preferimos ser siempre como la lámpara y estar conectados con Cristo Jesús, que es quien posee todo el
poder y todos los recursos espirituales que necesitamos.

Oración:
Señor, gracias porque nos llamas a ser luces en este mundo de oscuridad e ignorancia. No queremos caer en
el orgullo y vanidad de que nuestra batería es suficiente. Ayúdanos a estar conectadas contigo cada día
mediante la lectura de tu palabra y la oración. Amén

Teniente Carla Ojeda Gómez
Cuerpo El Rancho
División Ecuador

Lectura Bíblica: Mateo 5:14-16
Coro: N° 123 “Brilla en mí”.
Objetivo: Que las ligueñas y hermanas comprendan
que solamente Dios puede darnos el poder para esa
luz.
Ideas/Decoración: Tener una linterna con baterías
y una lampara portátil con cable para poder
enchufarlo a la corriente eléctrica. – (al finalizar
cantar el Aleluya 123 Brilla en mí.)

¡BRILLA PARA LA GLORIA DE DIOS!

Introducción
La gloria de Dios es la manifestación de la
grandeza y el esplendor divino. Su gloria define
el poder, la majestad y la santidad de Dios. No
hay nadie de más alto rango, más importante o
más bello que Dios. A eso se refiere el versículo
en 1 Crónicas 29:11.
Tuyos son, oh SEÑOR, la grandeza, el poder, la
gloria, el esplendor y la majestad; porque tuyas
son todas las cosas que están en los cielos y en

la tierra. Tuyo es el reino, oh SEÑOR, y tú te enalteces como cabeza sobre todo.
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Lectura Bíblica: Efesios 4: 26-32  
Coro: “Dios, la Liga del Hogar y yo” 
Objetivo: Reflexionar sobre la importancia y
trascendencia que tiene lo que enseñamos en el
hogar. Comprender que la forma en que
presentamos las normas, a nuestros hijos repercute
en el concepto en el que ellos entenderán las normas
de Dios. 
Ideas: Antes de la enseñanza del trébol, darle a
cada una hoja y un lápiz en el cual escriban alguna
frase de consejo o corrección que siempre repetía su
mamá. 

“Párate derecha”, “lleva algo para abrigarte”, “no me hables así, no soy tu hermana”, “no frunzas el ceño”,
“primero los deberes, después los placeres”, etc. Después de que uno leía su frase escrita todos reían
luego yo les preguntaba ¿esa frase que te decía tu mamá la dices tú a tus hijos? La mayoría afirmaba que
sí. 

Por eso en este día te animo a reflexionar en la trascendencia que tienen tus palabras y la forma en que
lo dices sobre tus hijos. Al leer Efesios 4: 26-32 encontramos una lista de consejos. (Pedir que todas lean
juntas) 

Que bien estaría que aprendiéramos estos consejos de memoria y nuestros hijos nos recordaran a través
de esas frases y las transmitieran a sus hijos, pero que siempre vayan acompañados con nuestro propio
testimonio. 

En el devocional “Nuestro pan diario para madres 2017” Bill Crowder relata la siguiente historia:  
“Conocí a una mujer encantadora llamada “Mamá Charlie”, quien había criado alrededor de una docena
de niños adoptados. La justicia se los había asignado, y ella les brindaba un hogar con estabilidad,
orientación y amor. Me contó que cada vez que llegaba un niño nuevo, lo primero era explicar “Las reglas
de Mamá”, las cuales incluían la manera de comportarse más una serie de tareas que beneficiarían
enormemente a la ocupada familia y, al mismo tiempo, les enseñarían a ser responsables a pesar de su
escasa capacitación previa. 

Quizá algunos de los niños se mostraban reacios ante las “reglas de Mamá”, porque pensaban que los
privaba de divertirse y disfrutar. Sin embargo, nada de eso era verdad, porque esos patrones de conducta
permitían que el hogar funcionara en orden, y que todos pudieran vivir en paz y gozosos. 
Asimismo, algunos consideran que los estándares que Dios establece en la Biblia son obstáculos para
disfrutar de la vida. No obstante, estos límites sin duda nos protegen de nuestras peores inclinaciones y
promueven respuestas saludables para con Él. 

Por ejemplo, en Efesios 4: 17-25, Pablo nos da algunas instrucciones sobre cómo vivir. Si obedecemos
estas y otras indicaciones amorosas del Señor, estaremos protegidos y tendremos la oportunidad de
disfrutar de verdad y permanentemente. 

Querida hermana Dios te de sabiduría para cumplir tu rol de educación en el hogar, que las normas que
pongas las entregues con amor haciéndole notar a tus hijos que esas normas les hacen bien a ellos. No lo
haces por molestarlos o por capricho, sino para que sean felices en el presente y en el futuro. De la misma
manera Dios te educa con instrucciones porque obedeciéndole hallarás dicha y bienestar. Dios te
bendiga. 
 
Capitana Natalia Romero  
Cuerpo Tacna 
División Perú 

PARTICIPACIÓN DE LA MUJER 
EN EL HOGAR

Introduccion:
La mujer tiene mucha influencia en su hogar. El
cuidado que tiene por su familia le hace
establecer orden y disciplina que marcan la vida
de los hijos para toda la vida. 
Hace unas semanas organicé un baby shower y
uno de los juegos que dirigí consistía en entregar
un papel y un lápiz a cada persona y pedirles que
escriban una frase de corrección que siempre
decía la mamá, después de un minuto resultaron
las siguientes frases:
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Lectura Bíblica: San Marcos 12: 29 -30; 1 Corintios
8:3 
Coros aleluya: N° 6 “Quiero cantarlo” 
Objetivo: Comunicar y reflexionar en la importancia
y significado de amar a Dios y motivar a las
hermanas para que Dios ocupe el primer lugar en su
vida. 
Ideas/decoración: Tener listo en la mesa algunos
objetos que regalan los enamorados, el 14 de
febrero, por ejemplo: Peluches, chocolates, rosas,
tarjetas y otros que suelen usarse.

Según la ciencia cuando nos enamoramos nos sentimos más entusiasmados y activos, e incluso las
pupilas dilatadas en un hombre o una mujer pueden delatar que están enamorados, y sus palpitaciones
se aceleran. Pero ¿por qué surgen estas sensaciones positivas? Todos estos cambios físicos y
psicológicos están originados por las llamadas hormonas de la felicidad, que son la serotonina, las
endorfinas y la dopamina. Estas sustancias son capaces de influir en el estado de ánimo, y durante el
enamoramiento aumentan sus niveles hasta provocarnos sensaciones similares a las que se perciben con
el consumo de algunas drogas, incluso nos vemos más atractivos cuando estamos enamorados, nuestro
rostro es otro y respondemos a ese amor con detalles hacia la otra persona. (mostramos los objetos de
la mesa), y deseamos pasar tiempo con esa persona y yo creo que cada una de nosotras alguna vez
sintió esas sensaciones que estamos describiendo, aún aquel día cuando nos enamoramos de Dios y le
entregamos nuestro corazón, hoy le pregunto ¿ama a Dios? 

Desarrollo 
La palabra de Dios en el evangelio de Marcos 12: 29 – 30, Jesús en este pasaje nos recuerda un
mandamiento que venía también del Antiguo testamento en Deuteronomio 6:4 mencionándonos que
tenemos un solo Dios y a quien debemos amarlo, y nos muestra cómo hacerlo con nuestro ser: 

Con todo nuestro corazón 1.
Nuestro corazón tiene el tamaño del puño de nuestra mano, y Dios nos pide amarlo con todo nuestro
corazón, no es tan grande, pero ahí sentimos ese sentimiento de amor, cuando estamos enamorados
nuestro corazón palpita fuertemente y ya vimos por qué, eso hace aún que nuestro rostro sea diferente,
gracias a esas sustancias que Dios creo en nuestro organismo para amar a la otra persona, pero
también para amarlo a Él, Dios que nos hizo a su imagen y semejanza como dice Génesis 1:26, nos amó
con todo su corazón que mando a su único hijo Jesús por nosotros para morir por nuestros pecados y lo
hizo por amor, sintió en su corazón vernos cerca de Él, porque nos amó, San Juan 3:16 y hoy nos pide
amarlo con todo nuestro corazón.  

2. Con nuestra alma 
Dios nos hizo seres tripartitos, alma, cuerpo y espíritu, 1 Tesalonicenses 5:23, el alma es lo que le da
sentido a nuestro organismo, es lo que realmente somos y que nos permite que podamos ver, sentir,
comer y tener en funcionamiento todos nuestros sentidos y Dios nos pide amarlo con todo ello, el Salmo
103:1 David decía al Señor alabarlo con todo el alma es decir con todos sus sentidos y así mismo
debemos hacerlo cada una de nosotras, amar a Dios con nuestros ojos, con nuestros oídos, con nuestra
lengua, con nuestro respirar y con nuestras manos. 

“MÁS AMOR A DIOS”  

Introducción  

Pregunte a las hermanas: ¿Quién ama a sus
hijos?, ¿a sus padres?, ¿a su esposo?, ¿a Dios?,
se han dado cuenta que mientras hacíamos
estas preguntas, menos manos alzadas
teníamos y esto porque el amor de muchos se
ha ido enfriando hacia nuestro prójimo y
también hacia nuestro Dios. 

Página 39



3. Con nuestra mente 
En la mente se producen un millón de ideas y pensamientos, la mente juega un papel importante en
nuestras emociones y decisiones. Dios coloco en el hombre este poderoso órgano para su desarrollo y
crecimiento espiritual, intelectual, económico y Dios también nos pide amarlo con todo ello y amarlo con
nuestra mente, es poner en sus manos nuestra inteligencia, nuestro crecimiento espiritual y aún nuestra
economía para honrarlo y glorificarlo a Él. Debemos amarlo con toda nuestra mente de manera genuina,
sin malicia ni engaño, permitiendo que su amor gobierne nuestros pensamientos y sentimientos.  
Colosenses 3:2 

4. Con todas nuestras fuerzas 
Esta es la última parte que Marcos 12:30 menciona como amar a Dios con todas nuestras fuerzas, significa
amar a Dios con toda nuestra energía. Fuerza también significa capacidad, Dios nos ha dado a todos
talentos y habilidades, por lo tanto, podemos glorificar a Dios cuando usamos esos talentos y habilidades
en la iglesia, en nuestra carrera, o en las relaciones con los demás, es una forma de expresarle nuestro
amor. 

Conclusión 
Queridas hermanas la palabra de Dios nos invita a amar más a Dios, y el amor a Dios es fundamental para
cualquier creyente en la fe cristiana. Los mandamientos son claros al respecto, amar a Dios sobre todas
las cosas y en 1 Corintios 8:3 nos recuerda que, si amamos a Dios, Él nos conoce y estamos en comunión
con Él. 

Para amar a Dios es necesario tener una relación personal con Él. Esto implica pasar tiempo en oración,
leer la Biblia, asistir a la iglesia y poner en práctica sus enseñanzas en nuestra vida diaria. Además, es
importante mostrar ese amor a través de nuestras acciones y actitudes hacia los demás. Que el Espíritu
Santo que mora en cada una de nosotras nos ayude a amarlo cada día más.  
 
Capitana Sandra Aguilar 
Cuerpo Central-Sucre 
División - Bolivia
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Lectura Bíblica: Proverbios 3:5-6, Proverbios 16:1-9.
Coro: “He decidido seguir a Cristo”
Objetivo: Comprender que debemos dejarnos guiar por
Dios en las decisiones que vamos tomando en nuestras
vidas. Nosotras podemos proponer muchas cosas, pero si
Dios guía nuestro camino y nos dirige, toda obra para
bien.
Ideas/Decoración: Palitos de Helado de distintos
colores y tamaños, y preguntarles por que eligieron ese
color o ese tamaño, y que podemos hacer con el.

Por ejemplo: Si decidimos ir a un paseo al campo, pero no llevamos ropa de abrigo, puede ser que no lo
disfrutemos ya que si hay frío lo pasaremos mal, por el contrario, llevar demás nunca esta demás y así
podemos estar preparadas ante cualquier situación. Veamos como podemos tomar buenas decisiones:

1. ¿QUÉ NECESITAMOS PARA TOMAR BUENAS DECISIONES?
Lo primero es poder identificar el problema, identificar alternativas posibles, evaluarlas, seleccionar la
mejor opción, y evaluar cómo resultó.

2. ELIGE TU DIFÍCIL
El matrimonio es difícil – El divorcio también lo es
La obesidad es difícil – Comer saludable también lo es
Tener deudas es difícil – Tener disciplina financiera también lo es
Comunicarse es difícil – Callarse también lo es
Debemos saber qué batallas valen la pena pelear. Debemos elegir con sabiduría y discernimiento.

3. ¿QUÉ NOS DICE DIOS EN SU PALABRA?
En el mundo hoy se nos dan muchos tips a seguir para poder tomar decisiones acertadas. Se nos dice:
Conócete a ti misma – Enfócate en el presente – Confía en tu instinto – Encuentra tus emociones – etc.
Dios en su palabra nos enseña a confiar en Él con todo nuestro corazón y no apoyarnos en nuestro
entendimiento. (Proverbios 3:5).
La respuesta correcta viene de Dios. (Proverbios 16:1-3).
Podemos hacer nuestros planes, pero el Señor determina nuestros pasos. (Proverbios 16:9).
Dios nos conoce mejor (Salmos 139:1-4)
El Espíritu Santo renueva nuestros pensamientos y actitudes. (Efesios 4:23)
El Señor nos conoce bien y nos recompensa. (Jeremías 17:9-10).

LA DECISIÓN MÁS IMPORTANTE A TOMAR
Como hijas de Dios debemos tomar una decisión muy importante en nuestras vidas. ¿Dónde pasaremos la
eternidad?
Solo tenemos dos opciones para decidir: Juan 3:36 dice: “Los que creen en el Hijo de Dios tienen vida
eterna. Los que no obedecen al Hijo nunca tendrán vida eterna, sino que permanecen bajo la ira del juicio
de Dios”. (NTV)
Hoy Dios los insta a seguir y buscar la Santidad, sin la cuál nadie verá a Dios. (Hebreos 12:14).

Amadas hermanas en Cristo, dejemos que el Espíritu Santo nos siga guiando en nuestro caminar, en las
decisiones que tomemos, en todo lo que planeamos, y Dios hará conforme a su voluntad en nosotras,
recordando que Él siempre quiere nuestro bien, como un padre amoroso.

Sargenta Gricell Vidal Avilés
Cuerpo Rancagua
División Chile

DECISIONES EN DIOS

Introducción:
Cada día debemos tomar diferentes
decisiones, en nuestra vida cotidiana y en
nuestra vida espiritual, pero no siempre nos
dejamos guiar por el Espíritu Santo de Dios
en nuestras vidas. Para tomar estas
decisiones debemos tener determinación y un
carácter firme, para saber que cada decisión
tiene una consecuencia buena o mala, pero
siempre la hay.
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María trabajaba en una empresa muy competitiva, donde el ambiente era tenso y lleno de conflictos. A
pesar de esto, siempre mostraba una actitud amable y servicial. Un día, su compañera Ana, afectada por
un problema personal, le preguntó cómo podía mantener la calma y la alegría en medio de tanta presión.
María le compartió su fe en Cristo y cómo orar y leer la Biblia cada mañana le llenaba de paz y fuerzas.
Ana, motivada, comenzó a asistir a la iglesia con María y, con el tiempo, entregó su vida a Cristo. La
transformación en Ana fue evidente para todos en la oficina, y pronto otros comenzaron a preguntar sobre
la fe que ambas compartían. La vida de María, como una fragancia de Cristo, tuvo un impacto en su
entorno laboral. 

I. Dios nos lleva en triunfo en Cristo 
Dios nos lleva de victoria en victoria en Cristo. Este triunfo no es nuestro, sino de Él, y nosotros somos
partícipes de su victoria. Solo cuando reconocemos que nuestra vida debe reflejar la victoria y el
conocimiento de Cristo, podemos vivir con una perspectiva llena de gratitud y propósito, sabiendo que
somos instrumentos de su gloria. 

II. Somos el aroma de Cristo 
Nuestra vida debe ser un aroma agradable a Dios, en donde nuestras acciones, palabras y actitudes, deben
reflejar a Cristo. Nuestro comportamiento diario, en casa, en el trabajo o en nuestra comunidad, debe
desprender la fragancia de Cristo. Vivir de manera que nuestra vida desprenda la fragancia de Cristo
puede impactar positivamente a quienes nos rodean. Así como María impactó a Ana, nuestras vidas pueden
ser un testimonio viviente que atrae a otros hacia Dios. 

III. El diferente impacto del aroma 
La misma fragancia de Cristo que es vida para algunos, puede ser percibida como juicio por otros. Nuestra
vida en Cristo puede tener diferentes efectos en las personas, dependiendo de su relación con Dios.
Entender que nuestra vida en Cristo puede ser un testimonio que atrae a unos y confronta a otros nos
ayuda a mantenernos firmes en nuestra fe, sabiendo que Dios trabaja a través de nosotros. Esto, además,
nos desafía a ser firmes y fieles, independientemente de cómo reaccionen los demás. 

Conclusión 
Querida hermana, al vivir como el aroma de Cristo, estamos llamadas a impactar nuestras familias,
comunidades y el mundo entero. Nuestra vida en Cristo debe ser una fragancia que atrae a los que buscan
a Dios y desafía a los que están alejados de Él. Seamos intencionales en cómo vivimos, llevando el
conocimiento de Cristo a todos los lugares. 

Hoy, comprometámonos a ser ese aroma especial para Dios y por consecuencia para los demás. Cuidemos
que nuestras vidas reflejen a Cristo en cada aspecto, desde nuestras acciones cotidianas hasta nuestras
relaciones más profundas. Permitamos que Dios nos use para ser un testimonio viviente de Su amor y
gracia. Dios te guíe a ser un aroma especial en el lugar donde te encuentres. 
 
Genny Tello, Mayor 
Cuerpo La Colmena 
División Ecuador 

Lectura Bíblica: 2 Corintios 2:14-17 

Coro: Tal como soy  
Objetivo: Comprender cómo nuestras vidas pueden
ser una fragancia agradable a Dios y un testimonio
viviente para otros. 
Ideas del programa: Decora el lugar con flores y

esencias aromáticas. Utilizar ilustraciones de

fragancias para introducir al tema.

IMPACTA CON 
AROMA ESPECIAL 

Introducción 
Las fragancias traen recuerdos, influyen en
nuestras emociones y afectan nuestro estado de
ánimo. En la Biblia, Pablo usa la metáfora de la
fragancia para describir cómo nuestras vidas
pueden ser un testimonio poderoso para Dios.
En 2 Corintios 2:14-17, Pablo habla de ser "el
aroma de Cristo" en este mundo. 
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Lectura Bíblica: Salmos 82:10-15 
Canción: #384 “Es fiel mi Padre…” 
Objetivo: Reflexionar sobre el papel de la mujer
como ejemplo de resiliencia, reconociendo su
capacidad para superar adversidades y encontrar
fortaleza en Dios. Inspirar a las mujeres a confiar en
su fe y perseverar ante los desafíos, confiando en
que Dios está con ellas en cada paso del camino. 

La vida está llena de desafíos, momentos de prueba y situaciones difíciles que nos empujan al límite. Sin
embargo, la Biblia nos muestra numerosos ejemplos de mujeres que, a pesar de las adversidades, se
mantuvieron firmes, demostrando una resiliencia extraordinaria. Estas mujeres no solo enfrentaron sus
luchas con valentía, sino que también confiaron en Dios como su fuente de fuerza y esperanza. Hoy,
explicaremos cómo su ejemplo puede inspirarnos a ser resilientes en nuestras propias vidas: 

Ana: Resiliencia en la Oración (1 Samuel 1:10-20): Ana, que sufría por no poder tener hijos, enfrentó
años de angustia y humillación. Sin embargo, ella no se rindió, sino que llevó su dolor ante Dios en
oración. Su resiliencia fue recompensada con el nacimiento de Samuel. Ana nos enseña que, cuando
enfrentamos situaciones que parecen imposibles, debemos persistir en la oración, confiando en que
Dios escucha y responde. 

Ester: Resiliencia en el Coraje (Ester 4:12-16):  Ester se encontró en una posición donde su vida y la de
su pueblo estaban en peligro. A pesar del miedo, mostró un coraje inmenso, arriesgando su vida para
salvar a su pueblo. Ester nos muestra que la resiliencia también implica tener el coraje de actuar,
incluso cuando las circunstancias son aterradoras, sabiendo que Dios está con nosotros. 

La Mujer del Flujo de Sangre: Resiliencia en la Fe (Marcos 5:25-34): Esta mujer padeció durante
doce años, buscando cura sin éxito. A pesar de todo, mantuvo su fe y, al tocar el manto de Jesús, fue
sanada. Su historia nos enseña que la resiliencia en la fe, incluso cuando parece que no hay esperanza,
puede llevar a una restauración completa. 

Conclusión: 
Cada una de estas mujeres enfrentó circunstancias extremadamente difíciles, pero su resiliencia, basada
en su fe y confianza en Dios, les permitió superar los desafíos. Nos muestran que, aunque la vida pueda ser
dura y a veces parezca insuperable, con Dios a nuestro lado, podemos perseverar y encontrar la fuerza
para seguir adelante. 

Aplicación: 
Invitemos a cada mujer a reflexionar sobre su propia vida: ¿Dónde necesitan mostrar resiliencia hoy? ¿Qué
desafíos están enfrentando que requieren una fe más profunda, un coraje renovado o una lealtad firme?
Animémonos unas a otras a seguir el ejemplo de estas mujeres bíblicas, recordando que nuestra fuerza
proviene de Dios. Podemos orar juntas, buscando la guía y la fortaleza del Señor para ser mujeres de
resiliencia, sabiendo que Él nos llevará a través de cualquier tormenta que enfrentemos

Mayora Patricia Aguilar 
División Perú 

MUJER
 EJEMPLO DE RESILIENCIA 

Introducción: 
La resiliencia es el proceso de adaptarse bien a
la adversidad, a un trauma, tragedia, amenaza, o
fuentes de tensión significativas, como problemas
familiares o de relaciones personales, problemas
serios de salud o situaciones estresantes del
trabajo o financieras. 
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Lectura Bíblica: Hebreos 4:12 
Coro:  Viva la Fe Viva La Esperanza Viva el Amor   
Objetivo: Fomentar la comprensión y el amor por
la Palabra de Dios, resaltando su poder       
transformador en nuestras vidas y su capacidad
para otorgarnos verdadera libertad espiritual. 
Ideas: Realizar un mural colectivo donde las
hermanas escriban sus versículos favoritos y cómo
estos han influido en sus vidas. 

La Biblia no es un libro muerto; es un texto vivo y activo que tiene el poder de transformar nuestras vidas.
En ella encontramos la verdad eterna que nos guía y nos da vida. Es eficaz porque cumple lo que
promete. No vuelve vacía, sino que realiza su propósito en aquellos que la escuchan y la ponen en
práctica (Isaías 55:11) La Palabra de Dios es más penetrante que cualquier espada. No es solo una
herramienta para la defensa o el ataque espiritual, sino que tiene el poder de llegar a lo más profundo
de nuestro ser, mucho más allá de lo que cualquier arma física podría lograr. Penetra hasta partir el
alma y el espíritu, las coyunturas y los tuétanos. La Palabra de Dios llega hasta las partes más íntimas de
nuestro ser. Separa el alma del espíritu, lo que es humano de lo que es divino. Como una espada, puede
penetrar las partes más duras y ocultas de nuestro corazón, revelando nuestras verdaderas intenciones y
motivaciones. 

La Palabra de Dios no solo revela nuestras acciones externas, sino que también juzga las intenciones
más profundas de nuestro corazón. Nada se esconde de su alcance. Nos muestra no solo lo que
hacemos, sino también por qué lo hacemos, permitiéndonos vernos a nosotros mismos como Dios nos ve. 
Catherine Mumford, conocida como la Madre del Ejército de Salvación, es un ejemplo notable del poder
transformador de la Palabra de Dios. En su niñez, Catherine leyó la Biblia más de ocho veces,
desarrollando un profundo amor por las Escrituras que moldeó su vida y ministerio. Su dedicación a la
Palabra le permitió discernir la voluntad de Dios con claridad y valentía, impactando a miles con su
mensaje de amor y justicia. Catherine encontró en la Biblia no solo consuelo y guía, sino también la
libertad para convertirse en una voz poderosa para los oprimidos. 

La historia de Catherine nos muestra que la Palabra de Dios es un recurso inestimable para nuestra vida
cotidiana. Nos ofrece consuelo en momentos de tristeza, guía en tiempos de confusión y esperanza en
situaciones de desesperación. Al permitir que la Palabra penetre en nuestros corazones,
experimentamos una transformación genuina. 

Conclusión 
La libertad para aprender de la Palabra de Dios es un regalo que debemos valorar y cultivar. Al
dedicarnos a su estudio y meditación, permitimos que su poder transformador actúe en nosotros. Así
como Hebreos 4:12 nos enseña, la Palabra de Dios es viva y eficaz, capaz de discernir y guiar nuestras
vidas de manera profunda y significativa. Dejemos que nos libere y nos transforme, llevándonos a una
vida de propósito y plenitud en Cristo. 

Juan 8:31-32: "Si vosotros permanecéis en mi palabra, seréis verdaderamente mis discípulos; y
conoceréis la verdad, y la verdad os hará libres." 
Salmos 119:105: "Lámpara es a mis pies tu palabra, y lumbrera a mi camino." 
 
Mayora Carla Solsol 
O.D. Cuerpo Villa Fátima 
División - Bolivia 

LIBERTAD PARA APRENDER 
DE LA PALABRA 

Introducción 
La libertad es un don precioso, uno que
anhelamos y valoramos profundamente. No
obstante, muchas veces no nos damos cuenta de
la importancia de la libertad para aprender y
crecer espiritualmente a través de la Palabra de
Dios. Hebreos 4:12 nos recuerda que la Palabra
de Dios es viva y eficaz, más cortante que una
espada de dos filos, capaz de penetrar hasta lo
más profundo de nuestro ser y discernir nuestros
pensamientos e intenciones. 
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Lectura: Juan 9:1 – 12   
Canción: Coro Aleluya #203 – “Necesitan de Cristo” 
Objetivo: Comprender que somos llamados a servir
sin importar nuestra condición.   
Ideas: Preparar con anticipación la lectura bíblica
de una manera dinámica: mostrar algún video, hacer
una dramatización, contarla con imágenes, etc.  

En muchas ocasiones vemos a Jesús realizar obras maravillosas a través de personajes que parecieran no
ser los más indicados, o personas que ante las demás personas tienen alguna condición negativa que no
merece ser destacada. Jesús nunca se restó de servir a pesar de la condición de las personas.  
En cuanto al ciego de nacimiento, tenía que ser una persona bien conocida, porque seguramente tendría
un puesto fijo como mendigo en algún lugar muy transitado cerca del templo. Además, llamaría
constantemente la atención de las personas que pasaban haciendo notar su triste situación a fin de
inspirar compasión. No olvidemos que en aquel tiempo las personas en su condición dependían de la
caridad pública para su subsistencia. De hecho, la ley de Dios especificaba que los ciegos merecían
particular atención y cuidado. Pero, al fin y al cabo, nadie podía hacer nada más por él que darle unas
monedas y tratarle con el mayor respeto. Nadie había podido cambiar la triste condición en la que había
nacido.  

COMIENZO DEL CAMBIO 
Fue Jesús quien hizo el cambio, fue Jesús quien obró en la identidad de este conocido ciego mendigo,
transformándolo en la identidad que Jesús le ofrecía. En esta ocasión el Señor hizo algo más por él,
porque también le dio la vista física, como una demostración más de que Él es realmente la Luz del mundo.
La aflicción por la que estaba pasando este hombre le vino para que hubiera una oportunidad de
demostrar lo que Dios puede hacer.   

UN SERVICIO INCLUSIVO 
Es importante tener en cuenta que a nuestra LLHH pueden llegar mujeres con diferentes condiciones o con
capacidades diferentes a las nuestras, pero todas ellas merecen recibir el amor de Dios a través de
nuestro servicio. Debemos comprender que Dios, en su maravillosa creatividad, nos creó a todos diferentes
y únicos; y aun en las cosas que parecieran ser negativas que tenemos, podemos ver que Dios nos utiliza
de manera sorprendente. 
Por eso todas merecemos un espacio en la casa de Dios; todas merecemos recibir ese ejemplo de servicio
inclusivo a través de muestras de comprensión y respeto dentro de nuestra LLHH.  
  
NUESTRA IDENTIDAD NO LA DA NUESTRA CONDICIÓN, SINO LA OBRA QUE DIOS HACE EN NOSOTRAS 
Más adelante en la historia, vemos que la gente decía de este hombre ¿no es este el que se sienta a
mendigar?. Pero a través de este milagro Jesús cambió su identidad, ya no es mendigo ciego que pide
limosna, sino es una persona restaurada.  
Sigamos ese mismo ejemplo, miremos a las personas por la identidad que Dios les ofrece, no por lo que
físicamente ven nuestros ojos.  

Dios les bendiga.  
 
Teniente Sujey Hormazabal 
Oficial Directivo Cuerpo Central de Antofagasta 
División Chile 

SERVICIO INCLUSIVO 

Introducción
Es de conocimiento colectivo que Jesús es el
mejor ejemplo de servicio y, en esta oportunidad,
el protagonista de esta historia se encuentra en
el lugar indicado para que la obra de Dios se
hiciera evidente en su vida, no necesitó nada
más que estar ahí; no dijo nada, no pidió nada,
solo estaba ahí donde Jesús pasó. 
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Quiero animarlas a que meditemos que en medio de situaciones y circunstancias que cada una de nosotras
enfrentamos en nuestra vida como mujeres, hay una pregunta más importante que cada una de nosotras
debe responder y esa pregunta es: ¿Quién es Dios para ti?    
Esta es una pregunta muy importante que cada una de nosotras debe hacerse, ya que cuando comprendo o
reconozco quien es Dios para mí, puedo caminar y dejarme guiar por Él, puedo enfrentar las diferentes
pruebas o situaciones de la vida con confianza, paz y seguridad, porque a nuestro lado va el Dios
todopoderoso. 

Esta pregunta el Rey David la tenía clara, ya que él sabía que significaba Dios para su vida, esto lo vemos
en la lectura Bíblica que tuvimos. A continuación, veremos que era Dios para Rey David y lo que debe ser
para cada una de nosotras. 

Su Escudo y Su Gloria (Versículo 3) 
En una batalla el escudo es lo que protege a un soldado de los ataques de sus enemigos. Y si recordamos
la historia del Rey David vemos que constantemente sufría ataques por parte de sus enemigos, David sabía
que el mejor escudo protector lo encontraba en Dios. En el libro de (Efesios 6:16) vemos que el Apóstol
Pablo simboliza al escudo con la fe que debemos tener como hijas de Dios. Dios quiere ser nuestro escudo
en momentos de angustia, sólo nos pide que confiemos en Él.  
Al hablar de su Gloria, David reconocía que todo lo que tenía era dado por Dios, que nada de lo que tenía
era por logro propio. Nosotras también debemos reconocer que todos nuestros logros se los debemos a
Dios. 

El Dios que Responde (Versículo 4) 
En la Biblia encontramos varios ejemplos de que Dios responde a las oraciones de sus hijos, David estaba
seguro de que sus oraciones eran respondidas por Dios (Salmos 34:4). Como hijas de Dios no debemos
dudar de que Dios responderá nuestras oraciones, solo que en el tiempo que Él considere mejor para
nosotras. Muchas veces nos cuesta aceptar esos tiempos, pero debemos confiar en que Dios tiene
preparado para nosotras grandes cosas. (1 Corintios 2:9) 

El Dios que Sostiene (Versículo 5) 
A lo largo del reinado de David fue Dios quien lo sostuvo, quizás hubo muchas veces que David quiso botar
la toalla, pero ahí siempre estuvo Dios para sostenerlo. Así también Dios nos sostiene a cada una de
nosotras, Él nunca pierde el control de nuestras vidas, solo quiere que lo busquemos de corazón, así como
lo hacía el Rey David. 

Conclusión 
Queridas hermanas, ahora que conoces quién puede ser Dios para ti, y qué puede hacer por ti, te animo a
que día a día lo busques y crezcas en sus caminos, Él no te fallará y estará para ti cuando más lo necesites. 

Dios te bendiga 

Teniente Jazmín Álvarez Arias  
Cuerpo Central Quito 
División Ecuador

Lectura Bíblica: Salmo 3:3-5 (NVI) 
Coro: Aleluya N° 69 – CA N°377 
Objetivo: Reconocer quien es Dios en nuestra vida y
lo que puede hacer en ella, si nosotras nos acercamos
más a Él. 
Ideas/Decoración: Tener dos imágenes de mujeres,
una tranquila, resplandeciente y la otra triste o
preocupada.  

¿QUIÉN ES DIOS PARA TI? 

Introducción 
Alguna vez se preguntó ¿Quién es Dios? estoy
segura de que todas en algún momento de
nuestra vida nos hicimos esa pregunta. Si hoy
nos hacemos la misma pregunta,
responderemos según nuestro conocimiento o
de lo que otros nos han dicho de Él,
seguramente todas serán respuestas acertada,
pues nuestro Dios es eso y mucho más. 
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Lectura bíblica: Rut 1:1-22 
Coro: Aleluya N° 58 “Te alabo a ti” (Canción N°
249)  
Objetivo: Ser un modelo de trasmitir a la familia
las enseñanzas de Dios. 
Ideas: Imprimir un árbol genealógico y llenar los
nombres de los miembros de la familia y colorear
la familia cristiana y por quienes debe orar. 
Decoración: Fotos de familia. 

En estos días me gozaba al escuchar a mi hijo de veinte años con lágrimas en los ojos decir “mi pasión es
discipular”, mi corazón vibraba de emoción y agradecimiento a Dios por tener un modelo a seguir.  
 

 Una relación familiar importante.  1.
Noemí y Rut, establecieron una relación fraternal de suegra y nuera, pero no solo en aprecio y amor, sino en
un modelo de como aprender la una de la otra. 
Vemos a Noemí después de perder a su esposo e hijos en una tierra lejana, volver a su cuidad de origen,
queriendo dejar a sus nueras porque la tradición de la época enseñaba, que ellas debían volver al hogar de
sus padres. Rut no quiso dejar a su suegra, volvió con ella, porque encontró en ella un modelo a seguir, por
sus consejos, enseñanzas, sus valores; estaba agradecida con Noemí, quien guio a Rut a encontrar su
futuro. 

  2.  Un amor incondicional. 
La biblia nos relata como Noemí acompaña, aconseja y guía a su nuera a encontrar una nueva familia. 
El amor incondicional inicia en Noemí al recibir en su casa a Rut, mujer de otras costumbres, creencias, con
otro dios. Ella le enseña el amor incondicional a través de su vivencia, a pesar de las aflicciones Noemí
siempre permaneció en el amor de Dios. 
 
  3.  Un modelo familiar.   
Rut 3: 6, Descendió, pues, a la era, e hizo todo lo que su suegra le había mandado. 
Noemí enseñó la cultura o costumbres, los principios de Jehová y de su pueblo hebreo; cada día, no solo
con las palabras sino con sus hechos. 
Rut recibió cada una de las enseñanzas, recomendaciones e hizo conforme su suegra le enseñó y eso
cambió el futuro de su familia. 
Rut recibió las indicaciones, enseñanzas de como seguir la tradición y continuación de su genealogía, como
llegar a formar su familia. 
Rut se casó con un importante hombre de Israel el cual bendijo económicamente a la familia, cuido de su
suegra y engrandeció a la descendencia de Noemí donde le nació un nieto que es parte de la genealogía
de Jesús. 

Conclusión  
Cuán importante es trasmitir el amor de Dios empezando con nuestra familia, enseñar el mensaje de
salvación y el mensaje de Dios para nuestra familia. 
Como ligueñas no debemos conformarnos con solamente conocer a Jesús, sino recordar el compromiso que
aceptamos de ser socias de la liga del hogar, el cual es, guiar a la familia en el conocimiento de Dios y a
nuestros hijos, nietos, seamos el modelo de Jesús reflejado en nuestra vida. 

Dios les bendiga. 

Mayora Susy Pahuacho 
O.D. Cuerpo Vitarte 

"RUT, MODELO DE 
RELACIÓN FAMILIAR". 

Introducción:  
Cuando tocamos el tema de relación familiar, me
lleva a recordar cuán importante es seguir un
modelo; gracias a mi madre conocí al Señor a
muy temprana edad y fui instruida a servir a Dios
en todo tiempo.  
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Lectura Bíblica: Génesis 18:1-14 
Coros Aleluya: N° “Ven y llénanos” (C: N° 268) 
Objetivo:  Orar es el canal que Dios usa para
satisfacer nuestras necesidades, proporciona
beneficio eterno, ya que nos hace crecer
espiritualmente y nos prepara para servir a Cristo. 
Ideas/Decoración: Tarde de juegos (festejo
Cumpleaños Trimestral) 

Introducción 
Después de un ensayo que hubo en el Cuerpo.
Central Cochabamba, al pasar las calles en un
lugar que estaba vacío me asaltaron, me
golpearon en la cabeza y se llevaron lo que
tenía (mi cartera), para colmo me dejaron sin
ninguna moneda para retornar, al caminar y
llegar a la parada del trufi le le dije pedí al
conductor que no tenía ninguna moneda porque

¿Luego dije que hago ahora?, me di la vuelta y vi a una vendedora, le conté lo que me paso, le pedí que me
preste 2 bs. para mi pasaje, ella no dudo en darme la moneda, gracias a esta actitud pude retornar a casa,
llegando a casa le conté lo que me paso a mi esposo. 
Gracias a Dios no pasó nada más, puede retornar a casa, pero me sentí muy mal, sentía que no tenía nada,
perdí datos, foto de mi madre, pero ahí es donde recordé lo que me decía mi madre “lo material se recupera, la
vida no”, ore y le pedí al Señor que ponga paz en corazón. 
 
DESARROLLO  
En el pasaje bíblico narra, Abraham  que recibió la visita por de 3 varones, Dios y dos ángeles a los cuales no
les reconoció, pero los atendió ofreciéndoles, lo mejor que tenía. Mientras comían las visitas, él estaba parado
al servicio de ellos, es ahí donde se dio a conocer el Señor, le dijo que el próximo año volvería a visitarlo y ya
para ese tiempo tendría un hijo. 
 
SARA SE RIO ENTRE SI 
Sara su esposa estaba en la entrada de la tienda, ella escuchó la conversación que tenían, y dijo ¡yo tener un
hijo a mi edad y mi esposo! ellos ya eran ancianos, ¿lo cual escuchó el Señor y le dijo a Abraham por que se ríe
tu mujer?, duda de que será madre a su edad avanzada, ¿hay para Dios alguna cosa difícil? (Génesis 18:14),
después le repitió la promesa de que tendría un hijo.  
 
¿POR QUÉ SE HA REIDO SARA? 
Dios oyó la risa de Sara, aunque lo hizo entre sí. Podemos ver que no hay nada oculto a Dios. Esto me hace
pensar tal vez nosotras viviríamos de manera muy diferente si recordamos que Dios oye y sabe todo lo que
pensamos y decimos. 
 Sara se dio cuenta que era Dios y tuvo miedo a lo cual mintió diciendo que no se había reído. El Señor la
corrigió, pero no la castigo.  
 
AL TIEMPO SEÑALADO VOLVERÉ A TI 
Dios tal vez hubiese dicho: “te di la promesa dos veces, ¡y dos veces te reíste! ¡Ya basta! Ya no hay promesa. Lo
llevaré a alguien que la valore.” Pero ocurrió lo contrario, Dios respondió tratando con su pecado de
incredulidad, no quitándole la promesa. En 2 Timoteo dice: Si fuéramos infieles, él permanece fiel; Él no puede
negarse a sí mismo. 
 
CONCLUSIÓN 
Para Abraham y Sara, su anhelo era tener un hijo, pero dudaron a pesar de eso, Dios concedió su petición. Se
cumplió la promesa, le puso nombre a su hijo Isaac que significa risa. 
Yo perdí algo que se puede recuperar, pero si nos alejamos, dudamos de las promesas de nuestro Señor,
podemos perder grandes y maravillosas promesas, que Él tiene preparado para cada una de nosotras.  
Pienso que Sara, cuando supo que estaba embarazada seguramente le embargo una gran felicidad, trayéndole
a su corazón, gozo y alegría aún más cuando nació su hijo. Estimada hermana no dudes, no se rinda, si lo hace,
es posible que pierda grandes bendiciones. 

 
Cap. Olivia Choque 
Cuerpo. Uspha Uspha 
División Bolivia  

“NO TE PIERDAS LA 
RESPUESTA DE DIOS” 
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 me habían robado, que por favor si me podría llevar, la respuesta fue que NO. 



Lectura bíblica: Isaías 58:1-8  
Canción: 341 (cancionero burdeos) “Triunfarán, triunfarán”  
Hacer una oración
Podemos ver un breve cortometraje sobre prevenir la trata de personas:
https://www.youtube.com/watch?v=XPcp6W1REFM  
 
La humanidad fue creada a imagen de Dios, y la trata de personas daña el corazón, deshumaniza a las
personas que son objeto de este mal, negándoles el valor y el mérito que Dios les ha dado robándoles su
dignidad y autonomía, motivado por el lucro y la codicia, el tráfico convierte a los seres humanos en
mercancía.  
 
Los traficantes se aprovechan de las personas en situaciones vulnerables, como la pobreza y la
desesperación. Las personas traficadas son oprimidas y esclavizadas, perdiendo su libertad a través de
la coerción, el miedo, las falsas promesas o el engaño. El Cuerpo, mente y espíritu se ven afectados.      
 
LA PREOCUPACIÓN DE DIOS POR JUSTICIA PARA LOS VULNERABLES y OPRIMIDOS 
La trata de seres humanos no es nueva. La Biblia cuenta la historia de José, que fue vendido por sus
propios hermanos (Génesis 37:28). Joel registra cómo la nación derrotada de Israel se dispersó y su
gente fue vendida (Joel 3:3). Amós describe a personas pobres vendidas, pisoteadas, negadas a la
justicia y oprimidas por su propia gente (Amós 2:6-7). 
 
Sin embargo, la preocupación de Dios por la justicia también se manifiesta abundantemente en la
Biblia. Liberados de la esclavitud en Egipto, los israelitas fueron llamados a vivir de manera diferente a
las naciones vecinas, como el pueblo del pacto de Dios. Se les dijo que nunca olvidaran lo que era ser
explotado y oprimido (Levíticos 19: 33-34). El código levítico establece las instrucciones de Dios para
garantizar la protección y provisión para personas desfavorecidas, pobres y vulnerables, como
extranjeros, viudas y personas que viven con una discapacidad (Levíticos 19:9-18). 
 
El salmista testifica que Dios defiende la causa de los oprimidos, las personas que tienen hambre, los
prisioneros, las personas que están doblegadas, extranjeros, los niños huérfanos, y las viudas (Salmo
146:7-9). Los profetas declaran que Dios ama la justicia (Isaías 61:8), y claman para que ‘corra como un
río’ (Amós 5:24). La obligación es clara de “actuar con justicia, amar la misericordia y caminar
humildemente con su Dios” (Miqueas 6:8). 
 
Participemos, orando, haciendo prevención, tomando atención, alertando a todos sobre este peligro.  
 *extraído del material de recursos y acciones contra la trata Ejército de Salvación.  
 
Números para denunciar Trata de Personas en: 
Chile: 562 9222 1070 – o al 600 333 0000  
Perú: llamando al 1818 o al 100 – ministerio de la mujer o poblaciones vulnerables. 
Bolivia: 800 10 8004 
Ecuador: 1800 delito – o 911 
  
Tte. Coronela Lidia Bernao 
STMF
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Lectura Bíblica: 1 Samuel 24:1-35 
Coro: Aleluya 262 – CA N°30 
Objetivo: Que nuestras hermanas sigan el ejemplo de
Abigail al enfrentarse a conflictos conyugales. 
Ideas/Decoración: realizar una lista de las cualidades
de una mujer sabia y virtuosa y otra a una mujer necia y
arrogante, como introducción al trébol puede usar un
video de la lectura bíblica
https://www.youtube.com/watch?v=yBgowe-YH2U

Entre las características de este matrimonio, el texto relata en el verso 3 que Nabal era rudo, de mala
conducta. Podríamos decir un hombre altivo y arrogante, alguien a quien le funciona más rápido la lengua
que el cerebro; en cambio su esposa Abigail, el texto la describe como mujer de “buen entendimiento y
hermosa presencia”. Nabal era orgulloso y arrogante tanto así que desconoce los favores y ayuda que
David extendió a sus criados cuando estaban en su hacienda en Carmel. Y decide no recompensar esa
ayuda. Nabal actúa como un torpe (verso 10, 11 y 22). Esto lleva a que David tome decisiones no muy
favorables para este hombre y toda su familia (Verso 13) la muerte. 

La biblia dice que el pecado lleva como consecuencia la muerte (Romanos 6:23). la muerte espiritual es
estar separado de Dios, lejos de su presencia, el ser orgulloso, arrogante o altivo no ayuda para nada en
el corazón del ser humano, por eso la biblia menciona que Dios atiende al humilde y al altivo lo tiene lejos
(Salmo138:6) esto también afecta en la relación conyugal, puesto que, si hay falta de perdón, arrogancia,
orgullo, malas conductas da a pensar que constantemente hay discusiones y pleitos. 

Una esposa entra en acción. – El texto menciona (verso 14) que un criado lleva este mensaje advirtiendo
a Abigail de la determinación de David, de matar a Nabal y su familia, ella se ve involucrada en este
problema. 
 
¡Qué bueno es saber que hay un mensaje para nosotras, un mensaje de advertencia ante el castigo por el
pecado, el maravilloso mensaje de salvación, de perdón ante nuestros pecados, la solución ante el orgullo!
este mensaje es Jesucristo. Mira lo que dice (Romanos 5:8) Por el amor y misericordia de Dios, el mensaje
de salvación puede llegar a nuestras vidas y nuestro hogar. Nadie esta libre del orgullo, arrogancia, falta
de perdón y esto es un gran problema, no te ayuda en tu vida. Por eso el mensaje de salvación está
vigente si lo rechazas seguirás en un camino de muerte. Al tener esta advertencia o consecuencia de
pecado, de muerte. 

¿Qué puedes hacer? Abigail hizo algo. 
 Abigail al ser avisada por un criado de la decisión de David, utiliza sus virtudes, ahí está la importancia de
como mujeres llenarnos de virtudes más que de belleza.  
Ella se presenta con David no con manos vacías, sino con algo, porque eso esperaba David, “te ruego que
des lo que tengas verso 8b”. ¿Cuántas veces recibimos bendiciones y favores de Dios en nuestro
matrimonio, pero no somos generosos con Él? ¿Cuántas veces no preparamos nuestras ofrendas o Diezmo?
¿Cuántas veces no damos nuestros talentos o dones a para servicio al Señor? (Mateo 10:8) Abigail nos da
un gran ejemplo, se presenta ante David con alimentos, algo que agrada a los hombres, pero también con
respeto y humildad y reverencia, algo que agrada a Dios. (Verso 24) 

¡UNA MUJER SABIA! 

Introducción. 
Hay una frase que dice “detrás de un gran
hombre hay una gran mujer” no es solo una
frase sino una gran verdad, pero te has
puesto a pensar ¿Quién está detrás de un
pésimo hombre, necio, altivo o arrogante?
Hoy veremos en las escrituras a una mujer
que tenia a un hombre como esposo con
estas características.
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Un Señor que perdona. - David, al escuchar las sabias palabras de Abigail, decide cambiar su
determinación de matar y cobrar venganza ante Nabal y deja en manos de Dios todopoderoso la
arrogancia de Nabal.  
Ese día un hombre fue salvo porque una mujer sabia y virtuosa que intercedió. 
En este momento pensemos de cuantas cosas podríamos ser libres si tomáramos un tiempo de interceder,
orar a Dios por nuestros esposos, porque ellos también reconozcan que hay un Dios y desistan de un
corazón arrogante.  Pero ¿Por qué ver el corazón de ellos sin antes ver nuestro corazón? ¿Cómo está tu
corazón? 
 
No se trata de cambiar a nuestros esposos, porque eso no está a nuestro alcance, pero si podemos orar
por ellos, Abigail pudo salvar su hogar utilizando la humildad y reverencia, utilizando sus virtudes.
Proverbios 22:4 “Riquezas, honra y vida son la remuneración de la humildad y del temor de Jehová.” Nabal
no tuvo temor por eso terminó mal y podemos leer como termina, pero Abigail conserva su vida porque ella
fue humilde y respetuosa. 

¿De qué te sirve el orgullo, la altivez, de que te sirve ponerte en guerra con tu cónyuge, y peor aún, de que
te sirve no rendirte ante Dios y continuar con tu pecado? Si quieres tener vida eterna, te invito a que
conozcas a Jesucristo, acércate con reverencia y humildad, pídele que cambie tu corazón y perdone tus
pecados, que ponga orden en tu hogar, que te llene de virtud y sabiduría que te ayude a ser esa ayuda
idónea para tu esposo. (Salmo 145:18) 
 
Capitán Vanessa Jaldin Q. 
Cuerpo Punta Arenas 
División Chile  
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La lección mas fuerte que me ha tocado enseñar es la fe, que Dios siempre tiene el control. Hace poco
tiempo a mi hija menor, en exámenes de rutina le detectaron un quiste de 10 centímetros en su ovario
derecho, en ese momento sentí que mi mundo se me venía encima, pero no me podía derrumbar porque
tenía que fortalecer la fe de mi pequeña y reforzar lo que siempre hablamos y predicamos con mi esposo,
que Dios tiene le control, y pudimos ver la mano maravillosa de Dios que tomo el control, y la fe en acción
nos mostró que no hay nada imposible para Dios y ella fue operada y todo salió bien. Y ella ha dado
testimonio de como Dios obra en su vida y le sirve cada día con amor.

Cada día damos lecciones a nuestros hijos, y también aprendemos como estas dos mujeres, María y
Elizabeth, en contextos diferentes, aprendieron lecciones que fortalecieron a sus hijos.

1. MATERNIDAD SORPRESA

María, la mujer bienaventurada, la mujer mas importante de las escrituras, la que tuvo el privilegio de ser
escogida por Dios para ser la madre de nuestro Salvador, para ella fue una sorpresa, un embarazo que
jamás esperó.
A pesar de lo complicada que era la situación, ella escuchó atentamente las palabras del Ángel, este le
dice ¡El Señor está contigo!, ¡que maravilloso! El Señor nunca nos deja solas, y le dice no tengas miedo.
María era una jovencita, que aún no estaba preparada, pero se le hizo la promesa de que Dios estaba con
ella, entonces Dios daría la sabiduría para darle las lecciones mas importantes a su hijo, y hacerlo un
hombre de Dios.
Una maternidad sorpresa, pero con estas palabras, no estas sola y no tengas miedo, porque Dios tiene el
control.

2. MATERNIDAD ANHELADA

La situación de Elizabeth era distinta, ella por años anheló ser madre, con su esposo clamaban por un hijo,
pero para Dios todo tiene su tiempo, y los tiempos de Dios son perfectos.
En su vejez el Señor le dio la bendición de engendrar un hijo con un gran propósito.
Quizás podría pensar que Elizabeth tenia mucho que aprender para poder enseñarle todo lo correcto a su
hijo para que fuera el gran hombre de Dios que fue, el que preparó el camino de Jesús llamando a todos al
arrepentimiento.

Lectura Bíblica: Lucas 1: 26-38
Coro: Aleluya 109 “En adoración”
Objetivo: Comprender que en la crianza de nuestros
hijos Dios tiene el control y su voluntad es perfecta.
Ideas/Decoración: Pedir que tengan una fotografía
de sus hijos, o a quien quieran como un hijo.

LECCIONES DE UNA MAMÁ

Introducción
Una Madre tiene tantas lecciones que enseñar
a los que ama, pero no podría si primeramente
ella no ha aprendido esas lecciones.
Ser mama no es un trabajo fácil, requiere de
mucho esfuerzo, de amor, sacrificios, y sobre
todo de ejemplo para enseñar a nuestros hijos.
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Mis princesas, tengo 2, son tan diferentes y cada una es un mundo que debo guiar, instruir y dar los
mejores ejemplos para que crezcan amando a Dios.



3. MATERNIDAD PERFECTA
No hay maternidad perfecta, hay mucho que aprender para poder enseñar las mejores lecciones a nuestros
hijos.
Has tenido hijos de sorpresa, Dios tiene el control.
Has tenido hijos ya en una edad muy adulta, Dios tiene el control.
Como estas dos madres solo debemos confiar en Dios y si estamos tomadas de su mano entregaremos los
mejores consejos, las mejores lecciones de vida para que nuestros hijos cumplan el propósito de Dios en
sus vidas.

Queridas hermanas, llevemos vidas santas como estas dos mujeres que nos enseñan lo que hace una vida
que agrada a Dios.
Nos muestran que para Dios no hay nada imposible (v37) cuando estamos en sus manos, nuestros hijos son
una gran bendición y debemos guiarlos cada día y entregarles las lecciones de vida que los van a llevar
por el camino correcto, y nosotras somos el mayor ejemplo, nunca lo olvidemos.

Capitán Elizabeth Guerrero de Cisternas
Cuerpo y Centro Esmeraldas
División Ecuador
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Lectura Bíblica: Hechos 18:24-26
Canción: 419 “Marcharé en la luz de Dios”.
Objetivo: Reflexionar sobre aprovechar las
oportunidades que tenemos para enseñar la
palabra de Dios, como grandes colaboradoras en
el ministerio de Cristo.
Ideas/Decoración: llevar un letrero de
“bienvenida a la casa” o un cartel decorativo con
el apellido de la familia.

Priscila y Aquila, a causa de esta persecución llegan a la ciudad Corinto y es ahí donde conocen al Apóstol
Pablo, ambos tenían el mismo oficio eran fabricantes de tiendas, tenían algo en común conocían de Cristo
y su pasión por Cristo era más grande que todo.

Es aquí donde Priscila muestra su faceta de educadora muchos estudiosos la identifican como una
profesora del evangelio, En Romanos 18:24-26 vemos que Priscila y Aquila tienen un encuentro con Apolos,
un hombre bien educado y elocuente que enseñaba apasionadamente acerca de Jesús. Sin embargo,
Apolos tenía una comprensión incompleta acerca del evangelio él solo sabía sobre el bautismo de Juan. Al
ver esto, Priscila y Aquila lo llevaron aparte y le explicaron con más exactitud el evangelio de Cristo. Algo
importante que caracteriza a la mujer de Dios es su don en la enseñanza y en Priscila lo podemos ver.

“Lo tomaron a parte”, no lo expusieron para mostrar que ellos tenían más conocimiento, sino que fueron
humildes y le hablaron en un lugar aparte. De esta manera se los ve guiando, instruyendo con más claridad,
y equipándolo para el ministerio; fueron intencionales en la enseñanza. A Priscila se la ve siendo parte en
esto, mostrando interés para que otros conozcan más del Evangelio. Creemos que no sería la única vez en
la que ella fue parte de la enseñanza y guía de algún creyente. Ya que hay mención de que ella abrió las
puertas de su casa para enseñar a otros.

Un tiempo que invertir: todo conlleva una inversión, y hoy en día podríamos decir que Priscila invirtió un
tiempo especial para discipular, para enseñar. En esta ocasión fue con Apolos, pero en tu caso puede ser
que le dediques tiempo a un miembro de tu familia, una hermana nueva, una persona nueva en la iglesia, o
a una vecina, cada uno de ellos necesitan saber y conocer de Cristo ¿Estas invirtiendo tiempo en la vida de
otra persona? ¿Cuánto tiempo dedicas a enseñar lo que sabes, sea poco o mucho de la Palabra de Dios?
Priscila mientras trabajaba evangelizaba: en medio de nuestro trabajo no descuidemos la enseñanza, sobre
todo en nuestro hogar, como mujeres siempre estamos enseñando, ahora debemos hacerlo más con la
palabra de Dios a pesar de sentirnos cansadas por lo que hacemos día a día, no dejemos de servir, Priscila
tenía gran pasión y anhelo por enseñar el evangelio.

Querida hermana, Priscila trabajaba mucho como nosotras hoy en día, pero eso no debe ser excusa para
dejar de prepararnos, hoy nuestra iglesia tiene muchos espacios donde se enseña la palabra de Dios te
animamos a ser parte de ello. Y no olvides que el primer lugar para compartir la palabra de Dios es tu
hogar y ser un lugar especial para compartir el evangelio con otras personas.
Dios te bendiga.

Capitana Sonia Ticona de Quispe
Oficial Directivo
Cuerpo Chiclayo

¡UNA OPORTUNIDAD QUE 
NO DEBES DEJAR PASAR!

Introducción
Hoy hablaremos de Priscila diminutivo de Prisca
que quiere decir primitiva o venerable, una mujer
conocida por ser maestra, sierva y hospitalaria.
Ella es una mujer que la biblia casi siempre la
menciona junto a su esposo Aquila. Un
matrimonio muy importante en el ministerio de
Pablo, Ellos vivían en Roma y alrededor de los
años 49 d.C. el emperador Claudio decreta la
expulsión de todos los judíos entre ellos. 
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Lectura Bíblica: 2 Corintios 9:8  
Coros Aleluya: N° 64 Senda del deber 
Objetivo: Comprender que la construcción de
nuestra vida debe ser sobre la roca de amor que es
Cristo. 
Idea: Hacer un corazón (tejido a crochet o con otro
material con anticipación) para entregar a una amiga
o vecina e invitarla.

En esos años, Iquique era un pueblo muy pequeño y como político se propuso estar con los suyos en los
momentos de dolor, entonces decidió acompañar a los deudos en cada funeral. Mi abuela se molestaba y
le preguntaba ¿tú conoces a la persona? Y no siempre la respuesta era sí, pero iba de igual manera con su
único terno plomo, con corbata y sombrero. Cada vez mi abuela molesta por su asistencia a TODOS los
funerales lo ponía a prueba con su enojo, pero él le decía “Vieja, están sufriendo, me necesitan, no te
enojes, que cuando te mueras no irá nadie a tu funeral”. Siempre mi mamá y mis tías nos contaban esta
historia y a los nietos nos parecía muy graciosa. 
Mi abuelo muere lejos de su tierra, donde nadie lo conocía, donde no había hecho nada por la comunidad,
a miles de kilómetros de sus cercanos y mi madre pensó que en este momento de dolor estarían solos, sin
embargo, en el cementerio, cuando mi abuelo estaba siendo enterrado, y en medio de su profunda tristeza,
mi madre levanta la mirada y ve a un mar de gente que no conocía, pero que habían acompañado a mi
abuelo hasta su última morada. 
 

La Gracia de Dios: El versículo 2 Cor. 9:8 fue escrito por el apóstol Pablo a los corintios, alrededor del
año 55-56 d.C y fue enviada a la Iglesia Corintia en Grecia. Pablo está animando a los corintios a
hacer una colecta para los cristianos pobres en Jerusalén. La gracia no es solo un don, sino una
manifestación de su poder, como creyentes debemos confiar en él, para realizar buenas obras.
Debemos pedirle al Señor que nos fortalezca y nos de las herramientas que necesitamos para hacer su
obra 

 
 Edifica bien, la lección de vida de mi tata la aprendí de adulta, lo que significa la entrega verdadera y
el edificar la vida y conducir las acciones a través de la construcción en amor, ese amor que todo lo
puede que todo lo soporta, pero que también nos mueve: a - sin esperar nada- hacer lo necesario en el
momento preciso por aquellos que no conoces, pero sabes que te necesitan. 

 
Edificar la vida es la construcción de lazos considerando las palabras de Jesús “Amarás al Señor
tu Dios, con todo tu corazón, con toda tu alma y con toda tu mente. Este es el más grande y el primero
de los mandamientos. Y el segundo es semejante a este: Amarás a tu prójimo como a ti mismo.” Mateo
22:37-40 

 
“Están sufriendo, me necesitan” es la frase que debemos recordar, porque el prójimo son todos, es
cualquiera y mi abuelo lo aprendió del más grande, de Jesús, porque lo conoció en el Ejército de
Salvación en su Iquique querido y fue fiel a Él y a esta frase hasta el día de su muerte y Jesús que todo
lo ve, lo supo recompensar y no lo dejó solo. 

 
Conclusión. 
Necesitamos de la Gracia de Dios en nuestra vida cristiana, depender de Dios para que nos provea todo lo
necesario para que los creyentes puedan realizar buenas obras.  
Edifiquemonos sobre la roca de amor que es Cristo y desde allí podremos visualizar a aquellos que nos
necesitan.  
 
Capitana Sandra Ayma M. 
SDAN División - Bolivia 

ME NECESITAN 

Introducción: 
Mi abuelo murió cuando yo era muy pequeña,
tan pequeña que no logro recordar algún
momento con él, era dirigente de un partido
político en su natal Iquique y también
trabajaba en el único hospital que esta ciudad
tenía. Aprendí mucho del sentido de la labor
social y del compromiso con la comunidad y
una relación cercana con la gente por el
trabajo que realizaba. 
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SEMANA DE LOS MINISTERIOS
FEMENINOS
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DIA  ACTIVIDAD  SUGERENCIAS 

LUNES  “Recomenzando a los
pies del Señor”    Células de Oración 

Dividir la Liga del Hogar en grupos para
que se reúnan en las casas y realizar una
célula de Oración con motivo de todas

las actividades de la semana,
especialmente para que nuevas señoras

sean ganadas. 

MARTES “Recomenzando a
desarrollar nuestras

capacidades” 

  Talleres de
capacitación 

Realizar talleres de capacitación para
PIMES dirigidas a dueñas de casa o

mujeres que necesiten auto
sustento. Invitar a monitoras para que

den los cursos y realizar invitaciones para
mujeres del barrio o vecinas de las

ligueñas  

MIERCOLES “Recomenzando
en fraternidad”   Celebración con gancho 

Realizar un programa especial para
celebrar fiestas patrias o cumpleaños, o
la amistad, etc.   Para invitar a nuevas

señoras que se contacten con las
ligueñas o el sector del Cuerpo.  

JUEVES “Recomenzando con
solidaridad y misericordia”    Taller de confección 

Confeccionar los cojines de corazón
para que luego sean entregado a las
mujeres con cáncer en la campaña

“Cojines de corazón” Que cada ligueña
traiga todos los materiales para realizar

estos cojines, de manera de ser
generosas y participativas en esta

campaña.  

VIERNES “Recomenzando
hacia la comunidad”    Feria Comunitaria 

Que las Ligas del Hogar se unan a otras
Ligas más cercanas o a otros grupos de
la comunidad para realizar una “Feria

Comunitaria” en la cual se puedan
ofrecer servicios como también vender

productos o manualidades.  

   SABADO Recomenzando el
Altar Familiar      Dia de la familia 

 Organizar actividades para que la
familia desarrolle con el propósito de

fortalecer sus lazos afectivos y preparar
un devocional familiar especial para

fortalecer el altar familiar. Esta actividad
se puede realizar unidos en el Cuerpo u
organizar todo para que cada familia
desarrolle la actividad más adecuada
para ellos.   Puede ser visitar al parque,

caminatas, pic nic, paseo a la playa,
etc.    

 DOMINGO “Recomencemos
en comunidad spiritual”  

 Desarrollo de reuniones
reglamentarias 

Reunión de Salvación 
Reunión de Santidad (Se adjuntan

programas y mensajes) 
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 “RECOMENZANDO” 

PRELUDIO MUSICAL 

CORO #181 “SACÓME DE TINIEBLAS A LA LUZ…” 

SALUDOS Y BIENVENIDA 

RECOMENZANDO EN GRATITUD Y ADORACIÓN 

“A TUS PIES …” 

CORO ALELUYA # 91 “CRISTO PON TU FUEGO EN MI…” 

RECOMENZANDO CON MIS TALENTOS 

NÚMERO ESPECIAL LIGA DEL HOGAR JUVENIL 

RECOMENZANDO CON JÚBILO 

CORO “LA LIGA DEL HOGAR…” 

CORO #608 “HAY EN MI ALMA HOY UN CANTO…” 

CORO # 611“NO MÁS, NO MÁS…” 

 

 RECOMENZANDO CON MI TESTIMONIO 

CORO ALELUYA # 103 “EN JESUCRISTO FARO DE PAZ…” 

RECOMENZANDO EN SU PALABRA 

2 CORINTIOS 5:17 

CANCIÓN #159 “BELLAS PALABRAS DE VIDA…” 

 

MENSAJE Y LLAMADO 

(INVITADA ESPECIAL) 

 

CORO  “COMO ZAQUEO…”  

PREPARADAS PARA RECOMENZAR 

“EMPEZAR DE NUEVO…”  

 

BENDICIÓN FINAL 

Página 62



Recomenzar una nueva oportunidad 
Pasaje Bíblico: 2 Corintios 5:17 

 
Introducción: 
 
Todo ser humano en algún momento o punto crucial de la vida ha llegado a pensar… o a
cuestionarse ¿Cómo puedo volver a empezar en la vida después de todo lo que he vivido
o he hecho? ¿Cómo puedo obtener una nueva oportunidad… un cambio? ¿Todo lo que he
hecho ha sido bueno? ¿Lo estaré haciendo como debería de ser?  

A través de la 2da. Carta dirigida a la Iglesia en Corintia en el capítulo 5 versículo
diecisiete; Pablo da respuesta no solo a esta congregación, sino también da
respuesta a todas las interrogativas ya antes mencionadas al escribir lo siguiente:
“De modo que, si alguno está en Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas pasaron;
he aquí todas son hechas nuevas”.  

1.

                                                                                     
Este versículo es uno de los más citados y populares en la Biblia. Es un verso poderoso
que nos recuerda que la trasformación y la renovación de nuestros corazones ocurre
cuando aceptamos a Jesús en nuestras vidas. 
 
  2. Cuando Pablo habla de “nueva criatura” lo hace referir a la transformación completa
que ocurre en la vida de un creyente cuando se convierte a Cristo. Es un efecto
profundo e irreversible en que el viejo “Yo” es borrado y el nuevo “Yo” nace en Cristo.
Pablo nos muestra cómo en Cristo podemos encontrar una nueva vida… nos da esa
segunda oportunidad tan deseada o buscada, nos muestra que si puede haber un
cambio… no solo de manera superficial sino también un cambio de manera interna,
porque cuando conocemos a Cristo en el encontramos una vida nueva, borra todo
nuestro pasado y nos da una segunda oportunidad. 
 
La oportunidad que Dios nos da es poder ser restaurados y transformados de tal manera
que somos capaces de ver las cosas con una perspectiva diferente y encontrar una vida
mejor e inclusive dar a otros una vida mejor. A veces queremos limitar el poder de Dios,
pero Él nos recuerda “Para los hombres es imposible aclaró Jesús, mirándolos fijamente,
más para Dios todo es posible” (Mateo 19:26). 
 
No hay nada imposible para Dios, todo va a depender de nuestra decisión de poder
confiar, esperar y ver los resultados en nuestra vida. 
 
 
¡Dios te bendiga!
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REUNIÓN DE SANTIDAD 
“Recomenzando” 

 
Video para iniciar https://youtu.be/aar-RuBaW6I?si=-cXKHDGnUQvdTP1v 

 
Bienvenida y Oración 

 
Canción Aleluya N•137 “Digno eres Señor…” 

 
Lectura Bíblica Acróstico 

 

 Tiempo de Testimonio 
 

Canción Aleluya N° 98 “Solo de Jesús” 
 

Recomenzando a través de la alabanza: 
 

Anuncios y Ofrendas 
 

Número Especial ligueñas “Dame un nuevo corazón 
Mensaje y llamado 

 
Coro Aleluya N• 77 “ Cámbiame Señor” … 

 
O.D. / Oficial invitada 

 
Bendición final 
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R enuevo (Zacarías 6:12) 
E mpezar de nuevo (Isaías 43:19) 
C omienzo (2 Corintios 5:17) 
O portunidad (2 Corintios 6:1) 
M añana (Lamentaciones 3:22-23) 
E mpezar de cero (Romanos 10:13) 
N acimiento (Juan 3:3) 
Zar de nuevo (hechos 2:38) 
A vanzar (Deuteronomio 31:6-8) 
R einiciar (Isaías 40:31) 

https://youtu.be/aar-RuBaW6I?si=-cXKHDGnUQvdTP1v


“UN REINICIO EN MI VIDA DE SANTIDAD” 

TEXTO: 1 Corintios 5:17 

INTRODUCCION: 

Cuenta una historia que unos padres tenían una sola hija muy amada, siempre estuvo
rodeada de mucho cariño y siempre se le daba lo que ella pidiera, un día al ver que su
comportamiento empezó a cambiar, su padre le dijo que el día que ella quedara
embarazada se iría de la casa; fue así…como realmente pasó, ella se fugó con su novio a
una ciudad lejana, los padres sufrieron mucho por ella. Pero la separación trajo dolor a la
vida de la muchacha, pues tuvo que trabajar para comer, era maltratada físicamente,
psicológicamente al punto que perdió a los pocos meses a su bebe, el joven la dejó sola
ahí en ese pueblo, al tiempo consiguió un trabajo en otra ciudad, pero el tren iba a pasar
por su casa y ella escribió una carta a sus padres en la que les decía, yo sé que me he
portado muy mal y que mi mala decisión les ha traído dolor y mucha pena, pero yo ya
aprendí, mañana estaré pasando con el tren cerca a la casa y si ustedes me han
perdonado por favor ponga un pañuelo blanco en el árbol de durazno que esta en el
centro de la casa y sabré que me han perdonado. Llegó el día y al subir al tren no le
dieron el asiento que ella quería, asi que rogo al cobrador de boletos, es más su llanto lo
alcanzo a escuchar el maquinista de adelante, que si veían un pañuelo amarrado en el
árbol de su casa era porque su padre le había perdonado. ¡A los minutos siguientes el
maquinista gritó! su casa está en la colina y hay un árbol al medio del patio y ella dijo si…
el maquinista le dice, pero la casa es blanca… ella sorprendida dijo como así, de hecho, le
dijo en el árbol hay una sábana blanca enorme y unos ancianos están batiendo unas
banderas blancas, ella supo en ese instante que sus padres le habían perdonado, y porque
no un pañuelo, porque a distancia sus padres pensaron que un pañuelo no se vería. 
 
CUANTAS VECES PODEMOS FALLAR 
 
El fracaso es una situación desafortunada que no tiene reparo; el atleta puede ser
derrotado por un rival, un ejército puede perder la batalla en un combate, un negocio no
alcanza a ser rentable puede entrar en quiebra. Nosotros podemos fallar innumerables
veces, porque esa es nuestra naturaleza, el hacer lo malo, pero cuando estamos en Cristo
Jesús toda dificultad se disipa, todo problema es momentáneo, aun las tentaciones se
apartan de nosotros, porque solo basta una decisión nuestra para que Cristo tome control
de nuestro carácter, decisiones, dudas, etc. Así que, si en algún momento has sentido que
le has fallado a Dios o que le estas fallando a Dios con todo lo que estas haciendo, ten
por seguro que Dios está ahí diciendo, con amor eterno te he amado Jeremías 31:3., pero
ten en cuenta que, aunque sabemos que la palabra de Dios dice, todo me es licito, pero
no todo me conviene, 1 Corintios 10:23 todo lo que hacemos debe ser de bendición para
mí, los demás y sobre todo debe glorificar a Dios en todo.
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COMO TE PERDONA DIOS 
 
Hoy Dios te dice, con amor eterno te he amado, te dice que las cosas que hiciste antes
ya pasaron y que todo es nuevo, Dios te renueva cuando tomas la decisión y reconoces
que no has estado haciendo de tu vida que le agrade; en todo lo que elijas, hoy es
tiempo de creer lo que la palabra de Dios te dice, Él quiere hacer algo nuevo en ti,
Isaías 1:8 te dice venid luego y estemos a cuenta, si les has fallado hoy Dios te invita a
que juntos hagan un recomienzo en Santidad. 
 
A PARTIR DE QUE MOMENTO PUEDES RECOMENZAR 
 
Que tu ser entero, espíritu, alma y cuerpo sea guardado irreprensible hasta su venida,
hoy es el tiempo para acercarte a Dios y establecer un pacto nuevo de vivir en
Santidad. 
 
LLAMADO: 
 
Es importante que le digas hoy, ven a mi corazón oh, Cristo, pues en el hay lugar para
ti, y dale la bienvenida al Espíritu Santo para hacer su voluntad a partir de este
momento. Y si tomas esta decisión hoy, podrás transformar tu entorno, Romanos 12: 1-2,
Dios quiene restaurar su pacto contigo. 

Que Dios les bendiga.
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Lectura Bíblica: Proverbios 3: 27-28 
Canción: “Alguien Oro por mí”. 
Objetivo: Que cada Ligueña o dama que esté
presente en esta reunión comprenda que es mejor
servir con amor y gratitud, a nuestro Padre Celestial,
y que demos o regalemos lo mejor de nuestro tiempo
en la parte espiritual, y también con algo material. No
hacerlo obligada ni forzosamente, y que todo sea
para la Gloria de Dios. 
Ideas: Pedir a las hermanas que lleven lanas, palillos
o crochet. Y tejer un par de botines, para regalar a
alguna maternidad. 
  

¿Cuál es el significado de servicio? 
Acción y efecto de servir, encargo, actuar, prestación, trabajo, favor, misión, asistencia, ayuda, auxilio,
hacia otras personas. 

¿Cómo podemos servir? 
Nosotras como mujeres cristianas, tenemos una forma de hacer Servicio, como, por ejemplo, asistir al
enfermo, visitar a madres que han dado a luz a sus hijos, llevándolos un pequeño presente al Hospital,
visitar a los ancianos, etc. y así entregar también lo que nuestro Padre Celestial nos ha mandado, ir por el
mundo y predicar mi evangelio a toda criatura. 

¿Por qué debemos servir? 
Como sabemos todas, nuestro Ejército de Salvación, siempre ha estado en los momentos más difíciles en
apoyo, para nuestros compatriotas, ya sea en terremotos, incendios, aluviones, inundaciones etcétera, y no
solo en Chile, también en distintos países. 

Sabemos que, como iglesia, esa es nuestra misión principal, ir a las personas necesitadas con un evangelio
práctico. Como decía nuestro fundador William Booth “al ayudar brindemos jabón, sopa y salvación” Creo
que el Señor nos inspira a mirar las verdaderas necesidades de las personas, así que todo lo que hagamos
por servir hagámoslo de corazón, para el Señor primeramente y para ayudar a nuestro prójimo. 

Conclusión: 
Querida hermana, te insto a que tú también busques la manera de servir o ayudar a alguien, tal vez regales
de tu tiempo o algo material pero no lo hagas por obligación sino por amor a Dios. 
Dios les bendiga 
 
Soldada Elizabeth Sandoval Mendoza 
Cuerpo de San Gregorio, 
División Chile 

EL PROPÓSITO DE SERVIR A
DIOS 

Introducción: 
Las escrituras nos aseguran que hay grandes
beneficios, o más bien bendiciones al servir a
Dios. El servicio nos permite experimentar
dones espirituales y de paso vivir el gozo y la
paz que proviene al obedecer lo que nuestro
Padre Celestial nos ha enseñado y quiere que
hagamos al no negarnos de hacer el bien.
Proverbios 3-27 y 28. 
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1.- Jesús delegó a sus Discípulo (la forma correcta es: Jesús delegó en sus Discípulos) 
Recordemos que la misión de cada iglesia del Nuevo Testamento es hacer discípulos. Jesús delegó a los
doce para que hicieran discípulos, convertir a los perdidos en discípulos maduros en Cristo. Cada una de
nosotras podamos sentir que esta es la misión que Cristo nos ha dado. Mateo 28:18-20 Jesús afirmó que
toda autoridad le había sido dada, por lo que envió a sus seguidores a hacer discípulos.  
Moisés y los Apóstoles de Jesús suplieron una necesidad al delegar en otros líderes autoridad y
responsabilidad.  
Pablo también aplicó este principio enviando a Timoteo a hacer con otros lo mismo que él le había
enseñado 2 Timoteo 2:2. 

Jesús multiplicó su liderazgo al darle poder del Espíritu Santo a sus discípulos. Les dijo “Recibiréis poder,
cuando haya venido sobre vosotros el Espíritu Santo y me seréis testigos...” Hechos 1:8 el dar poder siempre
viene antes que la misión. Jesús los preparó para lograr su propósito dándoles autoridad y poder. 
Marcos 6:7 podemos ver que Jesús envió a los discípulos de dos en dos con el propósito de darse ánimo y
apoyo, sobre todo al enfrentar adversidades. Jesús les prometió a sus seguidores que recibirían poder para
hacer su misión. 
 
2.- Pablo delegó a sus trabajadores (Pablo delegó en sus trabajadores)  
Se necesita tiempo y esfuerzo para delegar, una responsabilidad. Pablo lo hizo con muchos de su equipo
que le acompañaban en su ministerio dándole una responsabilidad para servir. 
Hechos 18:1-4 Pablo cuando comenzó a ministrar en Corinto se encontró con una pareja, Aquila y Priscila,
quienes tenían una habilidad en común la cual se prepararon en la fabricación de tiendas. Cortando y
cosiendo paños tejidos con pelo de cabra, podemos mirar que Pablo pudo ir a cualquier lugar que Dios le
envió, pero Pablo se quedó con ellos mientras que estaba en su misión, él se unió a esta pareja de
cristianos para alcanzar la meta de hablarles a otros de Cristo. 

Hechos 18:11 Pablo se quedó en Corinto durante un año y seis meses donde estableció una iglesia durante
este tiempo junto a Aquila y Priscila estuvieron enseñando la palabra de Dios. 
Hechos 18:19-21 Éfeso se consideraba un centro de magia negra y otras prácticas oculistas, Pablo al llegar
reconoció que necesitaban creyentes maduros que pudieran ayudar a la iglesia a crecer espiritualmente. El
dejó a Priscila y Aquila en Éfeso, estaban preparados para cumplir la Gran Comisión de llevar el mensaje
de Cristo a otros. 

Conclusión  
Queridas hermanas nuestras fuerzas vienen de Dios, Él suple nuestras necesidades a través del trabajo en
equipo. Como servidora de Cristo no camines sola, debemos tomarnos de la mano nuestro Dios, Él está
dispuesto a capacitarnos para llevar el mensaje de Salvación y así cumplir la misión.  
Si creemos que Dios es grande, no podemos evitar decírselo a otros. Te invito a ser testimonio de lo que Él
ha hecho. Dios nos escogió para proclamar a su pueblo de todas sus maravillas. 
 
Mayora Rocío Galarza de Cachambi 
Cuerpo Flor de Bastión 
División Ecuador 

Lectura Bíblica: Mateo 28:18-20 
Coro: Aleluya N° 227 “Por tu misión” 
Objetivo: Comprender la importancia de ayudar a
los Oficiales pastores en alcanzar la misión de
cumplir el propósito de llevar el evangelio, a todos
los que aún no han sido alcanzados.   
Ideas/Decoración: Pida a las mujeres que den la
definición de palabra delegar.

DELEGAR LA MISIÓN 

Introducción  
Jesús nos dejó su ejemplo al delegar tareas a
personas que no «estaban preparadas» porque
entendió que solo el hecho de delegarles lo que
ya habían visto en su ministerio era la mejor
preparación y entrenamiento para convertirlos
en los líderes que luego del pentecostés
fundarían la iglesia naciente. 
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Lectura Bíblica: 2 Timoteo 1:1-5 
Canción: N° 99 “Brilla Jesús (Coro Aleluya N°352) 
Objetivo: Cada mujer cumple un rol importante
con la familia, educación y comunidad.  
Idea: Preparar marcadores bíblicos, con versículos
que hablen del tema, para luego compartir con
otras personas.  

La mujer tiene un rol importante dentro de la familia: 

El rol de la mujer en la familia es fundamental para mantener la armonía. Ella es el motor de la familia
porque se encarga de los cuidados, la educación, el bienestar y desarrollo de los miembros de su familia.
Por ejemplo, Rahab quien era una prostituta, decidió proteger valientemente a los Israelitas que espiaban
su ciudad Jericó, eso fue un acto de fe porque ella creyó en el plan de Dios de Israel. Finalmente, esta
mujer terminó por formar parte del linaje de Jesús.  
 
La mujer tiene un rol importante en la Educación:  
 
En el nuevo testamento, el papel de la mujer en la educación es más explícito en algunos contextos. Por
ejemplo, en 2 Timoteo 1:5 y 3:15, se destaca el papel de la madre y la abuela de Timoteo en su educación
y formación espiritual. También en tito 2:3-5, se instruye a las mujeres mayores a enseñar a las más
jóvenes sobre la vida cristiana y la administración del hogar.  
 
La mujer tiene un rol importante en la comunidad: 
 
En el antiguo testamento desempeñaban roles importantes en sus comunidades, aunque su participación
en asuntos públicos y liderazgo era limitada. Sin embargo, figuras como Débora, quien era jueza y
profetisa (Jueces 4-5) podemos ver que las mujeres podían tener roles y tomar decisiones. Jesús
interactuaba y tenía seguidores mujeres, como María Magdalena y Marta, quienes desempeñan papeles
importantes en el ministerio. 
En la palabra de Dios podemos rescatar sobre el rol de la mujer en la comunidad. 
 
Conclusiones  
Dios nos ha creado con un propósito para cumplir un rol importante en la familia, en la educación y la
comunidad, así como muchas mujeres en la biblia que fueron utilizadas por el Señor, como líderes en su
comunidad, así también Dios desea utilizarnos para ser de bendición en donde te encuentres. Solo
debemos confiar en el Señor, aferrarnos a Él y a su palabra.  
 
Dios les bendiga. 
 
Capitana. Karla Seminario 
Oficial Directivo Cuerpo Trujillo Central  
División Perú 

EL ROL DE LA MUJER CON LA FAMILIA,
EDUCACIÓN Y COMUNIDAD. 

Introducción:  
Las mujeres tienen un papel fundamental en la
sociedad, contribuyen en diferentes áreas como
la educación, la salud, economía y juegan un
papel importante con la crianza de los hijos; pero
el día de hoy la sociedad ha querido quitar el rol
que la mujer tiene según la palabra de Dios,
distorsionando su función través del movimiento
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del feminismo, y por otro lado el machismo, donde la mujer no es valorada y pasan por alto también sus
derechos y deberes.  



Lectura Bíblica: Colosenses 1:13-14 
Canción: N° 239 ¿Quieres ser libre de toda maldad? 
Objetivo: Que comprendan las hermanas, sobre la
libertad espiritual y sus bendiciones. 
Ideas/Decoración: “Yo traje” Solicitar a las Ligueñas
con anticipación a traer algo de repostería para
compartir con una taza de té. 
 

ES QUE LA ESCLAVITUD 1.
 Es la posesión de una persona como propiedad, especialmente en lo que respecta a su trabajo. 
Es sometimiento forzoso de una persona a otra. 
En la actualidad se practica la esclavitud moderna de diversas formas, trabajo forzado, servidumbre por
deudas, explotación sexual comercial forzada, trata de personas, venta y explotación de niños, etc. 

 2. ASÍ CELEBRAN LA LIBERTAD DE LOS ESPAÑOLES LOS SIGUIENTES PAISES: 
Los países año tras año celebran su libertad de independencia de la esclavitud. 
CHILE: su fecha de independencia es 18 de septiembre 1810, asisten a las fondas, ramadas, bailan,
comidas típicas, juegos con la familia y amigos etc. 
PERÚ: 15 de julio 1821, se firma el acta de independencia, proclamación del mismo fue el 28 de julio que
lo celebran en todo el país, el presidente da un discurso, hay desfile cívico militar, festivales, comidas
tradicionales, mostrando la diversidad y vitalidad de la cultura peruana.  
ECUADOR: 10 de agosto 1809, se celebra con desfiles, conciertos, festivales, en centros históricos,
comidas tradicionales, unión de familias. 
BOLIVIA: 6 de agosto 1825, es una fiesta en todo el país, hay desfiles de estudiantes, cívicos, militares,
hay ferias, comidas típicas, se reúnen las familias, conciertos, presentación de folklore en teatros.

 3. LIBERTAD ES  
Es la facultad natural que tiene el hombre de obrar de una manera u otra o no obrar, es responsable de
sus actos, no es esclavo, ni preso. 
Es poder decir y hacer lo que sentimos en nuestra mente y corazón, sin que exista condiciones. 
Es respeto y la cordialidad 

  
4. VIVE LA LIBERTAD CON JESÚS (Romanos 8: 1-2) 

Es haber recibido a Jesús como Salvador y ser perdonado de los pecados 
Libertad es leer la Biblia, practicarla, orar y vivir en santidad. 
Los que tenemos la libertad espiritual, somos libres de la esclavitud espiritual, Jesús nos dio la libertad a
través de su muerte en la cruz, servimos a Dios con gozo amándonos de corazón unos a otros. 

CONCLUSIÓN  
Estimada hermana vivamos en libertad de toda opresión demoniaca es decir libres del pecado y de toda
esclavitud espiritual, sirvamos voluntariamente al que nos amó y llamó. La decisión esta en ti, es de suma
importancia elegir la libertad en Cristo y renunciar al pecado. 

Mayora Estela Marroquín de Flores 
Cuerpo Pacata 
División Bolivia

¡VIVA LA LIBERTAD! 

Introducción 
A través de la historia se ha practicado la
esclavitud o nosotros mismos somos esclavos
de nuestra forma de vivir y llegamos a una
vida estresada y compleja.  
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Lectura Bíblica: Mateo 22:38,39; Hechos 9:36
Canción: Coro Aleluya 203 Necesitan de cristo
Objetivo: Comprender que debemos de entregar
nuestro tiempo y servicio con amor a Dios y al prójimo.
Ideas/Decoración: Invitar a las ligueñas que puedan
llevar túnicas y otros vestidos para dramatizar el
Servicio a una amiga (Dinámica del servicio)
https://www.youtube.com/watch?v=DCC3ppgi9J4)

¿Alguna vez te has preguntado cómo podemos marcar la diferencia en el mundo que nos rodea? En
ocasiones, encontramos respuestas en las vidas de aquellos que han caminado antes que nosotros, como lo
vemos en el relato de Dorcas en Hechos 9:36. Vemos cómo el amor y el servicio pueden transformar vidas,
tal como lo hizo en la vida de esta mujer piadosa.

Esta mujer, también conocida como Tabita, fue una creyente influyente que impactó su comunidad a través
de sus buenas obras y generosidad y nos sirve de guía para nuestro servicio.

1. La vida compasiva de Dorcas: Dorcas, conocida por su generosidad y amor por los necesitados en la
comunidad de Jope no solo una mujer de palabras, sino de acción. Su fe se manifestaba en obras
concretas de servicio.
2. El Legado de Dorcas: Aunque su partida fue dolorosa para la comunidad, su legado de amor y servicio
continuó vivo. La ropa y prendas que había hecho se convirtieron en símbolos tangibles de su amor y
preocupación por los menos afortunados.
3. La Respuesta Divina al Dolor: La muerte de Dorcas no pasó desapercibida para Dios ni para la
comunidad. Su partida llevó a la desesperación, pero también a una oración ferviente por su regreso.
4. El Milagro de la Restauración: La intervención divina a través de Pedro trajo de vuelta a Dorcas a la
vida. Este milagro no solo fue un acto de misericordia hacia Dorcas, sino también un testimonio del poder
de Dios para traer vida donde había muerte.

Nos invita no solo a reflexionar si no a aplicar:
1. La importancia del servicio: Comprometiéndonos activamente a servir a los necesitados en nuestra
comunidad. Nuestro amor debe ser evidente en nuestras acciones, no solo en nuestras palabras.
2. La Esperanza en la Restauración: Así como Dios restauró a Dorcas a la vida, también tiene el poder de
restaurar nuestras vidas y situaciones difíciles. Debemos
aferrarnos a la esperanza de la resurrección, confiando en que Dios puede traer belleza de la desolación.

Conclusión:
Dios nos llamó a que podamos ser mujeres que se levanten en oración, que sirvan con amor y que vivan
vidas que reflejen la luz de Cristo. Que nuestro servicio a Dios sea un testimonio vivo de su amor y gracia
para con nosotros y para con el mundo.

Oremos para que Dios nos capacite para responder al llamado de seguir extendiendo su amor y compasión
a todos los que nos rodean a través del servicio con todo nuestro corazón, mente y alma, y que podamos
ser instrumentos de su paz y amor en este mundo necesitado.

Dios te bendiga.

Sargenta Nargelis Martínez
Avanzada Bonilla
División Chile

¡QUE TE LLAME 

HACER MUJER!

Introducción
La Palabra de Dios nos enseña que tanto
hombres como mujeres son igualmente amados
y llamados por Dios para servirle y glorificarle.
En Mateo 22:38-39 nos habla que el amor al
prójimo debe basarse en el amor a Dios, Jesús
enseña que debemos amar a Dios con todo
nuestro corazón, alma y mente. Cuando
amamos a Dios de esta manera, podemos amar 
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Introducción: 
Las mariposas son famosas por el proceso en que una
oruguita se transforma en una obra de arte con alas.
Este proceso de cambio vital y drástico es llamado
metamorfosis. 
Lo más asombroso de la metamorfosis es el cambio
total que atraviesa la oruga, cambiando de       
un  aspecto  al  otro. Cuando  la  oruga  llega  a

Pero no son los únicos insectos que atraviesan este proceso, también existen otras especies, como los
saltamontes y las libélulas que tienen una metamorfosis, pero incompleta o simple, eso quiere decir que no
sufren un cambio total de su aspecto simplemente son gusanos o insectos diminutos. 
El ejemplo de la mariposa nos recuerda que, desde el momento en que creemos en el Señor Jesucristo,
nuestra vida comienza un proceso de renovación y se va completando día tras día, hasta que lleguemos a la
medida de la plenitud de Cristo (Efesios 4:13). Este cambio no se opera de la noche en la mañana, sino que
lleva un proceso dependiendo de la intención del creyente y permitiendo que el Espíritu Santo haga la obra
restauradora. 
 
¿COMO ENTRAR EN ESE PROCESO? 
 

En Efesios 4:22-23, Pablo habla de DESPOJARSE, esto no tiene que ver tan sólo con las acciones, tiene
que ver también con nuestra manera de pensar y nuestras actitudes. Despojarse significa que hay algo
que tienes que deshacerse o eliminar, de la misma manera que se quitaría usted la ropa sucia. ¿Cómo
podemos lograr este cambio? solamente cuando se deja al Espíritu Santo hacer su trabajo, debemos
someternos por completo a la voluntad de Dios y hacer que el hombre viejo sea completamente quitado
de nuestras vidas. 
En Romanos 12:2 “No se amolden al mundo actual, sino sean transformados mediante la renovación de su
mente.” NVI. “Este sistema”, es decir, la sociedad que nos rodea, con su estilo de vida, sus valores y sus
costumbres, no refleja los valores ni la forma de pensar de Dios. El creyente tiene que resistir esa
influencia, de lo contrario, acabará desarrollando actitudes que lo perjudiquen y que no le gustan a Dios.
La renovación que Pablo dice debe ser una condición de vida muy diferente pues tendremos que
experimentar un cambio muy drástico en nuestras vidas. 

 
En la sociedad se ven grandes cambios, donde la gente acostumbra a modificar el ambiente habitual de su
rutina, donde se organizan viajes, negocios, elegir esposo (esposa), trabajos, vestuarios, calzado, fachada de
viviendas, etc. como parte importante en la vida de ellos. Pensemos ahora cuánto más valioso es la
renovación de nuestro entendimiento, y así estar preparados para afrontar con nuevas fuerzas los retos de
un mundo que cada día se va deteriorando. 
 
Conclusión  
Dios requiere una transformación de nuestra vida, comenzando con el corazón "por la renovación de la
mente", no aceptará substituto. La Biblia no habla de "enmendar" la vida, no dice "mejorarla".  
 
Habla de una RENOVACIÓN TOTAL. Así como la oruga se transforma en una maravillosa mariposa al romper
la crisálida, lo mismo ocurrirá en ti, si así lo deseas. Tu interior sufrirá una metamorfosis que iluminará tu
exterior y todo cambiará. 
Dios te bendiga. 
 
Mayora Lourdes Arias 
O.D. Cpo. Quito Sur. 
División Ecuador. 

Lectura Bíblica: Efesios 4:22-24 
Coro: Aleluya N° 77 “Cámbiame Señor” 
Objetivo: Animar a las mujeres a que todos los
días entremos en el proceso de la renovación 
Ideas/ decoración: mostrar videos de insectos
que realizan una metamorfosis.

RENOVACIÓN TOTAL 
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transformarse completamente será capaz de explorar lugares que no podrían explorar siendo gusano. 



“La Gloria de Dios en medio de la enfermedad”

Lectura Bíblica: Juan 11:40 
Coro: “Puedo Confiar en el Señor que no va a fallar” 
Objetivo: Entender que podemos ver la gloria de Dios en medio de la enfermedad (cáncer de
mama).  
Propósito: Que las Ligueñas puedan entender que pueden ver la gloria de Dios en medio de la
enfermedad (cáncer de mama).  
Idea: Invitar a una Profesional en Oncología para que oriente sobre este tema que hoy en día está
tocando a las mujeres de todas clases sociales. 
 
Introducción: 
El 19 de octubre se celebra el día Mundial de la Lucha contra el cáncer de mama y la Organización
Mundial de la Salud (OMS), en el 2020, diagnosticó cáncer de mama a 2,3 millones de mujeres, y
alrededor de 685.000 de estas mujeres murieron como causa de esta enfermedad. Dentro de este
número también existen mujeres cristianas que han dedicado su vida a Dios y las preguntas ahora
son ¿Por qué a ellas? ¿Esta enfermedad es un castigo de Dios? ¿Por qué Dios nos las sanas? 

La única manera en la que podemos encontrar una respuesta para estas preguntas es entendiendo
que Dios no tiene planes de mal para toda la humanidad sino planes de bien. Dios dice en su Palabra
“Porque yo conozco los planes que tengo para ustedes afirma el Señor, planes de bienestar y no de
calamidad, a fin de darles un futuro y una esperanza.”. (Jeremías 29:11). Entonces al conocer esto,
podemos entender que Dios tiene planes, y sus planes nos permitirnos “VER SU GLORIA”.  
 
No es sencillo entender cómo se poder ver la Gloria de Dios en medio de una enfermedad tan
devastadora porque trae dolor sufrimiento y desánimo. Pero las Escritura nos narran la muerte y la
resurrección de Lázaro, un acontecimiento que provocó el dolor en sus hermanas tanto que ellas le
reprocharon a Jesús el haber llegado tarde “Y Marta dijo a Jesús: Señor, si hubieses estado aquí, mi
hermano no habría muerto.” (Juan 11:21). Todos tenían un dolor profundo en su corazón por no
entender por qué había muerto y por qué Jesús no había llegado a tiempo. Esto es lo mismo que nos
preguntamos ahora con el cáncer de mama, ¿Por qué lo tenemos? ¿Por qué a mí, si yo creo en Dios?

Pero con todos estos cuestionamientos viene la respuesta de Jesús “Jesús le dijo: ¿No te he dicho
que, si crees, verás la gloria de Dios?” (Juan 11:20), Es en medio de la enfermedad y los días difíciles
en donde se puede ver la Gloria de Dios. La enfermedad puede ser la oportunidad para que cada
mujer pueda ver la mano de Dios en su vida y en su familia. Podemos ver al cáncer como la
oportunidad de: 

Buscar a Jesús el dador y consumador de la Fe. (Hebreos 12:2) 
Obtener la esperanza en el Señor. (Jeremías 29:11) 
Unirse más a su familia y disfrutar del amor. (Hechos 16:31) 

 
Conclusión: 
El cáncer de mama para cada una de las mujeres puede ser muy cruel, y puede parecer que no hay
esperanza y ser injusto, que cada una de las mujeres puede recordar es que esta enfermedad es la
oportunidad de ver la Gloria de Dios en cada una sus vidas, una gloria que da vida, transforma todo,
da esperanza y trae salvación. 

Mayora Raquel Sánchez 
Directora Asistente - Educación 
Escuela de Cadetes
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Lectura bíblica: Proverbios 31:25-29 
Coro: Ser como Cristo. 
Objetivo: La mujer presentando un modelo de
alimentación, no solo física sino espiritual.

Físicamente la mujer tiene un papel importante: 
- En la nutrición y el bienestar de su familia y comunidad. 
- Puede cocinar y preparar comidas nutritivas y deliciosas. 
- Puede promover hábitos saludables y cuidar de los demás cuando están enfermos. 
Es la mujer quien se preocupa de la alimentación presentando modelos saludables, mismos modelos que
debe fomentar en los integrantes de la familia en el área espiritual.  
Pero a veces olvidamos lo más importante. Que es enseñar a poner al Señor en primer lugar. Esperamos que
¡otros! hagan esa tarea por nosotras (iglesia, pastores, maestros de escuela dominical, etc.); ya que nos
afanamos tanto por lo material (el bienestar físico) olvidamos que debemos proveer también la alimentación
espiritual en la vida de quienes nos rodean.  
 
Cabe destacar entre nosotras que en un grupo familiar en el que se encuentran padre y madre educando y
enseñando en el hogar, los dos trabajan en equipo fomentando como base el alimento espiritual y valores
cristianos. 
La mujer desempeña un papel fundamental en la educación y guía espiritual de su familia y seres queridos,
orientándolos hacia los caminos del Señor. Les mencionaré algunas formas en las que la mujer puede cumplir
con este papel: 

1. Ejemplo personal: La mujer puede ser un ejemplo de fe, amor y servicio para su familia y cercanos,
mostrando en su propia vida los valores y principios cristianos. 

2.Oración e intercesión: Puede orar con y por su familia, pidiendo la guía y protección del Señor. 
 
3. Enseñanza de la Palabra: Puede enseñar a sus hijos y otros familiares sobre la Biblia, compartiendo
historias y enseñanzas que los ayuden a crecer en su fe. 
 
4. Servicio y amor: Puede demostrar el amor de Dios a través de acciones prácticas, como servir a los
demás, mostrar compasión y apoyo en momentos de necesidad. 
 
5. Creación de un ambiente espiritual: Puede crear un ambiente en el hogar que fomente la
espiritualidad, como tener un tiempo de oración en familia, leer la Biblia juntos o cantar alabanzas al Señor. 
 
6. Aconsejando, orientando: Puede ofrecer consejos y orientación basados en la Palabra de Dios,
ayudando a su familia y cercanos a tomar decisiones que agraden al Señor. 
 
7. Participación en la comunidad de fe: Puede involucrarse en actividades de su iglesia o comunidad de
fe, participando en grupos de estudio (células, reuniones caseras), voluntariado (repartición de comida) y
otros ministerios que ayuden a su familia y otros a crecer en su fe. 
 
Conclusión: 
En resumen, recuerda que cada mujer es única, la mujer tiene un papel importante en brindar alimento físico
y espiritual a los demás, puede ser un ejemplo de fe, amor, cuidado para su familia y comunidad. 
 
Capitana Camila Flores 
Oficial Directivo Cuerpo La Esperanza 
División Perú

LA MUJER PRESENTANDO UN MODELO
DE ALIMENTACIÓN NO SOLO FÍSICA

SI NO ESPIRITUAL. 

Introducción: 
Sería muy bueno que usted comience
preguntando a las mujeres ¿creen ustedes que
han sido un ejemplo de acercamiento al Señor
para su familia?, ¿han sido una buena referencia
de cristianas? ¿han influenciado de manera
positiva en la vida de su familia?
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Y ¿Por qué les hago estas preguntas dirán ustedes?, saben que como mujeres nos preocupamos mucho por
el bienestar físico de las personas que nos rodean (familia con la que vivimos, personas que
constantemente nos observa, hermanos en la fe, entre otras)



Lectura Bíblica: Romanos 8:1-2 
Canción: N° 224 “De mis culpas ya librado estoy” 
Objetivo: Comprender que, gracias al sacrificio hecho
por Jesús en la cruz, todo aquel que permanece en
Jesús, puede estar libre de condenación.

Diálogo:

El soberano le dijo: Si no abandonas tu fe, te voy a desterrar.
La mujer le respondió: sonriendo y con una dulce voz - Su majestad no puede desterrarme de Cristo,
quien ha dicho “Nunca te dejaré, ni te abandonaré.”
El Rey, enojado, le dijo: - Lo que haré es confiscar tus bienes y quitarte todo quedarás en la calle y
nadie de este reino te acogerá.
La mujer respondió: - Mis tesoros están en el cielo; aunque usted quisiera no podría tocarlos.
El rey se enojó aún más y dijo: - Lo único que queda para ti es la condena de muerte.
Mujer le respondió: - Hace cuarenta años que estoy muerta, morí con Cristo, y mi vida está escondida
con Cristo en Dios, por lo que usted tampoco podrá tocarla. 

Esta pequeña historia de alguna manera, ilustra con más claridad lo que dice en Romanos 8:1-2 “Por lo
tanto, ya no hay ninguna condenación para los que están en Cristo Jesús, pues por medio de él la ley del
Espíritu de vida te ha liberado de la ley del pecado y de la muerte”.

Aunque esta historia no tiene fin, al parecer la mujer fue ejecutada. En la tierra recibió la condena de
muerte, pero espiritualmente ella era libre de la ley del pecado y de la muerte, libertad que le fue otorgada
por medio de Cristo Jesús y su relación personal con él. 

1.- Vivir en el Espíritu, es vivir como un hijo de Dios:
Una relación genuina y el profundo amor que se siente por quien pagó el precio por mis pecados, no se
mide en base a las circunstancias o los buenos o malos momentos que se atraviesan, a pesar de todo lo
que podamos pasar, lo único que realmente debe importar es permanecer en Jesús.  San Juan 15:4-7

2.- Permanecer en Cristo.
El permanecer no es solo un acto del domingo cuando me congrego en mi iglesia, o los miércoles cuando
me reúno con la liga del hogar, ni mucho menos cuando de vez en cuando me acuerdo de orar o leer mi
biblia al contrario es: 

Meditar en la Palabra de Dios
Ser sensible al Espíritu Santo
Esperar y caminar con Dios
Es esforzase y ser valiente
Estar dispuestas a enfrentar situaciones difíciles.

¡SIN CONDENACIÓN! 

Introduccion:
En el siglo II, llevaron a una mujer cristiana
ante un rey, que quería que la mujer
abandonara a Cristo y al cristianismo. 
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3.- Permanecer en Cristo es un compromiso diario.
Es conocerle y buscar su semejanza, es llevar frutos como lo dice en su palabra
Es reflejar a Dios aun en los pequeños detalles
Dejar que el Espíritu Santo te guie
Es mirar con ojos de amor a quien alguna vez te hizo daño
Es también perdonar, buscar el perdón y reconciliación con quienes alguna vez le o lo lastimó.

CONCLUSIÓN.
Querida hermana si tu no conoces a Jesús, te invito a aceptar al Señor Jesús como tu Salvador personal, para
luego tener una estrecha relación con Él y permanecer en Él, porque solo los que permanecen en Él estarán ¡Sin
condenación!
La Biblia nos revela sobre el juicio final donde todo ser humano deberá comparecer ante Dios para ser juzgados y
solo hay dos posibilidades: Ser condenados y Entrar al reino de Dios, es decir solo hay dos caminos la decisión
está en ti.

Tte. Brisma Armengol de Miranda 
Cuerpo. y CCI Tarija 
División- Bolivia
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Lectura Bíblica: Mateo 25:14-30 
Coro:  Canción N° 257 (coro Aleluya N°24) Dios tú
sabes te amo. 
Objetivo: Conocer verdades bíblicas a cerca de
nuestros talentos 
Ideas: Que las ligueñas presenten algunos de sus
talentos en la reunión. 

A través de esta parábola aprenderemos las siguientes verdades bíblicas: 

 1. Dador de los talentos:   
El Señor es el creador de todo lo que existe lo visible y lo invisible como dice Apocalipsis 4:11 “Señor, digno eres
de recibir la gloria y la honra y el poder; porque tu creaste todas las cosas, y por tu voluntad existen y fueron
creadas”, esto incluyen los talentos. 
En esta narración el que repartió los talentos a los siervos fue el hombre, este hombre en la parábola representa
a Dios, por lo tanto, el único que puede dar talentos a las personas es Dios, todos los talentos provienen de
Dios. Santiago 1:17 “Toda buena dadiva y todo don perfecto desciende de lo alto, del Padre de las luces, en el
cual no hay mudanza, ni sombra de variación” 

2.Nosotras decidimos que hacer con nuestros talentos: 
Si bien el Señor es el dador de todos los talentos, también conoce nuestras capacidades, de ahí la diferencia
en la cantidad de talentos que repartió el hombre rico en la parábola. A uno le da cinco talentos, a otro dos y a
otro uno; los dos primeros siervos duplicaron la cantidad inicial, pero el ultimo decide enterrarlo por miedo. 

Cada una de nosotras es responsable del uso sabio de estos talentos. 
La pregunta que surge es: ¿Cómo estas usando tus talentos? 
Dios no deja a ninguno sin talento, a todos los siervos repartió talentos; todas tenemos, aunque sea un talento,
una capacidad, una habilidad y Él, espera que le demos un buen uso. La clave para disponer bien de los
talentos otorgados por Dios es nuestra “Fidelidad”. 

La fidelidad implica una relación íntima con el dador de los talentos, tomar acciones, poner en práctica nuestros
talentos, ser constantes y comprometidas con aquello que se nos ha confiado. “Porque a cualquiera que tiene,
se le dará, y tendrá más; pero al que no tiene, aun lo que tiene le será quitado” (Mateo13:12)

 3. Cada una rendirá cuenta de sus talentos:  
Cuando retornó el hombre rico de su viaje, arregló cuentas con los siervos. 
Con los dos primeros siervos que habían duplicado sus talentos el Señor se siente complacido, la apreciación
que les da es de “Buenos Siervos y Fieles” y les invita a estar en su presencia. 
En cambio, con el tercer siervo que por miedo había ocultado su talento, y nunca lo había usado; la evaluación
que el Señor le da es de un “Siervo Malo y Negligente” echándolo fuera. 
La calificación que Dios nos da es de acuerdo con nuestro servicio, y nos dice que somos buenas siervas o malas
siervas. 

Conclusión 
Querida ligueña, el Señor nos ha dotado de talentos para servirle a Él y a los demás, no tengamos miedo de
trabajar para multiplicar lo que hemos recibido, y cuando estemos en su presencia seamos llamadas siervas
buenas y fieles. 
Dios te bendiga. 
 
Mayor Nadyne Ponce 
Cuerpo Arica 
División Chile

SERVIR A DIOS 
CON MIS TALENTOS 

Introduccion
El talento era una medida de capacidad, que
media la cantidad de líquido que se necesitaba
para llenar un cántaro, esta capacidad convertida
en plata u oro era una verdadera riqueza. 
Jesús en esta parábola escoge la moneda del
talento para explicar sobre la capacidad o
capacidades que cada hombre posee.
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Dios ha regalado a cada hombre y mujer creada, talentos de acuerdo con su capacidad, podemos decir
que nosotras somos los cantaros que Dios ha llenado con talentos. 



"Porque Jehová es grande, y atiende al humilde; más al altivo mira de lejos." Salmos 138:6  
David nos dice como es Dios y como deberíamos ser nosotros.  

1. LA ACTITUD DE DIOS HACIA LOS HUMILDES  
Este salmo nos revela el corazón de Dios hacia los humildes, nos dice que Jehová siendo tan grande y
poderoso, presta especial atención aquellos que reconocen la necesidad de Él, reconociendo que no
podemos hacerlo todo nosotras solas, ni aun con todas nuestras fuerzas, ni con toda nuestra sabiduría, si
no en la gracia y el poder de Dios. La humildad abre la puerta para que Dios actúe en nuestras vidas.
Ten presente esto DIOS SI ATIENDE AL HUMILDE.  

2. EL PELIGRO DE LA ALTIVEZ  
El versículo también nos muestra una bandera roja un peligro para nuestras vidas y eso se llama ALTIVEZ
que viene hacer el orgullo, la soberbia, altanería, arrogancia, vanidad, petulancia a esos Dios los mira de
lejos. Entendamos que el orgullo nos separa de Dios y también de los demás e impide que podamos tener
una comunión con nuestro Creador.  
En la biblia encontramos muchos ejemplos inspiradores de humildad, uno de ellos es Jesús siendo el Dios,
se humilló tomando forma de siervo y sacrificándose en la cruz por amor a nosotras, su vida nos enseña
la verdadera grandeza.  

CONCLUSIÓN  
El depender de Dios transforma nuestras vidas reconozcamos nuestra situación delante de Dios,
reconozcamos que necesitamos ayuda para dejar las actitudes de altivez, el orgullo, la soberbia,
reconozcamos que necesitemos de Dios en cada área de nuestras vidas. Y reflexionemos juntas sobre
nuestras vidas, nuestra relación con Dios y nuestra relación con quien nos rodea. Busca a Dios en
Oración, ser humildes buscando depender cada día de Dios. 
Servir a Dios con humildad y amor con una actitud sincera es muy valiosa. 
Aprender de Jesús. Tome su tiempo en aprender más de Jesús su Salvador, aprenderá de Él la humildad.  

Te invito a acercarte a Dios con un corazón humilde.  
Los sacrificios de Dios son el espíritu quebrantado; Al corazón contrito y humillado no despreciaras tú,
oh, Dios. Salmos 51:17  
Dios les bendiga.  
 
Karen Ojeda Ruiz – Capitán  
Cuerpo Central de Guayaquil  
Ecuador

Lectura Bíblica: Salmos 138:6  
Objetivo: Aprender el significado de humildad, y
como es la mirada de Dios para las personas
humildes.  
Ideas: Entregar a cada asistente un texto bíblico
que hable de la humildad algunos pueden ser:
Efesios 4:2, Filipenses 2:3, Santiago 4:10, 1 Pedro
5:6, Salmos 8:4 y una vez leídos puede empezar
preguntado ¿Qué tienen en común estos versículos,
¿cuál es la palabra que se repite en estos textos? Y
escuchar las respuestas. 
  

APRENDIENDO A 
SER HUMILDES 

Introduccion:  
Si les preguntara ahora ¿Qué es una persona
humilde? O describan a una persona humilde,
más de una se le puede venir a la mente que
es una persona con ropa envejecida, nada
ostentoso, una persona pobre, una persona
callada, sumisa. ¿Será esto la humildad?  
La humildad es una virtud que consiste en el
conocimiento de las propias limitaciones y
debilidades y en obrar de acuerdo con este
conocimiento. Estar dispuestos a aprender de
otros, ser respetuoso con todos. Y sobre todo
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Si les preguntara ahora ¿Qué es una persona humilde? O describan a una persona humilde, más  la
humildad implica reconocer nuestra dependencia a Dios y estar dispuestos a someternos a su voluntad.  



Lectura Bíblica:  Hebreos 11:23-29 - Éxodo
capítulos 1-2 
Canción: Aleluya 76 “Aclama a Dios” 
Propósito: Cultivando nuestra fe  
Ideas: Con anticipación pedir las ligueñas, que
lleven fotografías de sus hijos y compartir
alguna anécdota pasada con alguno de ellos. 

1. LA MUJER EDUCADORA DE FE CONFIANDO EN DIOS ANTE LA ADVERSIDAD (V. 23) 
Jocabeth, mujer de Fe, escondió al niño Moisés por tres meses, a través de ella Dios tenía un plan para su
hijo. No tuvo miedo al decreto del Rey, (ordenó arrojar al río a recién nacidos varones). Dejó a su hijo, en un
carrizal, lo puso al río, y la hija de Faraón tomó al niño del agua y lo educó como hijo suyo. 
Esta mujer es un ejemplo de alguien que confió en Dios, lo más importantes de su vida (su hijo). Podemos
nosotras confiar en Dios, debemos tener fe en que Él, nos dará la dirección, sabiduría y los recursos
necesarios para decidir cosas importantes como, relaciones, finanzas, crecimiento espiritual, puede que hoy,
no entendamos lo que quiere para nosotras, pero confiemos, al final Dios siempre tiene el control de toda
situación. 

2. LA MUJER EDUCADORA DE FE ENSEÑA A SUS HIJOS SOBRE LA PROVIDENCIA DE DIOS (V.24-29) 
Moisés creció como príncipe, pero su madre, siendo su nodriza lo educó como niño hebreo, enseñándolo
sobre, su historia y su fe en el Dios verdadero.  
Moisés ya mayor, deja Egipto por amor a su pueblo, guiado por Dios termina siendo libertador, líder y
ejemplo de obediencia y sumisión. 
Podemos confiar en que nada sucede por casualidad, sino que Dios tiene un plan y tiene el control en toda
situación, aunque parezca adversa. 

3. LA MUJER EDUCADORA DE FE CONFIA EN DIOS Y PONE EN ORACIÓN EL FUTURO DE SUS HIJOS 
Vivimos en un mundo que olvida a Dios, muchas personas se han olvidado de Dios y sus caminos, solo veamos
cuánto han cambiado los principios de vida, hoy se habla de “Un nuevo orden mundial”, donde prima el
desorden moral, de manera que los niños, los adolescentes son los más afectados, en este nuevo modo de
ver y vivir. 
Mujer, amiga, tu tarea, es enseñar y guiar a tus hijos al conocimiento de Jesús y sus caminos, no olvides, la
oración; una poderosa herramienta en tus manos, utilízala. 
 “La oración es el abrazo, que los hijos necesitan de parte de sus padres…” (Frase leída en Facebook) 

CONCLUSIÓN 
Confiar en Dios en situaciones adversas es importante 
Recordar su fidelidad 
Dios toma el control de toda situación  
Dios provee sabiduría y conduce a buenos caminos a quienes ponen su confianza en Él 
La oración, una es herramienta poderosa. 

 
¡Dios les bendiga! 
 
Mayora María Ferrufino 
Cuerpo Ica  
División Perú

LA MUJER EDUCADORA
 EN LA FE

Introduccion
Moisés, nacido en un mundo de opresión y
persecución en el pueblo de los hebreos, fue
rescatado y criado para convertirse en uno de los
líderes más grandes de la historia de Israel. 
Como resultado de la fe de su madre, Moisés se salvó
de la muerte, educado como príncipe en  casa del
Faraón de Egipto, no olvidó sus raíces hebreas gracias
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a los cuidados y educación que le dio su verdadera madre, quien fue puesta por voluntad de Dios como su
nodriza. 



Lectura Bíblica: Salmos 119: 105 
Coros Aleluya: N° 86 “Voy marchando” 
Objetivo: Que la palabra de Dios acompañe a cada
mujer creyente en cada etapa de su vida. 
Ideas/Decoración: Adornar con un mantel la mesa
central y colocar una lampara y la biblia abierta. 
 

En esta vida, andamos a través de un bosque oscuro lleno de maldad, la Biblia puede ser la luz que nos
muestre el camino hacia adelante para así no tropezar al caminar. 
Nos invita a NO conformarnos con la oscuridad del mundo, sino a buscar en la Biblia la iluminación que
necesitamos para vivir de acuerdo con los propósitos divinos. La palabra de Dios nos ha sido dada para
que podamos salvar de todos los obstáculos y peligros en el camino, mediante la luz que ella
proporciona. 

El camino por el cual transitamos no le es desconocido a Dios porque es la luz, y esa luz la encontramos
en su palabra para que el camino por el que andamos no nos sea desconocido.  
Al dejarnos guiar por la luz de la Biblia podemos andar seguros en el sendero que debemos caminar, en
la palabra de Dios encontramos sabiduría que nos ayuda a entender cuál es el camino correcto, gracias
a ella tomamos buenas decisiones y brillamos con la luz del Señor frente a la oscuridad de este mundo
de maldad, de mentira y engaño. 
La palabra también nos advierte sobre las cosas o personas que nos alejan de Dios, también nos
muestra que solo hay un camino, una verdad, una vida “Jesucristo”. 

Entonces ¿Qué debemos hacer con la Biblia? 
Muchos han tratado de destruirla, otros han sufrido y aun muerto por ella, tu tal vez tienes un ejemplar
de ella en tu mano ahora o bajaste una aplicación en tu teléfono móvil. ¿Será suficiente eso?... No. 

Te invito a LEER LA BIBLIA.  
Nuestro objetivo en la lectura es llegar a conocer a Dios, aprender sus caminos y entender su propósito
para este mundo y para cada una de nosotras. 
Leer incluye también memorizarla, los pasajes que memorizamos son el mejor instrumento para clamar a
Dios, de la misma manera en que guardamos el dinero y otras posesiones terrenales para usarlas en el
futuro, deberíamos también de guardar la palabra de Dios en nuestro corazón y en nuestra alma. 

Deuteronomio 11:18 “Por tanto, pondréis estas mis palabras en vuestro corazón y en vuestra alma, y las
atareis como señal en vuestra mano, y serán por frontales entre vuestros ojos” 
Salmos 119:11 “En mi corazón he guardado tus dichos, para no pecar contar ti”. 
Como padres dediquen tiempo y esfuerzo en leer y memorizar pasajes bíblicos con los hijos, eso queda
para toda la vida. 
Proverbios 22:6 “Instruye al niño en su camino, y aun cuando fuere, viejo no se apartará de Él”. 

CONCLUSION: ¿Quieres que tu vida este llena de luz? ¿Quieres caminar por el camino correcto que
agrade al Señor y hacer su voluntad en todo momento?  
Mujer, déjate guiar por su palabra. 
Bendiciones. 
 
Mayora Juana Arias 
Cuerpo Nuevo Amanecer 
División Bolivia 

UN LLAMADO A CAMINAR
EN LA LUZ DE LA PALABRA 

Introducción 
Es obvio que si caminamos en la noche en
medio del bosque necesitaremos una luz que
nos impida tropezar con las raíces de algún
árbol o caer en algunos hoyos. 
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ESPERANZA

Lectura Bíblica:  Isaías 9:2 -  Romanos 15:13 
Canción: # 498 “Oid un son en alta esfera” 
Ornamentación: Tenga en una mesa de centro el Nacimiento y las Velitas de Adviento.  
Dinámica de Navidad #1: Traiga 5 cajitas de leche recicladas bien limpias por dentro. Y adórnela
como una bolsa de Navidad. Y para las próximas 3 semanas, traiga cositas (puede ser algo para
comer o usar) para llenarla y entregarla a alguien como regalo antes de navidad durante las 3
próximas semanas. 
 
Reflexión:  Primero encendemos la primera vela de la Esperanza.  
Isaías 9:2 nos recuerda que incluso en los momentos más oscuros, una gran luz brilla sobre nosotros.
Es una promesa que habla de la profunda esperanza que encontramos en Dios. Esta esperanza no es
como cualquier otra; Es un faro que atraviesa las sombras de la desesperación, ofreciéndonos un
camino para salir de las profundidades de la oscuridad. 
 
En Romanos 15:13, la oración del apóstol Pablo enfatiza que Dios es la fuente de la esperanza. Esta
esperanza no es efímera ni depende de nuestras circunstancias; está arraigada en una confianza
inquebrantable en Dios. Cuando ponemos nuestra fe en él, nos llenamos de gozo y paz que
sobrepasa el entendimiento. 
 
Esta esperanza no solo llega, sino que se desborda; y no nace de nuestras fuerzas, sino a través del
poder del Espíritu Santo. Es una esperanza confiada, una esperanza que sabe que no importa la
situación, Dios tiene el control y sus planes son para nuestro bien. 
 
A medida que navegamos por los altibajos de la vida, a menudo nos encontramos con situaciones
que parecen sombrías y desesperadas. Pueden ser luchas personales, crisis globales o desafíos que
parecen insuperables. Pero en estos momentos, podemos recurrir a las promesas de las Escrituras. 
 
En tiempos de desesperación, recordemos que somos los portadores de la gran luz. A través de
nuestra fe, podemos extender la esperanza a los demás. Tal como profetizó Isaías, nosotros también
podemos convertirnos en faros de esperanza en una tierra de profunda oscuridad. Que nuestras
vidas sean un testimonio del poder de la esperanza, y que nosotros, como Pablo, oremos para que la
esperanza de Dios nos llene no solo a nosotros, sino a todos los que encontremos. 
 
Una oración por la esperanza 
La esperanza que tengo en ti, Dios, no es una mera ilusión; es una firme seguridad de que Tu luz
siempre atravesará las tinieblas.  Es la confianza de que Tu plan se está desarrollando, incluso
cuando no puedo verlo.  La esperanza me lleva a la acción. Es un recordatorio de que puedo ser
portador de esperanza,  
compartiendo la luz de Cristo con un mundo que la necesita desesperadamente. En el nombre de
Jesús,  AMÉN.
 
Preguntas para la reflexión:  

¿De qué manera la esperanza de la Navidad, representada por el nacimiento de Jesús, me inspira a
encontrar esperanza incluso en la adversidad?   
¿Cómo puedo compartir esta esperanza con los demás? 
 
(Material de Vida Espiritual – C.G.I)
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PAZ

Canción #499 “Sabes qué canto el coro angelical…” 
Lectura Bíblica– Isaías 9:6 – Juan 14:27 
Dinámica de Navidad #2: Prepare una tarjeta y escriba a esas 5 personas que usted le regalará
la bolsita reciclada cuanto le ama Dios y usted.  
 
Reflexión: Encenderemos la 2ª velita de la Paz y hoy reflexionaremos en ello.  
En un mundo que parece estar sumido en el caos, la Navidad es un maravilloso recordatorio de
que la venida de Jesús significa que podemos vivir nuestras vidas en paz porque vino a ser nuestro
Príncipe de Paz.  
 
En Juan 14:27, vemos tres puntos principales que nos ayudarán a entender la paz que Jesús ofrece. 
En primer lugar, vemos una diferencia entre la paz de Dios y la paz tal como el mundo la entiende.
La paz mundana es temporal, pero la paz que Jesús da es permanente: en Juan 14:27 dice: "La paz
os dejo", lo que indica una paz duradera. 
 
En segundo lugar, vemos que una vida vivida para Jesús significa que nuestros corazones
atribulados pueden ser aquietados. Jesús no quiere que vivamos vidas agobiadas o pesadas.
Mateo 11:30 dice: "Porque mi yugo es fácil, y ligera mi carga". Podemos entregar nuestros
problemas a Jesús, quien calmará nuestros corazones atribulados. 
 
En tercer lugar, vemos que una vida vivida para Jesús puede ser una vida vivida sin miedo. El miedo
puede afectar nuestro bienestar físico, mental y espiritual. La paz que Jesús nos ofrece nos
permite vivir cada día con confianza, descansando en el conocimiento de que Jesús calma
nuestros miedos y es nuestro Príncipe de Paz. 
 
La Navidad es un recordatorio de que Jesucristo nos llama a vivir en paz con él siguiendo sus
caminos y también a vivir en paz con los demás. 
 
Una oración por la paz 
 
Amado Señor, Mientras celebramos esta temporada navideña, que tu paz descienda sobre
nosotras,  
llenando nuestros corazones y hogares con todo lo que tu nacimiento representa.  
Ayúdanos a compartir esta paz con los demás y a recordar el verdadero significado de tu regalo al
mundo.  AMÉN 
 
Una pregunta para la reflexión:  
¿De qué manera la paz que Jesús ofrece, tal como se describe en la Biblia, influye en mi propio
sentido de paz interior y en la forma en que afronto los desafíos y conflictos en mi vida? 
 
 
(Material de Vida Espiritual C.G.I.) 
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GOZO

Canción: # 500 “Suenen dulces himnos”
Lectura Biblia:  Lucas 2:10-11 – Gálatas 5:22-23, 25 
Dinámica de Navidad #3: Siga completando su bolsita con cositas (para comer o usar) y haga
una oración por esas 5 personas a quién usted entregará ese regalo la próxima semana. 

Reflexión: Encenderemos la 3ª velita, que nos recuerda del GOZO.
A los pastores, en esa primera Navidad, los ángeles les trajeron "buenas nuevas de gran gozo...
para todo el pueblo'. El mensaje de los ángeles, aunque conciso, fue amplio y completo: 

El hecho: 'A vosotros os ha nacido hoy’. El lugar: 'en la ciudad de David'
El porqué: 'un Salvador'  El quién: 'Cristo el Señor'

Los pastores quedaron asombrados por esta noticia y llenos de alegría de que el Señor decidiera
compartirla con ellos. Corrieron a Belén, celebraron y contaron a todos lo que habían escuchado. 
Para la mayor parte del mundo, la Navidad sigue siendo una época de alegre celebración. Tiempo
libre en el trabajo, disfrutar de la familia, dar regalos a los seres queridos, compartir comidas y
deleitarse con las tradiciones familiares, los villancicos familiares y las hermosas decoraciones. 

Puede ser fácil sentirse alegre en tiempos de celebración, pero ¿qué sucede cuando las
celebraciones terminan?   Una vez que terminan los villancicos y se apagan las luces por otro año,
la buena noticia de gran alegría sigue siendo para todas las personas.

Nuestro Salvador sigue siendo nuestro Salvador. Este es un mensaje para todos aquellos que se
sienten quebrados, que tienen problemas y dolor. Para aquellos que enfrentan desafíos o
encuentran difícil la Navidad. Ud. no necesita un Salvador si Ud. no tiene nada de qué ser salvo.
En nuestro quebrantamiento, en nuestros problemas y dolores, el verdadero significado de la
Navidad, la llegada de nuestro Mesías y Señor puede darnos a todos una alegría duradera.

Si permanecemos enfocados hacia nuestra fuente incluso cuando vienen las pruebas y
tribulaciones, podemos experimentar el gozo del Señor. Este gozo es un tipo de gozo interior que
viene de lo alto, un fruto del Espíritu (Gálatas 5:22), y tenemos la responsabilidad de regocijarnos
en el Señor, siempre. 

A medida que se acerca la Navidad, esperamos tomarnos el tiempo para reflexionar sobre el
verdadero significado de la Navidad.

Una oración para la alegría
¡Dios mío! Al celebrar el nacimiento de tu hijo, Jesucristo, que la alegría de la Navidad llene
nuestros corazones y hogares. Ayúdanos a compartir esta alegría con los demás, y que nos
recuerde del precioso don de tu gracia.   AMÉN

Una pregunta para la reflexión

¿De qué manera la historia del nacimiento de Jesús y la alegría que trae me desafía a buscar y
abrazar la alegría en los momentos cotidianos de mi vida, reconociendo el potencial de una
alegría profunda incluso en circunstancias difíciles?

(Material de Vida Espiritual C.G.I.)
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AMOR

Canción: # 503 “Venid todos fieles” 
Lectura Bíblica:  – Deuteronomio 10:17-19  – Juan 13:34-35  
Dinámica de Navidad #4: ¡Hoy es el día de entregar las bolsitas de navidad con mucho amor!  
 
Reflexión: Hoy encenderemos la 4ª Velita, la vela del Amor. 
La Navidad es la temporada del amor. Es un momento en el que damos y recibimos amor de una
manera muy especial. Nos damos un capricho con ropa nueva y regalos caros. Agasajamos a
nuestra familia con vacaciones, regalos y fiestas. Extendemos nuestro amor a nuestros familiares,
vecinos y amigos con comidas elegantes. Vamos a la iglesia y participamos en todos los eventos
navideños. Ver al niño Jesús en un pesebre llena nuestros corazones de amor por el niño que ha
cambiado nuestras vidas para siempre. 
 
La época navideña siempre parece estar llena de alegría y amor. Nuestros ojos captan el brillo y
las luces resplandecientes de la temporada. Nuestros oídos se llenan de villancicos y jingles. Pero
a veces, en medio de las decoraciones brillantes, es posible que no veamos las lágrimas de un
extraño. O el dolor de un niño pequeño. Los gritos del hambriento o del adolescente que huye del
abuso. Es posible que no escuchemos el grito de una persona que está siendo golpeada. Es
posible que no veamos a la persona mayor temblar, palidecer. 
 
Puede que no veamos, que no oigamos, que no nos demos cuenta. Todo porque el glamur de la
Navidad, tal y como la celebra el mundo, puede bloquearlo todo. 
 
Deuteronomio 10:17-19 nos recuerda que nadie pasa desapercibido para Dios. Su amor se extiende
a todos. Lo que nos pide es que ampliemos nuestro círculo y lo hagamos más amplio, y que nos
acerquemos a los demás. Él quiere que compartamos nuestro amor más allá de nosotros mismos,
nuestra familia y nuestros amigos. Recordemos durante esta temporada que Dios quiere que
demostremos amor siendo la voz de los débiles y defendiendo la justicia. Él quiere que
compartamos las posesiones materiales básicas con los que no las tienen. 
 
El amor por los demás no es una petición y no es una sugerencia, sino que es un mandamiento
como se nos da en Juan 13:34-35. Demostremos ese amor con todos aquellos a quienes Dios nos
trae en esta Navidad. 

Una oración por amor 
Querido Señor Jesús, Gracias por su amor incondicional.  
Ayúdanos a compartir el mismo amor de Cristo con todos esta Navidad y todos los días. AMÉN 
 
Una pregunta para la reflexión
¿Cómo puedo expresar amor y generosidad en este Adviento, no solo en la entrega de regalos,
sino también en mis interacciones con familiares, amigos y extraños durante esta temporada
especial? 

Un espacio para responder 
¿Qué te está diciendo el Señor en este tiempo de Adviento? 

(Material de Vida Espiritual C.G.I)  

Página 87



Página 88



DÍA DEL AMOR Y LA AMISTAD

Canción: #194 “Mi amigo es Jesucristo, mi buen amigo fiel” 
Lectura Bíblica: Proverbios 17:17 – Rut 1:16  
Dinámica: Ponga la canción de Roberto Carlo “Un millón de amigos” y comente las estrofas.  
Dramatice Rut 1:16 pero cambie la temática use alguna historia diferente que le haya ocurrido. 
 
Tema: Una buena amiga 
 
Introducción: Siempre llama la atención la canción tan famosa de Roberto Carlo “Quiero tener un
millón de amigos, así más fuerte poder cantar” ¿Si tuviera un millón de amigos que cantaría usted?  
 
La amistad como definición este medio débil, pero no derribada. Débil porque cada vez las personas
quieren más a sus mascotas que a otras personas. ¿Cómo es posible? Las personas cada vez más se
aíslan de otras, sin querer relacionarse unas con otras. ¿Cómo es posible? Hay muchas personas que
viven solitas o solitos, sin amigos o un círculo que lo contenga. ¿Cómo es posible?  
 
La creación de Dios, o sea nosotras, no fuimos hechas para aislarnos de las personas, al contrario. Se
creó a la familia, y la familia que no esta relacionada al vínculo de sangre, por ejemplo, la familia de
Ligueñas, la familia de la Iglesia, y así hay infinidad de grupos de personas que se juntan para
acompañarse, contenerse, etc.   
  
Veamos que nos recuerda la Palabra de Dios.  La amiga ama en todo tiempo y es como una hermana en
tiempo de aflicción (Prov. 17:17) – también en 1 Samuel se habla de la amistad entre Jonatan y David.
 
A mi me gusta pensar en la amistad que crearon Rut y Noemi- una suegra y una nuera - ¡Qué
interesante! Después de que el esposo de Rut y su cuñado mueren, Noemí (la suegra) decide regresar a
Belén (a su hogar de origen). Rut decide acompañarla, diciendo: «No me ruegues que te deje, y que me
aparte de ti; porque a dondequiera que tú fueres, iré yo, y dondequiera que vivieres, viviré» (Rut 1:16).
Rut es uno de los libros más antiguos de la Biblia y aún nos trae tanto que enseñar. ¿Ha tenido alguna
amiga tan referencial que llegaría usted a seguirle y aprender de ella todo el tiempo?  Recordemos
estas tres cosas: La amistad verdadera está basada en un amor sincero, no evade lo que es correcto y
siempre muestra el buen camino que es Jesús.  
En esta historia, Rut vio el amor que tenia Noemi sobre sus hijos, sobre las nueras, pero sobre todo hacia
su Dios que de seguro lo compartió con su familia y amistades y Rut fue testigo de ello, a tal punto de
querer mantenerse cerca de su suegra por el resto de su vida.  
 
Sin duda el mejor amigo que trasciende a los tiempos es nuestro Señor Jesús y así como cantamos, él es
bueno y fiel como para seguir su ejemplo siempre. 
 
Es bueno preguntarnos y darnos un tiempo para reflexionar: ¿he cultivado amistades donde he
influenciado para bien? ¿He mostrado amor y lealtad a través de los años? ¿Me he reconciliado con
amistades anteriores por algún error cometido? ¿Ofrezco mi amistad para aquellos o aquellas que
andan solitos o solitas buscando apoyo o encajar en algún grupo? ¿Enseño a otras sobre la verdadera
amistad con ejemplo?  
 
¡Qué Dios guie y ayude a cada Ligueña del Territorio Oeste de Sudamérica para ser esas “buenas
amigas” que muchas necesitan.  
 
¡Dios te bendiga y celebremos la amistad!
 
Luz H. Nesterenko 
Coronela  
PTMF
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LAS MUJERES SON
 IMPORTANTE PARA DIOS

Lectura Bíblica: Deuteronomio 28:1-6
Objetivo: Explicar por qué las mujeres son importantes para Dios. Como la Biblia nos brinda la oportunidad
de dar a conocer la importancia de las mujeres
Ideas/Decoración: Tener imágenes de diferentes mujeres, flores, velas y la Biblia abierta

El día de hoy estamos celebrando a la mujer.
Cada una de nosotras conversamos sobre si, como mujeres, somos importantes para Dios.. En la Biblia se
evidencia que la mujer desempeñaba una función familiar patriarcal específica en el hogar. Sin embargo, se
puede observar que su dedicación y entrega al Señor desempeñaban un papel significativo en su carácter,
liderazgo y servicio.

Por ejemplo:
a) María, la hermana de Moisés, fue llamada profetiza cuando cantó para Dios por la victoria, cuando los
Israelitas pasaron por el mar al huir del ejército del Faraón. Dios hablaba a través de María para dar calma a
los corazones de las personas. (Éxodo15:20)

b) Débora es una profetisa y también una juez en Israel. Ella fue elegida por Dios para gobernar y liberar a su
pueblo. (Jueces 4:4-23)

Las mujeres que se mencionan en la Biblia tenían un papel importante en el liderazgo, no solo en su papel
como madres en el hogar, sino también en ser apoyo para las demás personas, como también fue en el
ministerio de Jesús.

La importancia de la mujer para Dios en el ministerio de Jesús
Jesús nos menciona que todas las mujeres tienen la misma relación que el hombre porque son hechura del
Padre. La entrega con un compromiso de cada mujer al caminar con Jesús fue que veían sus virtudes
importantes, la estimación y respeto por la mujer.

Esto lo podemos ver claramente en:
La forma en la que Él interactuaba con las mujeres de forma individual.
La importancia de las mujeres con un corazón comprometido.

La diversidad, el valor y la relevancia que Jesús otorga a las mujeres se evidencia en el amor.

La importancia de la mujer para Dios en la Iglesia
A pesar de la persecución y el sufrimiento que ha experimentado la iglesia a lo largo de los años, muchas
mujeres siguen llevando a más personas en la fe en Dios.
En particular, se dedicaron a brindar servicios de caridad, tales como el hecho de que Catherine Booth
manifestó su amor a todas las mujeres que anhelaban conocer más a Dios y enseñar a otras mujeres a vivir en
amor cada día, a sentirse importantes para Dios. Este hecho se encuentra en la iglesia y en la comunidad
donde se encuentra el Ejército de Salvación.
Al comprender que tienes valiosas riquezas que posees para ayudar a otras mujeres. Él se preocupa por ti,
comprende tus debilidades y te ayuda a continuar adelante.

Conclusión:
Estimada ligueña, en este día tan especial para todas las mujeres que experimentan, emociones al recibir un
regalo, te quiero decir que eres importante para el Señor porque te dio la vida y aún te añade muchas
bendiciones. Los regalos del Padre son innumerables, ya que él tiene un amor infinito por ti.
“Mujer, tú eres muy importante y especial para Dios”.

Dios te bendiga.

Capitana Liliana Espinoza de Renfijo
Oficial de Casa y Brigada
Escuela de Cadetes
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CELEBREMOS 
AL TRABAJADOR 

Lectura Bíblica: San Mateo 20:1-7 
Canción: 429 “Anhelo trabajar por mi Señor…” 
Objetivo: Que las ligueñas mantengan el gozo por ser obreras en la viña del Señor. 
Actividad: Cada ligueña puede confeccionar una sencilla manualidad y en algún momento del
programa, con los nombres previamente sorteados, cada una entregue su regalo a quien le haya
tocado. 
  
Entre el 1 al 4 de Mayo de 1886, los trabajadores de la Fábrica McCormik en Chicago, EE.UU. entran en
huelga laboral dirigidos por sindicalistas, reformistas, socialistas, comunistas y anarquistas, la
manifestación más grande del movimiento obrero que pronto congregó a más de 200 mil trabajadores,
exigiendo derechos como; 8 horas laborales (trabajaban de lunes a lunes 18 horas diarias), 8 horas para
dormir y descansar y 8 horas para su casa y, también, por un salario digno. En el otoño de 1887, la Corte
Suprema dicta sentencia a los causantes de la huelga, Quienes con su puño en alto fueron ahorcados.
En memoria a los mártires se declara el 1° de Mayo como el día del Trabajador, por “el valor del
esfuerzo y la fuerza del compromiso.” 
  
La historia del motivo de esta celebración es conmovedora cuando hay muertes de por medio, se
lograron los primeros objetivos y, al paso del tiempo, la clase obrera adquirió más beneficios. Nadie
trabaja “por amor al arte”, trabajan para el sustento diario, para el futuro, para su satisfacción
personal, por un salario. Dios fue el primero en instaurar el trabajo como la norma del diario vivir,
también su tiempo de descanso y los beneficios del trabajo hecho. 
Génesis 2:15 “Tomó, pues, Jehová Dios al hombre, y lo puso en el huerto del Edén, para que lo labrase y
lo guardase.” 
 
Dios da trabajo al hombre: el trabajo procede de Dios, Él trabajó 6 días en la creación del mundo y
también descansó de toda su obra. Al hombre le entregó el huerto para que lo trabaje y así, éste le
produzca el alimento necesario. Hasta nuestros días el hombre es quien lleva el sustento al hogar y,
cuando parezca que no hay una fuente laboral, nuestro buen Dios puede abrir puertas donde todo está
cerrado. 
 
Para obtener ganancias, para saciarse del fruto de sus manos, el hombre debe trabajar primero, “El
labrador, para participar de los frutos, debe trabajar primero.” (2° Timoteo 2:6) Su Palabra también
dice: “Digno es el obrero de su salario.” (1° Timoteo 5:18) La Palabra de Dios nos insta a trabajar y no
andar ociosos: “Las manos ociosas conducen a la pobreza…” (Proverbios 10:4). 
 
En la obra del Señor siempre hay trabajo, y aunque no es remunerado, la paga es eterna.   
“Todo lo que te viniere a la mano para hacer, hazlo según tus fuerzas.” (Eclesiastés 9:10) 
“Trabajen, no por la comida que perece, sino por la comida que a vida eterna permanece.” (San Juan
6:27). Finalmente, en 1°de Corintios 15:58 nos recuerda; “Así que… estén firmes y constantes, creciendo
en la obra del Señor siempre, sabiendo que vuestro trabajo en el Señor no es en vano.” 
 
CONCLUSIÓN 
Poder trabajar nos da gozo y un sentido de satisfacción. A través de nuestro trabajo colaboramos con
la sociedad en la que vivimos y ayudamos a construir un mundo mejor. El trabajo también nos da la
oportunidad de servir a Dios y a los que nos rodean. 
 
Mayor Beatriz Montenegro Ruiz 
Escuela de Cadetes 
División Chile
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DÍA DE LA FAMILIA

Lectura Bíblica: Génesis 2:24; Proverbios 22:6; Efesios 5:25; Lucas 15:11-32
Objetivo: Reflexionar sobre el papel fundamental de la familia en la sociedad y en la fe cristiana, a través de
ejemplos bíblicos y principios fundamentales, y orar por nuestra familia.
Ideas/Decoración: Personaliza el salón con un letrero grande que diga "Familia", donde se colocarán los
nombres, fotografías etc. de las familias de las hermanas asistentes. Al final del devocional, la oficiala
levantará cada cartel o fotografía para que la familia mencionada se ponga de pie y reciba oraciones y
palabras de aliento de todas las presentes, fomentando la unidad y el apoyo mutuo.

El Día Internacional de la Familia, celebrado el 15 de mayo de cada año, nos invita a reflexionar sobre el
papel fundamental que desempeñan las familias en nuestra sociedad. Esta fecha, proclamada por la
Asamblea General de las Naciones Unidas en 1993, busca crear conciencia sobre los valores familiares y
promover la unión y el amor entre sus miembros. En el contexto cristiano, la familia adquiere aún más
relevancia, siendo considerada como una institución sagrada establecida por Dios desde el principio de la
creación. A lo largo de la historia, las Escrituras nos muestran ejemplos de familias que reflejan los principios
fundamentales de la fe y el amor divino.

1.- La Familia y la Fe Cristiana
La familia es una institución sagrada establecida por Dios desde el principio de la creación. En Génesis 2:24
leemos: "Por tanto, dejará el hombre a su padre y a su madre, y se unirá a su mujer, y serán una sola carne".
La familia es el primer lugar donde se aprenden lecciones de amor, perdón, paciencia y servicio
desinteresado, valores fundamentales en la vida cristiana. Es nuestro deber como padres y madres guiar a
nuestros hijos en el camino de la fe, modelando ante ellos el carácter de Cristo.
La Familia de Abraham y Sara son un ejemplo de fe y obediencia a Dios en medio de las circunstancias
difíciles. A pesar de la esterilidad de Sara y los desafíos que enfrentaron en su peregrinaje, confiaron en las
promesas de Dios y formaron una familia que buscaba seguir al Señor.

2.- La Familia como Fundamento de la Sociedad
La Biblia nos enseña en Proverbios 22:6: "Instruye al niño en su camino, y aun cuando fuere viejo no se
apartará de él". La familia es la primera escuela donde se forja el carácter y se establecen los cimientos
morales que sustentarán a la sociedad. Es en el seno familiar donde se cultiva el amor, el respeto y la
responsabilidad, valores indispensables para una convivencia armoniosa y una sociedad justa.
Nuestro testimonio como familia cristiana puede ser una luz en medio de la oscuridad del mundo, mostrando
al mundo el amor transformador de Cristo.
La Familia de Josué declaró: "Yo y mi casa serviremos a Jehová" (Josué 24:15), comprometiéndose a mantener
firmes los principios espirituales en su hogar. Su fe inspiró a toda su familia a seguir al Señor y a
comprometerse con su voluntad.

3.- La Familia como Testimonio del Amor de Dios
En Efesios 5:25 leemos: "Maridos, amad a vuestras mujeres, así como Cristo amó a la iglesia, y se entregó a sí
mismo por ella". La relación entre el esposo y la esposa en el contexto familiar refleja el amor sacrificial de
Cristo por su iglesia. Del mismo modo, el amor entre padres e hijos refleja el amor incondicional de Dios por
cada uno de nosotros como sus hijos amados.
La familia cristiana tiene el privilegio y la responsabilidad de ser un reflejo del amor y la gracia de Dios en el
mundo. Al vivir en unidad, armonía y perdón.
La Parábola del Hijo Pródigo habla del amor incondicional de Dios y la importancia del perdón y la
reconciliación en la familia (Lucas 15:11-32). A pesar de sus errores, el padre recibió a su hijo con los brazos
abiertos y celebró su regreso con alegría y amor.

Conclusión:
El Día Internacional de las Familias nos invita a reflexionar a través de ejemplos bíblicos como los de Abraham
y Sara, Josué y la parábola del hijo pródigo, comprendemos que la familia es un regalo de Dios que debe ser
valorado, fortalecido y testimonio del amor divino en el mundo.

Dios te bendiga.

Mayora Sabrina Paredes de Solórzano
Secretaria Territorial Juventud y Candidatos
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¡EL PLANETA EN 
EL QUE VIVIMOS! 

Lectura bíblica: Génesis 1:1-13 
Objetivo: Comparar la responsabilidad que todos tenemos en el cuidado del medio ambiente con la obra
de Dios en nuestras vidas. 
Ideas/Decoración: presentar flores y plantas para que las puedan describir, podría ser también un cactus,
Preguntar ¿Qué sienten al ver plantas? ¿Les gustan las plantas? ¿Cómo las cuidan? ¿Qué necesitan las
plantas para crecer? 
 
Los estudios basados en la Biblia fijan la Creación de los cielos y la tierra alrededor de 6.100 años atrás, es
decir, nuestro planeta ha sido testigo silencioso de distintas etapas, desde la creación de Adán hasta
guerras y desastres naturales, muchos de estos hechos han dañado nuestro mundo; pero hoy mirando la
historia escuchamos el desafío de cuidar la creación de Dios para que nuestro planeta siga siendo una
cuna de vida. 
 
Dios creó con dulzura una esfera achatada para que pudiera girar alrededor del sol en la posición
perfecta dentro del sistema solar, sin embargo, no fue hasta que separó y ordenó la superficie de la Tierra
que se pudo ver la luz de aquella estrella magnífica y comenzó a florecer la vida.  
 
El día del Medio Ambiente nos lleva a reflexionar sobre la creación de Dios, sobre el tiempo que dedicó
delicadamente a diferenciar la luz de las tinieblas para que en su superficie se genere vida, terminando
cada día que avanzó en la creación observando que lo que había hecho era bueno.  
 
El cambio climático ha provocado modificaciones evidentes en la superficie de la Tierra y nosotras
estamos llamadas a cuidar la creación de Dios. Pareciera que gestos simples y cotidianos pueden generar
el cambio, pero ¿Cómo puedes reducir la contaminación del aire, de la tierra o del agua? Esa es la
pregunta. Nosotras tenemos la oportunidad de generar conciencia en las generaciones, de mostrar a otros
la creación de Dios porque somos quienes tenemos el poder de cambio, por eso asumimos la tarea de este
día… ¡movilizar el cambio! 
 
Y nosotras ¿Cómo nos cuidamos? 
Dios creo los cielos y la tierra y en medio del caos el Espíritu de Dios se movía (Génesis 1:1) y a una palabra
de Dios se hizo la luz, pero no solo se hizo la luz, sino además cada día terminó observando que lo creado
era bueno. Así mismo Dios nos creó a cada una de nosotras, moldeando desde el vientre de nuestra madre
cada detalle de nuestro cuerpo. Hasta ahí pareciera todo dentro del plan perfecto de Dios, y la tarea no
se quedó con formar nuestro cuerpo, Él quiere embellecer nuestras vidas, ordenando nuestra realidad,
moviéndose en nosotras, separándonos de las tinieblas para dirigirnos a su luz admirable. Y esa es una
decisión que nos permite tomar a cada una de nosotras, no nos obliga solo nos invita a ser greda en sus
manos para que su creación florezca en nosotras, porque eso es bueno. 
 
En Conclusión 
 
Hoy vivimos en un planeta que por los cambios climáticos se encuentra en constante modificación; para
muchos el tercer planeta del sistema solar se encuentra en decadencia, pero para quienes vivimos en el
amor y la fe reconocemos que esta tierra, creada por Dios para nosotras, continúa entregando recursos
para acompañar nuestras vidas. Hoy ese es el llamado, que a pesar de nuestras cicatrices y de lo que
vivimos día a día nuestro actuar permita que Dios nos observe y se escuche, al igual que en el Génesis, ¡Y
vio Dios que era bueno! 
 
Que tengan un bendecido día. 
 
Raquel Perea  
Fundación para la Educación  
Ejército de Salvación
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PASAMOS AGOSTO

Lectura Bíblica: 1 Tesalonicenses 5: 16-18 
Coro Aleluya: N° 86 “voy marchando en la luz de Dios” 
Objetivo: Que cada mujer sea consiente que la salud y la vida es regalo de Dios y debemos disfrutarla, vivirla
con gozo en cada etapa de la vida. 
Ideas decorativas: Preparar fondo con globos y guirnaldas para una celebración. 
  
“Pasar Agosto” es un dicho popular aludiendo a los casos que una persona de la tercera edad logra pasar el
invierno, y sumar un año más. Este refrán popular tiene relación con los duros inviernos de antaño; con mucho
frio, lluvias, y humedad. 
 
Según la creencia popular, habrían sido los Españoles llegados al sur de Chile los que habrían incorporado la
idea de que agosto, al ser el último mes del invierno, tenía una importante repercusión en la salud de las
personas de edad avanzada. 
 
DEMOS GRACIAS A DIOS EN LOS DIAS OSCUROS 
 “Y cuando Daniel supo que el edicto se había firmado, entró en su casa, abrió las ventanas de su alcoba que
daban hacia Jerusalén, y tres veces al día se arrodillaba y oraba a su Dios, dándole gracias como
acostumbraba a hacerlo”. Daniel 6:10 
 
1. En los días difíciles y oscuros elevemos oraciones a nuestro Dios, cuando te sientes cansada, sola o triste
agradece a Dios por las cosas simples y sencillas que hay a tu alrededor. “Oren sin cesar” 1 tesalonicenses
5:17  
  
2. Debemos ser alegres y agradecidas a Dios en todo tiempo.  
 
“Den gracias a Dios en todo, porque esa es la voluntad para con ustedes en Cristo Jesús”. Tesalonicenses 5:18 
 
EL INCOMPARABLE AMOR QUE DIOS SE REFLEJA EN TU VIDA AÚN EN LA VEJEZ 
Cuando termina agosto, el refrán popular “pasamos agosto” en sentido de broma se le atribuye a los de
edad avanzada. La palabra de Dios tiene instrucciones claras para esta etapa hermosa de la vida. 
  
 “Aún en la vejez, cuando ya peinen canas, yo seré el mismo, yo los sostendré. Yo los hice y cuidaré de
ustedes; los sostendré y los librare” Isaías 46:4 
 
“Ponte de pie en la presencia de los ancianos y muestra respeto por las personas de edad. Teme a tu Dios.
Yo soy el señor” Levítico 19:32. 
 
La vejez es una etapa de la vida que trae consigo una gran cantidad de experiencias, aprendizajes y
reflexiones. A medida que avanzamos en edad, es importante abrazar la sabiduría y la perspectiva que
hemos adquirido a lo largo de los años. 
 Debemos comprender que “La vejez no es el fin, sino el comienzo de una nueva etapa. Es el momento de
dejar atrás los miedos y las preocupaciones, y de abrazar cada día con gratitud y alegría.” – Autor
desconocido 

Con la protección de Dios en todo momento, con su fortaleza y su amor “Pasamos Agosto” y mucho más;
Podemos decir que “Si Dios es con nosotros, quien contra nosotros” Aún en medio de días difíciles, necesidad,
inclemencias del tiempo con seguridad y alegría podemos decir y decirnos unas a otras: “PASAMOS
AGOSTO” 
 
Mayora 
Cecilia Moya 
Encargada Fundación Escuelas 
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INDEPENDENCIA

Nuestro territorio cuenta con cuatro países, Chile, Perú, Bolivia y Ecuador, cada uno celebra el día de su
independencia cuando su país dio el primer paso hacia la liberación del imperio español.

En la Biblia se mencionan siete festividades judías, encontramos las indicaciones en Levítico 23, en ese
capítulo se refiere a las siete fiestas judías que literalmente son tiempos señalados y que también son
llamados “Convocatorias Sagradas”. Eran días señalados y ordenados por Dios para ser celebrados en
honor a su nombre, estos tiempos de celebración son importantes no solo para Israel, sino también para el
mensaje general de la Biblia porque cada uno simboliza un aspecto de la vida muerte y resurrección del
Señor Jesucristo. 

¿Cómo se celebra la independencia en tu país? Veamos una pincelada de cada uno de los países que
componen nuestro territorio: 

Perú: 28 y 29 de julio estos días son feriados, celebran adornando sus casas con guirnaldas, escarapelas e
izando su bandera. (quien no la iza es multado), comen sus comidas típicas las cuales son variadas,
realizan actos culturales y presentan sus bailes típicos. El 29 de julio realizan el acto cívico con desfile
militar. (Datos entregados por Alfredo Márquez, peruano) 

Bolivia: 6 de agosto, en este país se celebra con acto cívico, desfiles de los colegios y fuerzas armadas.
Este día es feriado, no tiene comidas típicas para ese día específicamente, cada región hace lo suyo
propio. Se realizan actos culturales, juegos y bailes, es una fiesta familiar. (Datos entregados Cap. Ana
Zabala, boliviana) 

Ecuador: 10 de agosto, En este país se celebra con desfiles, parada, militar, es un día feriado a nivel
nacional. Esta no es una fecha con tanto realce ya que las celebraciones son realizadas con fechas
locales de las ciudades. Las mayores celebraciones se dan en la capital cultural. (Datos entregados José
Solorzano, ecuatoriano) 

Chile: 18 y 19 de septiembre, fiesta muy esperada por todos los chilenos, son días feriados y la gente se
prepara para estos días, en los colegios se hacen representaciones de bailes típicos de todas las regiones,
todos los grupos sociales realizan sus celebraciones, se realizan cultos de acción de gracia tanto
evangélicos como católicos, el día 19 es de las fuerzas armadas y realizan un desfile llamado parada
militar. 

El pueblo de Israel celebraba sus fiestas para mantenerse unido y mantener sus tradiciones y costumbres. 

En nuestros países esa costumbre no está alejada de la de Israel, nuestras celebraciones son para
mantener las tradiciones propias del país, pero a medida que pasan los años se van perdiendo esas
costumbres y las fiestas se tornan un espacio para el alcohol, hay muchos accidentes de tránsito debido al
estado de ebriedad de los conductores. 
Nosotros como seguidores de Cristo debemos marcar la diferencia en estas celebraciones, comportándose
como buenos ciudadanos que son aportes para la patria. 
Dios les bendiga 
 
Mayor 
Flor Garrido Silva (R) 
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DÍA INTERNACIONAL CONTRA LA
VIOLENCIA HACIA LA MUJER 

25 NOVIEMBRE 2024

Lectura Bíblica:   Salmos 34:14-15, Hebreos 12:14-15 
Coro Aleluya: #71 Hay poder, sí, sin igual poder 
Dinámica:  Con anticipación, prepare algunos letreros diciendo :¡No mas violencia contra las mujeres! Y
luego de la conclusión de su reunión, salga alrededor de la Iglesia y muestren los letreros. Programe con
anticipación un conversatorio para hablarlo con todos los miembros de la Iglesia y qué pueden hacer al
respecto.  
 
Lucha contra la Violencia  
¿Alguna vez usted escuchó a su mamá o papá, decir “la violencia trae más violencia”? Qué horrible es
escuchar más y más en los informativos sobre cómo la violencia acaba con la vida de las mujeres o de
niños o de las personas a manos de los delincuentes.  

Sólo en los aspectos de violencia doméstica, algunos datos: 

En Chile:  Según cifras preliminares de Violencia Intrafamiliar en Chile, en 2022 el 23,3% de las mujeres
fue víctima de algún tipo de violencia, lo que se traduce en que cerca de una de cada cuatro mujeres fue
víctima de VIF el año pasado. En Bolivia: La Fiscalía señala que los casos de violencia de género
ascienden a 24.146 en 2024 existe un incremento de 2.5%. 
 
Los establecimientos de salud del Ministerio de Salud (Minsa) brindaron atención a 199 mil 991 casos de
mujeres sobrevivientes de violencia de género en 2023, lo que representa un aumento del 11% en
comparación con el año anterior, cuando se registraron 178 mil 323. 
  
La Organización Panamericana de la Salud (OPS) subrayó que 1 de cada 3 mujeres en América ha sido
víctima de violencia física o sexual por parte de su pareja o terceros en algún momento de su vida.   
¿Cómo podemos luchar? La Palabra de Dios nos enseña que debemos buscar la paz y la santidad
(Hebreos 12:14) y apartarnos del mal-seguir la paz y hacer el bien (Salmos 34:14).  Personas en santidad
no podrían ser violentas- no podrían actuar con mal- no podrían no amar a otras personas. Entonces las
personas deben aprender a vivir en Santidad, y esto viene cuando aceptamos las normas de vida de
Cristo Jesús. ¿Usted las aceptó por completo? ¿Vive en Santidad? 

Para esto queridas hermanas, debemos redoblar esfuerzos en que nuestra Iglesia ofrezca este lugar
seguro de conversación, contención, apoyo, búsqueda de soluciones.  Debemos, seguir enseñando a los
más pequeños y jóvenes que la violencia está equivocada como norma de vida y está en contra de la
voluntad de Dios. 

Los MMFF de manera internacional está haciendo un llamado, un Grito de Batalla, para que las mujeres
salgan de esos círculos de violencia, de vulneración. ¿Por dónde empezamos?  Por nosotras mismas, por
casa, en nuestra Iglesia, vecindario, entornos.  

Se puede ganar la batalla, ¡claro que sí! Por una mujer que sepa que hay una vida diferente y que todas
nosotras le podemos ayudar, entonces estamos ganando batallas.  

Romanos 12:21 No dejen que los venza el mal, más bien, ¡venzan el mal con el bien!  
Programe ligas del hogar con mujeres que han sufrido violencia, con jovencitas para advertirles, haga
talleres, encuéntrese en alguna casa vecina para hablar del tema, para enseñar, para prevenir, para orar,
contener, ayudar.   
 
¡Dios te bendiga! 
Luz H. Nesterenko 
Coronela  
PTMF
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Quinoa con verduras y huevo (2 personas) 
  
Ingredientes: 
½ taza de quinoa 
¼ cebolla 
¼ pimentón rojo 
¼ pimentón verde 
½ zanahoria 
1 zapallo italiano mediano 
2 huevos 
Sal a gusto 
Aceite de oliva o maravilla 
  
Preparación: 

1.      Cocinar la quinoa como el arroz, pero con más agua (1 x 2 1/2). Proceso demora alrededor
de ½ hora. 
2.      Cortar las verduras en cuadritos, pequeños y sofreír con el aceite de oliva, cuidando de
poner en último lugar la zanahoria. 
3.      Cortar en cubos el zapallo italiano y cuando las verduras estén al dente, colocar el
zapallito para continuar con el sofrito por unos 10 minutos. 
4.      Juntar con la quinoa cocida e incorporar ambas preparaciones. 
5.      Hacer el huevo frito o cocido o pochado, como sea de su gusto, para colocar encima. 
6.      Adornar con paprica o pimentón rojo.  
 
Patricia Cornejo M. 
Secretaria Departamento de Negocios CGT
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INGREDIENTES (30 MINUTOS 4 A 6 PORCIONES)
2 zapallitos italianos. 
200 gr de champiñones en láminas. 
1 pimentón rojo pequeño en cubos. 
4 huevos. 
Orégano  
Sal de mar 
Mix de pimientas  
Pimienta Limón  
Aceite de oliva. 
Tomates cherry. 
Orégano fresco.

 
   PREPARACIÓN 

Corta el zapallito en rodajas finas y cocina en una sartén con un chorrito de aceite de oliva
hasta que el zapallito esté levemente dorado. Condimenta con sal y pimienta, reserva. 

1.

Cocina los champiñones con aceite de oliva sin mover hasta lograr eliminar su líquido y
dejarlos bien dorados. 

2.

En un bowl pon los zapallitos junto con los champiñones y el pimentón picado. 3.
En otro bowl pequeño pon los huevos y agrega sal, orégano y pimienta limón. Mezcla muy
bien con un batidor hasta homogeneizar. 

4.

Vierte el batido de huevos sobre las verduras. 5.
Cocina a fuego medio-bajo la preparación en una sartén caliente con una película de
aceite. 

6.

Una vez la capa del fondo esté dorada, da vuelta con ayuda de un plato plano y cocina por
unos minutos más o hasta que la tortilla esté lista. 

7.

Sirve de inmediato con una ensaladita de tomates cherry y orégano fresco. 8.

Maritza Naveas
Recursos Humanos CGT

Página 99



 
INGREDIENTES (10 MINUTOS + 6 HORAS REFRIGERACIÓN 4 VASOS)

1 ½ taza de leche vegetal como coco, almendras, avena o la que quieran (300 ml) 
80 gr de yogurt natural griego (puede ser vegetal) 
1 cucharadita de esencia de vainilla  
2 a 3 cucharadas de miel de abejas, agave, maple o el endulzante de preferencia 
½ taza de chía 
Frutos rojos para servir 

 
PREPARACIÓN 

Mezclar la leche vegetal con el yogurt, la esencia de vainilla y la miel. 1.
Con un batidor de mano integrar todos los ingredientes. 2.
Incorporar la chía y mezclar bien. 3.
Esperar 10 minutos y luego dividir en 4 vasos. 4.
Tapar y refrigerar por al menos 6 horas. 5.
Para servir decorar con frutos rojos o fruta de la estación. 6.

Maritza Naveas
Recursos Humanos CGT
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Ingredientes (Para 6 personas)
Champiñones 200 g 

Espinaca fresca 400 g 

Mostaza de Dijon 5 g 

Diente de ajo2 

Nueces 20 g 

Avellanas 20 g 

Almendras 20 g 

Aceite de oliva virgen extra 

Masa filo lámina 1 

Hojaldre lámina rectangular 1 

Huevo 1 

Preparación 
Pelamos los dientes de ajo y los rallamos o picamos finamente. Lavamos las setas, secamos bien y

picamos. Calentamos un poco de aceite de oliva virgen extra en una sartén o cacerola amplia y

rehogamos el ajo y las setas durante cinco minutos.

  

Añadimos la mostaza de Dijon junto con las espinacas frescas, bien limpias, y rehogamos un par de

minutos más. Salpimentamos al gusto, retiramos del fuego y dejamos enfriar completamente antes de

incorporar los frutos secos picados y continuar con la elaboración. 

Extendemos el hojaldre sobre una lámina de papel vegetal y cortamos cuatro tiras de 1 cm de uno de

los lados. Reservamos, las usaremos para decorar. Colocamos la lámina de masa filo sobre la de

hojaldre y extendemos el relleno en el centro, de un lado a otro. Envolvemos en la lámina de masa filo

primero y después en el hojaldre. 

Sellamos los extremos con huevo batido para que no se abra en el horno. Volteamos para que la

parte sellada quede debajo y pincelamos todo el hojaldre con huevo, decorando con las tiras que

tenemos reservadas. 

Cocemos en el horno, precalentado a 200º C, durante 25-30 minutos o hasta que esté dorado. Para

que la base del hojaldre no quede cruda, es importante colocar la bandeja en la parte inferior del

horno.

Hojaldre de espinacas, champiñones y frutos secos 
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Ingredientes para cuatro personas:  
100 ml de crema líquida para montar,  
15 g de azúcar flor o impalpable,  
50 g de queso crema,  
4 galletas tipo Digestive,  
100 g de dulce de leche o manjar, 
 30 ml de leche,  
1 plátano y chocolate negro para decorar (opcional). 

 
Preparación:  

Batimos la crema, que habrá de estar bien fría, con unas varillas metálicas y, cuando comience a
tomar cuerpo, añadimos el azúcar flor y el queso crema. Continuamos batiendo el conjunto hasta
montar.  
Pasamos a una manga pastelera con boquilla de estrella (opcional).  
Machacamos las galletas en un mortero o con un rodillo.  
Calentamos el dulce de leche junto con la leche y removemos bien hasta homogeneizar para
hacerlo más manejable (30 segundos en el microondas es suficiente).  
Pelamos el plátano, cortamos cuatro discos que reservamos para decorar y picamos el resto en
dados.  
Montamos cuatro vasitos formando capas de la siguiente manera: galleta triturada, dulce de
leche, plátano en dados, galleta triturada, dulce de leche y nata montada.  
Decoramos con virutas de chocolate, cacao en polvo o similar y coronamos con los discos de
plátano que tenemos reservados.  
Guardamos en la nevera hasta el momento de servir.

Vasitos de plátano y dulce de leche sin horno 
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Ingredientes:
Para 12 personas 
Lomo de cerdo de aproximadamente 1,5 kg 1 
Manzana 2 
Cebolla 1 
Nueces peladas 100 g 
Romero fresco rama 4 
Vinagre blanco 300 ml 
Mantequilla 25 g 
Aceite de oliva virgen extra 
Sal 
Pimienta negra molida 
Harina de maíz refinada 10 g 

Preparación: 
Pelamos las manzanas, retiramos las semillas y la cortamos en pequeños dados. Pelamos y
picamos finamente la cebolla. Calentamos un poco de aceite de oliva virgen extra en una sartén
y pochamos la manzana junto con la cebolla durante unos 10 minutos. 
Mientras tanto picamos las nueces y una de las ramas de romero. Añadimos a la manzana y
cebolla pochadas. Pochamos otros 10 minutos o hasta que la mezcla esté ligeramente
caramelizada. Entonces salpimentamos, retiramos del fuego y dejamos enfriar antes de usar para
rellenar. 
Con un cuchillo bien afilado, abrimos el lomo de cerdo a lo largo, en forma de libro. Lo
extendemos sobre la mesa de trabajo y salpimentamos al gusto. Colocamos el relleno a lo largo
de un extremo del lomo y enrollamos sobre sí mismo, procurando que quede centrado. 
Bridamos con hilo de bramante, es decir, lo atamos a lo largo y a lo ancho para que no se abra
durante la cocción en el horno ni se salga el relleno. Calentamos un poco de aceite de oliva
virgen extra en una sartén y, a fuego fuerte, doramos el rollo de carne por todos sus lados. 
Colocamos la carne en una fuente de horno, añadimos el vino y el resto de rama de romero.
Salpimentamos de nuevo y cubrimos con la mantequilla, cortada en dados o a pegotes.
Introducimos la fuente en el horno, precalentado a 180°C con calor arriba y abajo, y asamos
durante 45 minutos. Retiramos la fuente del horno y quitamos el hilo de bramante. 
Colamos el líquido y lo calentamos en una sartén, junto con la harina fina de maíz. Removemos
hasta que espese y obtengamos una salsa. Servimos la carne cortada en rodajas con la salsa
para regarla y, si nos ha sobrado relleno, lo llevamos también a la mesa. 

L O M O  D E  C E R D O  R E L L E N O  A L  H O R N O   
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Ingredientes 
Para 12 personas 
Lomo de cerdo de aproximadamente 1,5 kg 1 
Manzana 2 
Cebolla 1 
Nueces peladas 100 g 
Romero fresco rama 4 
Vinagre blanco 300 ml 
Mantequilla 25 g 
Aceite de oliva virgen extra 
Sal 
Pimienta negra molida 
Harina de maíz refinada 10 g 

Preparación: 
Pelamos las manzanas, retiramos las semillas y la cortamos en pequeños
dados. Pelamos y picamos finamente la cebolla.  Calentamos un poco de
aceite de oliva virgen extra en una sartén y pochamos la manzana junto
con la cebolla durante unos 10 minutos.  
Mientras tanto picamos las nueces y una de las ramas de romero.
Añadimos a la manzana y cebolla pochadas. Pochamos otros 10 minutos o
hasta que la mezcla esté ligeramente caramelizada. Entonces
salpimentamos, retiramos del fuego y dejamos enfriar antes de usar para
rellenar.  
Con un cuchillo bien afilado, abrimos el lomo de cerdo a lo largo, en
forma de libro. Lo extendemos sobre la mesa de trabajo y salpimentamos
al gusto. Colocamos el relleno a lo largo de un extremo del lomo y
enrollamos sobre sí  mismo, procurando que quede centrado. 
Bridamos con hilo de bramante, es decir,  lo atamos a lo largo y a lo ancho
para que no se abra durante la cocción en el horno ni se salga el relleno.
Calentamos un poco de aceite de oliva virgen extra en una sartén y, a
fuego fuerte,  doramos el rollo de carne por todos sus lados. 
Colocamos la carne en una fuente de horno, añadimos el vino y el resto
de rama de romero. Salpimentamos de nuevo y cubrimos con la
mantequilla,  cortada en dados o a pegotes.  Introducimos la fuente en el
horno, precalentado a 180°C con calor arriba y abajo, y asamos durante 45
minutos.  Retiramos la fuente del horno y quitamos el hilo de bramante. 
Colamos el líquido y lo calentamos en una sartén, junto con la harina fina
de maíz. Removemos hasta que espese y obtengamos una salsa.  Servimos
la carne cortada en rodajas con la salsa para regarla y, si  nos ha sobrado
relleno, lo llevamos también a la mesa. 



Las piñas son uno de los elementos prácticos y fáciles de la
decoración tanto de otoño como de Navidad. Son ideales en
el árbol, en un centro de mesa, en una corona o     donde
desees colocarlas.  
¿Cómo trabajarlas?
Puedes dejarlas al natural, pintarlas enteras, solo los
extremos o añadirles cuentas/perlas como aquí.  
Quedarán muy elegantes estas piñas navideñas.  
www.clara.es/hogar/manualidades-navidad-faciles-
rapidas_25973 

 
Hacer un árbol de Navidad con tul desarrolla mucho vuestra
imaginación y da libertad absoluta para elegir si lo quieres
hacer de colores o en un solo tono, por ejemplo, verde, rojo o
blanco, y le puedes añadir los adornos que tú quieras.  
 Este tipo de creación es ideal para regalar a una familiar o a
una amiga y es fácil, rápido y barato.  
Qué necesitas: tul, tijeras, hilo, una aguja bastante gruesa y
una base, que puede ser un tubo de cartón para apoyar el
árbol y pintura en aerosol (de tu gusto) y una regla. Le puedes
poner tantas capas de tul como quieras. Las recortas en
cuadrados, luego las doblas formando un triángulo vas
pegando con cola o mejor silicona en el tubo de cartón. 
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Aprende como hacer esferas navideñas usando todo

tipo de materiales a tu elección y presupuesto. El

procedimiento básico es muy sencillo y puedes usar

para decorarlas diversos materiales como botones,

cuentas, flores de papel, listónes, cuerda, etc. 

El material básico que necesitarás para comenzar a

crear son esferas de unisel o icopor. Puedes

conseguirlas fácilmente en tiendas de arte o

manualidades del tamaño que prefieras. Lo siguiente

es escoger como decorarás las esferas.

Este farol es ideal para decorar en navidad,
ya que podrás ponerlo en cualquier estancia
dando un toque de luz y color. (extraído de
playmanualidades)  
Para hacerlo, yo he usado cartulina, pero si
quieres hacerlo más resistente puedes utilizar
cartón y posteriormente pintarlo en el color
que más te guste. 
En cuanto a la decoración, puedes usar
cualquier material que tengas por casa y
personalizarlo como más te guste. Por
ejemplo, puedes ponerle unos ramilletes
navideños, simular nieve sobre el farol, …(para
mejor comprensión adjunta molde)  
Con la cartulina necesaria, recortar 4 moldes,
Los cuales se pegarán uno al lado del otro.  
Formando el farol. Puedes utilizar cartulina
blanca 
Y luego las pintas de rojo- verde o el color
que te guste. 
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